
БОМБА 
СРАБОТАЛА
Председатель Мособлизбиркома Ирек Виль-

данов в среду подал в отставку. А ЦИК ее тут же 
принял. Еще месяца два назад в такое верилось 
с трудом. И даже неделю назад, когда уже все 
эксперты по выборам заговорили разом, что стул 
под Иреком Раисовичем зашатался.

Почему такой исход событий казался мало-
вероятным? Во-первых, на носу выборы в Госдуму 
и Мособлдуму. Спрашивается, кто теперь будет 
дирижировать избирательным процессом в Мо-
сковской области, чтобы жители Подмосковья вы-
брали не абы кого, а правильных депутатов, имен-
но тех, которые лояльны областной власти? 

А во-вторых, у Вильданова и так уже срок 
полномочий истекает, на своем посту он оттру-
бил пять лет, причем юрист он очень опытный, 
знающий все тонкости избирательного права, а 
главное — преданный человек. После последних 
губернаторских выборов он даже в реанимацию 
загремел — так переживал за дело. Таких людей 
в нашем отечестве не «сливают». И тем не менее 
вот теперь уходит с позором — без почетных 
проводов, сладких речей, орденов и почетных 
грамот.

Так что все-таки происходит? Ирек Виль-
данов стал разменной монетой в большой по-
литической игре? Или в датском королевстве 
действительно что-то меняется и мы все на пути 
к лучшему, светлому, чистому?

28 мая, после того как ЦИК отменил скандаль-
ные выборы в подмосковной 
Барвихе, «МК» написал: не-
честные выборы подрывают 
доверие к власти. 

Читайте 2-ю стр.
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  КРИС ХЕМСВОРТ не только знаменитый актер, 
но и образцовый семьянин, у которого прекрас-
ные отношения с тещей. «МК-Бульвар» провел 
ревизию и может многое рассказать о том, как 
звезды общаются с родителями супругов.

  СТАС ЯРУШИН стал известен как игрок КВН 
и актер сериала «Универ». Но теперь Стас еще 
и певец. «МК-Бульвар» побеседовал с актером 
о новом этапе в карьере, семейных традициях и 
российских курортах.

  А ТАКЖЕ: Анфиса Чехова похудела в Грузии, 
Дженнифер Лопес не пускает детей в школу, 
знаменитые мамы, которые могли бы быть ба-
бушками, и многое другое.

Анна Семенович выпустила яркий 
и откровенный клип на новую 
песню «Не просто любовь». 
Поздравить певицу пришел 
столичный бомонд — Николай 
Басков, Катя Лель, Андрей 
Григорьев-Аполлонов, Анастасия 
Гребенкина, Эвелина Блёданс, 
Митя Фомин и многие другие.
Николай Басков пожаловал 
к середине вечера в ярком 
цветочном костюме и в черных 
очках: он посетовал на то, что 
немного подустал от внимания к 
своей персоне. 
Вечер традиционно закончился 
выносом торта, состоящим из 
четырех ярусов. 

Елизавета 
АЛЕКСАНДРОВА-

ЗОРИНА, писатель

РОССИЯ В ЯМЕ 
СТАБИЛЬНОСТИ

СВОБОДНАЯ ТЕМА

Читайте 3-ю стр.

Елена БЕРЕЗИНА,
обозреватель

ЗЛОБА ДНЯ

Накануне фестиваля 
Дмитрий Дюжев 

заявил, что российское 
кино делается  

на коленке  
Завтра открывается 38-й Москов-

ский международный кинофестиваль. 
«Ке-ды» Сергея Соловьева по новелле 
Андрея Геласимова «Paradise found» о 
мире русского аутизма, как говорит сам 
режиссер, зададут ему старт. О том, 
что предстоит увидеть зрителям, мы 
узнали у организаторов и участников 
ММКФ. 

Читайте 6-ю стр.

Этот тайм мы выдержали. Шум и 
волнения по поводу ужесточения ре-
шений в отношении России накануне 
саммита были не случайны. И уповать 
на то, что олимпийский саммит может 
только рекомендовать свои выводы 
исполкому МОК, а не принимать гло-
бальные решения, было трудно. Просто 
время такое — как бы ни хотелось произ-
носить эти слова в спорте, но — военное. 

Достаточно ведь даже голословного 
обвинения, и — понеслось. Независи-
мая комиссия ВАДА, с которой все и на-
чалось, тоже ведь лишь рекомендации 
вынесла. Пока легкая атлетика теперь 
будет разбираться, как все же избран-
ные спортсмены могут попасть на Игры, 
усиливаются разговоры о проблемах в 
нашем плавании и тяжелой атлетике.

Читайте 8-ю стр.

ММКФ ПОКАЖЕТ 
ФУТБОЛЬНЫХ 

ФАНАТОВ

БИТВА ОЛИМПИЙСКИХ 
УМОВ НЕ ЗАКОНЧЕНА

Скандалы, которые мы ожидаем

Сухая жаркая 
погода прочно обо-
сновалась в Москве 
и, по прогнозам си-
ноптиков, не поки-
нет столицу еще как 
минимум неделю. А 
это значит, что риск 
обострения хрони-
ческих заболеваний, 
перепадов артери-
ального давления 
(А Д), нарушений 
сердечного ритма и 
вообще развития со-
судистых катастроф 
резко повышается. 
Особенно у людей 
из группы риска — с 
лишним весом, по-
вышенным артери-
альным давлением 
и высоким уровнем 
«плохого» холесте-
рина. Как обезопа-
сить себя от таких 
проблем со здо-
ровьем? Как вести 
себя в период высо-
ких температур? Об 
этом «МК» рассказа-
ли эксперты.

Читайте 7-ю стр.

Советы «МК»: как уберечь здоровье 
в московскую жару

С ЛЕГКИМ ЖАРОМ!
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Как могло побеждать на торгах явно не подготовленное 
к организации детского отдыха карельское ООО «Парк-отель 
«Сямозеро», которым руководила Елена Решетова? Та самая, 
которая сейчас находится под следствием в результате гибели 
во время шторма 14 детей. 

Есть ли здесь коррупционная составляющая, или дело в 
покровителях бизнесвумен? 

Наши источники утверждают, что госпожа Решетова могла 
быть всего лишь зиц-председателем. 

Читайте 3-ю стр.
 

Интересные связи Елены Решетовой: 
кто покрывал одного из главных 

виновников гибели 14 детей

АЛЧНЫЙ СПРУТ 
СЯМОЗЕРА
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Елена Решетова 
в суде.

НИКОЛАЙ БАСКОВ ВИДИТ 
СЕМЕНОВИЧ ЧЕРЕЗ ЧЕРНЫЕ ОЧКИВ ПОДМОСКОВЬЕ 

СТАНЕТ ЛЕГЧЕ 
ДЫШАТЬ – 
К 2020 году  
в Московской 
области будет 
столько же лесов,  
как до пожаров  
и жука-короеда

КИКБОКСЕР САМОВОЛЬНО 
УКРОТИЛ «ЯГУАР» ПОДРУГИ

Чемпион мира по 
кикбоксингу Руслан 
Караев задержан в 
среду в столице по 
подозрению в мо-
шенничестве. По 
версии следствия, 
он присвоил себе 
автомобиль и дра-
гоценности знако-
мой девушки.

Как стало из-
вестно «МК», Рус-
лан и Юлия позна-
комились в конце 
мая 2015 года на 
Хорошевском шоссе. Затем 
стали встречаться. В начале 
января этого года подруга 
Руслана улетела на роди-
ну, в Тюмень. В Москве де-
вушка оставила часть своих 
вещей — коробки увезла в 
сити-бокс, а дорогие вещи и 
драгоценности упаковала в 
две сумки «Луи Витон» и по-
ложила в свой «Ягуар», ко-
торый оставила на парковке 
возле дома Руслана на улице 
Куусинена.

А 23 апреля 2016 года 
Юлии на мобильный позво-
нил неизвестный мужчина, 
сообщил, что купил белый 

«Ягуар», и попросил 
отдать ему ключи. В 
тюменском ГИБДД 
Юлии подтверди-
ли, что ее машина 
19 марта 2016 года 
была переоформ-
лена на некую ор-
ганизацию. Руслан 
признался, что 
авто заложил по 
поддельной до-
веренности в лом-
бард за 400 тысяч 
рублей, так как ему 
нужны были день-

ги. А драгоценности обещал 
вернуть — но слово так и не 
сдержал. 

Во вторник Руслан задер-
жан в квартире на Причаль-
ном проезде, где проживал. 
Теперь ему придется объ-
яснять свои действия блю-
стителям закона. 

МЕЖДУ
ТЕМ
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“МК”
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ВАЖНОВАЖНО

Руслан Караев — 
российский 
кикбоксер-
профессионал, 
многократный 

чемпион мира по разным 
версиям. Ученик заслужен-
ного тренера РФ по кикбок-
сингу Олега Калантарова. 

КЕТЧУП ДЛЯ ШАШЛЫКА ОКАЗАЛСЯ 
СЛИШКОМ КРАСНЫМ

Сдобрить любимый шаш-
лык крахмалом вместо то-
матов рискуют любители 
«шашлычного» кетчупа. К 
таким выводам пришли спе-
циалисты Роскачества. Как 
стало известно «МК», в разгар 
сезона пикников и барбекю 
эксперты провели провер-
ку этого популярного среди 
россиян соуса.

В экспертную лаборато-
рию отправились 19 образ-
цов «шашлычного» кетчупа. 
Цена за каждый экземпляр 
варьировалась от 25 до 70 
рублей. Оказалось, что толь-
ко 3 марки кетчупа соответ-
ствуют всем требованиям. То 
есть в них нет ничего, кроме 
томатной пасты, воды, соли, 
сахара и натуральных спец-
ий. Кетчуп 13 торговых ма-
рок: «Махеевъ» (2 вида), «Моя 
семья», «FineLife», «Calve», 
«Балтимор», «То, что надо!», 
«Наш продукт», «Томаско», 
«365 дней», «Каждый день», 
«Мака», «Кубаночка» — спе-
циалисты назвали псевдо-
томатными. То есть массовая 

доля сухих веществ, в том 
числе и сушеной томатной 
пасты, в них недотянула до 
минимально разрешенных 
нормативами 23%. В некото-
рых образцах было обнару-
жено всего 8–9% сухого ве-
щества. Остальное — вода и 
загустители. В кетчупе брен-
дов «Мака» и «Наш продукт» 
было выявлено содержание 
незаявленного на упаковке 
сахарина — более дешевого 
аналога натурального саха-
ра. Также в образце «Мака» 
микробиологи нашли кра-
ситель, о котором произво-
дитель забыл упомянуть на 
этикетке. В соусе «Кубаноч-
ка» содержание бензоата на-
трия и сорбиновой кислоты, 
избыток которых может вы-
звать аллергию и проблемы 
с желудком, зашкаливало 
за все допустимые рамки, 
прописанные в техническом 
регламенте. Ну а самой лю-
бимой для производителей 
«приправой» к кетчупу для 
шашлыка стал крахмал. Он 
был найден в 16 образцах.

ОТ СБЕЖАВШЕЙ МОЛОЧНОЙ ЗМЕИ 
ОТВЕРНУЛИСЬ ХОЗЯЕВА

Совершить дерз-
кий побег от своих 
владельцев попы-
талась королевская 
молочная змея на 
востоке Москвы. 
Впрочем, уйти да-
леко беглянке не 
удалось.

Как сообщили «МК» 
в столичном управ-
лении МЧС, змею 
в подъезде утром 
в среду заметили жильцы 
одного из домов на 7-й Пар-
ковой улице на востоке сто-
лицы. Рептилия длиной около 
полуметра наделала немало 
шума: ее яркая красная окра-
ска с черно-белыми поло-
сками навела очевидцев на 
мысль, что змея может быть 
ядовитой. Вскоре на место 
событий прибыли специали-
сты пожарно-спасательного 
отряда №5. Спасатели на вся-
кий случай облачились в за-
щитную одежду — и безо вся-
ких проблем отловили змею 
(которая, к слову, не оказала 
сопротивления). Владельцы 

рептилии, от которых, судя 
по всему, она и сбежала, не 
объявились — и беглянку ре-
шено было везти в дежурную 
часть ПСО на улице Николая 
Химушина. Специалисты 
столичного Департамента 
природопользования отпра-
вили змею в подмосковный 
Центр передержки диких жи-
вотных. Осмотр показал, что 
рептилия — это королевская 
молочная змея. Ее сородичи 
обитают на Восточном по-
бережье США — от Флориды 
до Нью-Джерси — и являются 
аналогами наших ужей: они 
безвредны для людей. 

ДЕТЕЙ-ПАССАЖИРОВ ЗАЩИТЯТ 
ОТ САМОДЕЛЬНЫХ АВТОКРЕСЕЛ
Запретить оставлять до-

школьников одних в авто-
бусе или машине даже на 
стоянке планирует МВД. 
Кроме того, заменять дет-
ские автокресла книжками 
или подушками тоже будет 
нельзя. Проект масштабных 
изменений в ПДД уже готов 
в ведомстве.

Первая поправка — новый 
пункт дорожных правил, 
запрещающий оставлять в 
транспортном средстве на 
время его стоянки ребенка 
в возрасте младше 7 лет в 
отсутствие совершеннолет-
него лица. Нововведение 
коснется как сопровожда-
ющих при организованных 
поездках в лагеря, так и ро-
дителей, которые позволяют 
себе выбежать из машины 
«на минуточку», оставив ма-
лыша в салоне. Нарушителей 
нового правила будут штра-
фовать на 500 рублей.

Второе изменение кос-
нется родителей, предпо-
читающих экономить на дет-
ских автокреслах. Сегодня 
ребенка можно усадить как 
в дорогое удерживающее 
устройство, так и самому 
смастерить конструкцию из 
книжек, подушек и других 
подручных материалов. Од-
нако по итогам краш-тестов 

с самодельными замените-
лями автокресел оказалось, 
что они только усиливают 
риск травм или смерти при 
аварии. Теперь альтернати-
ву из текста правил решено 
убрать. После одобрения 
поправок в ПДД будет про-
писано, что детей до 7 лет 
перевозить можно только в 
автокресле. А ребят в воз-
расте от 7 до 11 лет — либо 
в автокресле, либо (если 
позволяют рост и вес) про-
сто пристегивать штатными 
ремнями безопасности. 

Наконец, перечень запре-
щенных для обгона ситуа-
ций, описанных в пункте 11.4 
ПДД, решено дополнить еще 
одной. Обгонять нельзя бу-
дет в местах, где запрещен 
выезд на полосу или сторо-
ну проезжей части, пред-
назначенную для встреч-
ного движения. Между тем 
специалисты считают, что 
поправка про обгон — это 
дублирование уже суще-
ствующих норм. По словам 
автоюриста Дмитрия Слав-
нова, за подобные маневры 
суды уже много лет лишают 
прав — судят по ч. 4 ст. 12.15 
КоАП. При этом не важно, как 
начат обгон — через преры-
вистую линию разметки или 
уже через сплошную. 

ЛЕДОВОМУ ДВОРЦУ 
НЕ ХВАТИЛО СКРОМНОСТИ

Проект реконструкции 
Ледового дворца одобрил 
Архсовет при Москомархи-
тектуре. Правда, авторам 
предложили не выдумы-
вать лишних красивостей 
на фасаде. Кроме того, как 
стало известно «МК», про-
ектировщикам предстоит 
еще проработать вопросы 
эвакуации посетителей на 
случай пожара.

Здание Ледового дворца 
находится на улице Лужники. 
Неприметная, почти квадрат-
ной формы постройка начала 
60-х годов приютилась меж-
ду Малой спортивной ареной, 
Дворцом спорта и одним из 
особнячков на набережной. 
Как рассказал главный ар-
хитектор проекта Дмитрий 
Буш, сейчас 70% площади 
постройки занимает каток. 
После реконструкции начин-
ка дворца изменится. На пер-
вом этаже (всего наземных 
этажей будет три) появятся 
две новые ледовые арены со 

зрительски-
ми трибуна-
ми по 250 
человек на 
каждой. 

П о с л о -
вам авторов 
проекта, при 
проектиро-
вании фаса-
дов они хоте-
ли максимально сохранить 
стилистику архитектуры 
50-х годов. Поэтому от идеи 
сделать модную нынче экс-
плуатируемую крышу с 
садами-огородами отказа-
лись. Кровля будет плоской, 
светло-серого матового цве-
та. Зато две входные груп-
пы — одна для посетителей, 
вторая для администрации 
дворца — градостроители 
хотят превратить в подобие 
ограненного бриллианта. До-
биться необычного эффекта 
они смогут при помощи сте-
клянных витражей сложной 
кристаллической формы. 

Фасады облицуют натураль-
ным камнем травертином. 
Внутри будет предусмотре-
на система штор. Как объ-
яснили авторы проекта, это 
необходимо, чтобы прямые 
солнечные лучи не попадали 
на лед. Реализовать проект 
планируется к марту 2018 
года. Правда, до этого ар-
хитекторам надлежит про-
работать вопросы инженерии 
и пожарной безопасности в 
здании. Кроме того, экспер-
ты архсовета сочли входы-
кристаллы излишне краси-
выми для здания, которое 
рассчитано на тренировки, 
а не на крупные матчи.

СТРИПТИЗЕР ЗАБРАЛ ЧЕСТЬ КЛИЕНТКИ КЛУБА  
В ПЕРЕРЫВЕ МЕЖДУ ТАНЦАМИ

Та н ц ор м о с ко вс ко г о 
стриптиз-клуба в Орликовом 
переулке подозревается в 
надругательстве над посе-
тительницей во время вече-
ринки по случаю окончания 
вуза в ночь на 21 июня.

Как стало известно «МК», 
23-летняя Алина (имя изме-
нено), уроженка Чебоксар, 
вместе с тремя однокурсни-
цами из юридического уни-
верситета решила устроить 
девичник. Барышни не так 
давно сдали сессию, но ди-
пломы на руки пока не полу-
чили. Сама Алина выбрала 
для отдыха стриптиз-клуб, 
о котором ей рассказывали 

друзья. Молодые особы рас-
положились в общем зале 
и заказали шампанское. В 
какой-то момент к ним подо-
шел 38-летний стриптизер 
Михаил, уроженец Вязьмы. 
Полуобнаженный мужчи-
на, демонстрируя бицепсы, 
принялся танцевать. Судя по 
всему, Алина приглянулась 
артисту — Михаил, взяв по-
сетительницу за руку, отвел 
в приват-комнату, предна-
значенную для утех. Танцору 
было известно, что здесь нет 
камер. Девушка, разгорячен-
ная спиртным, безропотно 
пошла за стриптизером, так 
как думала, что он устроит 

персональное представле-
ние. Однако Михаил пова-
лил ее на диван и принялся 
удовлетворять сексуальные 
фантазии. Алина смогла от-
биться от злодея и выбежать 
в общий зал. Михаил же от-
правился вновь исполнять 
танцы перед клиентками.

Жертва рассказала под-
ругам о сексуальном инци-
денте. Насильника задер-
жали. Примечательно, что в 
администрации заявили, что 
мужчина очень редко подра-
батывал и не был оформлен 
по всем правилам. Молодой 
человек Алины с пониманием 
отнесся к произошедшему.

ПРОФЕССОРА-ИСТОРИКА ИЗ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
УНЕСЛО ПОД ПОЕЗД ЗЕРКАЛОМ

Советник аппарата Коми-
тета Совета Федерации по 
обороне и безопасности Ан-
дрей Шилов едва не погиб, 
угодив под поезд в столич-
ном метро во вторник. Чи-
новника госпитализировали 
в больницу.

Как стало известно «МК», 
51-летний Андрей Иванович 
— профессор, доктор истори-
ческих наук — упал на рельсы 
на станции «Войковская» в 
22.00. Некоторые свидетели 

говорят, что Шилова заце-
пило зеркалом, так как он 
максимально приблизился 
к краю платформы. Маши-
нисту пришлось применять 
экстренное торможение. Ме-
дики отвезли пострадавше-
го в больницу. В результате 
травмы пациент потерял 
много крови, а в бедре об-
разовалась трещина. 

Позже о ЧП оповестили 
родных. Кстати, мама Ан-
дрея Ивановича — советский 

партийный работник, была 
деканом зарубежного фа-
культета Высшей комсомоль-
ской школы при ЦК ВЛКСМ. 
Она — заслуженный мастер 
спорта по прыжкам с пара-
шютом и мастер спорта по 
беговым конькам. 

20 июня у Шилова был день 
рождения. По некоторым 
данным, близ «Войковской» 
живет его дочь, и советник 
навещал ее во вторник по 
случаю праздника. 

ЭЛЕКТРОМОНТЕР ПЫТАЛСЯ 
ПРОНЕСТИ ПИСТОЛЕТ  

В БЕЛЫЙ ДОМ ПО ЧАСТЯМ
Буквально на уши поставил 

в субботу сотрудников спец-
служб 52-летний москвич, 
который пытался пройти в 
Дом правительства РФ с са-
модельным предметом, по-
хожим на часть пистолета. 

Как стало известно «МК», 
в районе 15.00 охранники 
3-го КПП досматривали по-
сетителя Белого дома (им 
был Алексей, по профессии 
электромонтер на автобазе 
Управления делами прези-
дента). В рюкзаке москвича 
они обнаружили металличе-
ский предмет, внешне напо-
минающий затворную раму 
от пистолета. На место сразу 
же вызвали наряд полиции 
и спецслужбы. Алексей по-
яснил, что пришел на работу 
заменить ушедшего в отпуск 
товарища — так он делает 
на протяжении последних 3 
лет. Что касается предмета, 

похожего на затворную раму, 
то его он изготовил самостоя-
тельно. А собираясь на смену, 
в суматохе забыл вытащить из 
рюкзака. Между тем правила 
прохода в правительственное 
здание очень строги — нель-
зя даже перочинный ножик 
пронести. Мужчина помимо 
всего прочего рассказал, что 
не так давно посетил форум 
в Интернете, где обсужда-
ются вопросы изготовле-
ния оружия. И решил ради 
интереса сделать пистолет 
своими руками. Это его пер-
вый опыт. Раньше гражданин 
мастерил преимущественно 
по дереву.

Железяку отправили на 
экспертизу, чтобы выяснить, 
является ли она частью ог-
нестрельного оружия и при-
годна ли для совершения 
выстрела. А с работы элек-
тромонтера уволили.

ПАДЕНИЕ С 7-ГО ЭТАЖА ДОБАВИЛО 
ДЕВОЧКЕ ЦАРАПИН НА ЛИЦЕ

Буквально двумя царапи-
нами на теле и сотрясением 
мозга отделалась 6-летняя 
девочка из Вьетнама, выпав 
с 7-го этажа дипломатиче-
ского дома в Грузинском пе-
реулке во вторник вечером.

Как стало известно «МК», 
свидетелями падения девоч-
ки, облаченной в шортики и 
футболку, были прохожие, 
а также жильцы дома. Ма-
лышка приземлилась в па-
лисадник во дворе — трава и 
кусты, по-видимому, спасли 
ей жизнь. Правда, девочка 
поцарапала лицо, так как 
упала на битое стекло на 
траве. Сначала она потеря-
ла сознание, однако через 
короткое время пришла в 
себя и заплакала. Горожане 
решили, что миниатюрной 
малышке максимум 4 года, 
но позже выяснилось, что ей 
6 лет. Ровно через 5 минут в 

палисадник выбежала вся 
вьетнамская родня. Ино-
странцы устроили шум и 
гам, решая, кто виновен в 
падении девочки. Кто-то из 
иностранцев хотел унести 
травмированную малышку 
обратно в квартиру, но мо-
сквичи жестами объяснили, 
что кроху нельзя трогать до 
приезда врачей.

Медики диагностирова-
ли у пациентки сотрясение 
головного мозга. С трудом 
родные пояснили, что кро-
ха с братьями и сестрами 
играла в комнате, где было 
открыто окно (взрослые си-
дели в соседней комнате). 
Девочка забралась на окно, 
облокотилась о москитную 
сетку и полетела вниз. Ро-
дители крохи — торговцы 
на рынке, эту квартиру они 
снимают совместно с зем-
ляками.
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ЭКОНОМИКА
В среду СК России возбудил уголовное 
дело против бывшего украинского врача-
реаниматолога Александра Чернова по 
статье за подстрекательство к приме-
нению запрещенных средств и методов 
ведения войны. В социальных сетях 
врача-убийцу уже прозвали «доктором 
Мясо» и «украинским Менгеле». Однако, 
как рассказали «МК» на бывшем рабочем 
месте Чернова, оскандалившийся врач 
банально врет.

Напомним, на прошлой неделе в интервью 
одному из украинских СМИ Чернов рассказал, что 
во время работы врачом-реаниматологом в одной 
из больниц Енакиево он использовал медицинские 
препараты для умерщвления поступивших к нему 
раненых ополченцев. Его знания позволяли сде-
лать это таким образом, что даже при вскрытии 
установить причину смерти было почти невозмож-
но. Кроме того, в интервью Чернов неоднократно 
повторял тезис о том, что врачи, которые лечат 
ополченцев, фактически помогают врагу и клятва 
Гиппократа не должна служить им оправданием.

«Его у нас все хорошо знают. Как к врачу к 
нему никогда не было никаких нареканий, рабо-
тал как все. Ну а как к человеку... Скажу только, 
что друзей среди нас у него никогда не было, и, 
когда он ушел, никто не грустил. Но он никого не 
убивал. Все, что он сейчас рассказывает, не имеет 
никакого отношения к реальности. У него просто не 
было возможности нанести какой-то вред. Больше 
того, в нашей больнице вообще не было ни одного 
случая, чтобы врачи убивали пациентов, кем бы 
они ни были. Наверно, Чернов хочет добиться 
популярности, поэтому выбрал такую тему, но все 
его слова — ложь от начала и до конца», — рас-
сказал «МК» заведующий реаниматологическим 
отделением енакиевской городской больницы №7 
Даниил Эльяшов.

Между тем Чернов, проживающий ныне в 
Киеве, купается в лучах неожиданно свалившей-
ся на него славы и нисколько не стесняется той 

причины скандала. Более того, на своей странице 
в Facebook он выложил список СМИ, которые, по 
его мнению, переврали все данное им интервью, 
чтобы превратить его из «героя» в убийцу. Со всеми 
Чернов готов судиться, но пока ищет адвоката, 
который будет представлять его интересы.

Впрочем, до уровня украинского патриота 
из «Правого сектора» (запрещен в России) или 
«Айдара» он явно не дотягивает: всю переписку 
бывший реаниматолог ведет на русском языке, а 
боевые действия на Донбассе местами называет 
«гражданской войной». Но это нисколько не мешает 
ему предлагать себя Киеву для участия в Минских 
переговорах.

«Вот теперь я полностью имиджево созрел, 
чтобы представлять Украину на Минске-2! Могу 
и в ПАСЕ, но там пока тоже неплохой имидж-
персонаж!» — так Чернов отреагировал на при-
зыв уполномоченного по правам человека в ДНР 
Дарьи Морозовой к Киеву привлечь его к уголовной 
ответственности.

«Мне кажется, что мы имеем дело с психиче-
ски нездоровым человеком, который выдумал эту 
историю, чтобы попытаться начать политическую 
карьеру. Но идея была неудачной, потому что по-
давляющая часть украинского общества даже не 
стала обращать внимание на его заявления. Люди 
покрутили пальцем у виска и пошли по своим де-
лам. Все понимают, что ни один уважающий себя 
врач никогда бы не нарушил клятву Гиппократа», 
— рассказал «МК» глава фонда «Украинская 
политика» Константин БОНДАРЕНКО.

Впрочем, надеяться на то, что украинские 
власти посадят Чернова за решетку за его заяв-
ления, не приходится. Как известно, в Верховной 
раде и кабинете министров достаточно людей, 
которые либо пришли в политику из неонацистских 
батальонов, либо открыто им симпатизируют и вся-
чески поддерживают. Вместе они составляют так 
называемую партию войны, которая контролирует 
большинство силовых ведомств и информацион-
ных ресурсов Украины. На практике это уже не раз 
приводило к тому, что неонацистов, обвиняемых 
в убийстве оппозиционеров, ликующая толпа на 
руках выносила из зала суда, а россиян, подо-
зреваемых в организации трагедии в Одессе 2 
мая, до сих пор держат в тюрьме по надуманным 
причинам.

Артур АВАКОВ.

Александр Чернов — человек 
плохой, но врач нормальный, 

говорят его коллеги  
из енакиевской больницы

Президент Путин посетил пленарное 
заседание Госдумы и поблагодарил 
депутатов шестого, уходящего в историю 
созыва за сплоченность, присоединение 
Крыма и конструктивное взаимодей-
ствие с исполнительной властью. 

Последнее пленарное заседание Госдумы 
пройдет 24 июня, но президент решил поздравить 
депутатов загодя. С раннего утра среды у здания 
на Охотном Ряду дежурили усиленные наряды 
полиции и на всякий случай стоял автозак, хотя 
перерытые в центре Москвы улицы делали вероят-
ность прорыва врага практически нулевой.

Депутаты, которым накануне дали жесткую 
команду «как хотите, но быть!», обеспечили аншлаг 
в зале. Мужчины и женщины с депутатскими знач-
ками на груди были нарядны как никогда, от белых 
рубашек первых и ярких летних платьев вторых 
веяло праздником. Учителя поймут: когда перед 
выпускным балом в школе вдруг видишь умытыми 
и красивыми лоботрясов, которые в лучшем случае 
прогуливали напропалую, а в худшем — мешали 
жить и работать остальным и про которых еще на-
кануне думал «скорее бы ушли!», тобой овладевает 
почти светлое чувство. Несколько лет прожили 
вместе, делили всякое… 

К тому же они и правда уходят!
В повестке дня было 65 законопроектов. С 

утра выяснилось, что 9 из них еще не готовы к 
рассмотрению, и их перенесли. Без объяснения 
причин был перенесен на 24 июня и т.н. «анти-
террористический пакет»: «МК» неоднократно 
писал об этих замечательных уже при внесении 
документах, ко второму чтению превратившихся 
в гимн законодательному беспределу. Наверное, 
кто-то из людей, принимающих решения в Думе, 
все же прочитал тексты и решил еще подумать… 

Есть понятие «час волка» — между ночью и 
рассветом, когда бушует нечистая сила. А есть 
понятие «час лоббиста» — он наступает в по-
следние, авральные дни думских сессий, когда 
в законопроектах, принимаемых по нескольку 
десятков ежедневно, незамеченными проска-
кивают нужные разным группам интересов или 
ведомствам положения. 

До прихода президента Дума за полтора часа 
наобсуждала больше 30 законов. Закон о том, что 
кадастровой оценкой недвижимого имущества 

будут заниматься не частные оценщики, а бюд-
жетные учреждения… Закон, обязывающий всех 
чиновников под угрозой увольнения ежегодно со-
общать начальству адреса своих страниц в соцсе-
тях… Закон о создании Национальной гвардии. 

Владимир Путин появился в 11.46. В про-
шлый раз, когда он, будучи премьер-министром, 
говорил добрые слова уходящей на выборы Думе 
(это было 23 ноября 2011 года), коммунисты по-
чтить его вставанием отказались. Вот какие были 
странные времена!

Теперь зал дружно встал, раздались аплодис-
менты. Фракция ЛДПР не садилась дольше других, 
продолжая громко аплодировать, за что президент 
особо Владимира Вольфовича поблагодарил.

22 июня глава государства ожидаемо посвятил 

первую часть недолгой речи истории. Главным 
уроком той страшной войны, сказал он, является 
то, что «ее можно было бы и предотвратить», но 
«своевременно и твердо обуздать распоясав-
шихся нацистов и их пособников» не удалось по 
вине стран Запада: «На прямые предложения 
Советского Союза, нашей страны о совместных 
действиях по коллективной обороне следовал 
либо прямой отказ, либо эти предложения про-
сто забалтывались. Руководство некоторых за-
падных стран предпочло политику сдерживания 
Советского Союза, стремилось поставить его в 
условия международной изоляции». 

«Какой урок еще нужен, чтобы сегодня, отбро-
сив старые, истрепавшиеся идеологические раз-
ногласия и геополитические игры, объединиться 

В пятницу, 24 июня, кадровая 
комиссия при президенте рас-
смотрит кандидатуру Зои По-
повой на должность постоянно-
го федерального судьи. И без 
скандала Фемиде тут, похоже, 
не обойтись. 
До этого полтора года Зоя 
Николаевна, уже будучи в от-
ставке, вершила правосудие в 
одном из районных судов Мо-
сквы. И ее решения можно счи-
тать решениями, вынесенными 
незаконным составом суда... 
А это, между прочим, десятки, 
если не сотни дел по разводам, 
жилищным спорам, кредитным 
историям и проч. и проч.

Случилось так, что в редакцию 
обратился скромный интеллигент-
ный человек с высшим юридическим 
образованием, дело которого раз-
бирала Зоя Николаевна Попова. Нет, 
он не жаловался, а просто спросил: а 
могла ли она вообще быть судьей, если 
незадолго до этого была отправлена 
в отставку? 

И вот ведь что выяснилось. 
Некоторое время назад Зоя 

Николаевна действительно сама по-
просилась в отставку, ссылаясь на 
семейные обстоятельства. К тому мо-
менту пробыла она в должности судьи 
в общей сложности 8 лет. Отставка 
была принята. Но уже через полгода 
(видимо, обстоятельства стремитель-
но изменились) Попова была временно 
привлечена к осуществлению право-
судия в качестве судьи Тушинского 
райсуда.

Процедура в таких случаях стан-
дартная — председатель городского 
суда обращается в Квалификационную 
коллегию судей, и та уже принимает 
решение. ККС посчитала, что Зоя Нико-
лаевна вполне может судействовать. 

Попова проработала полгода, 
после чего еще раз получила весы 
правосудия, причем уже на целый год. 
Все по той же процедуре и также с 
разрешения ККС. 

Но фокус в том, что согласно 
статье 7-1 закона «О статусе судей в 
Российской Федерации» к осущест-
влению правосудия может быть при-
влечен (цитирую) «судья, находящийся 
в отставке, имеющий стаж работы в 
качестве судьи не менее 10 лет».

Еще раз повторю — 10, а не 8. Слу-
чается так, что конкретный судья забыл 
(не хочется думать, что не знал), сколь-
ко он работал. Горе, конечно, но пере-
жить можно. Ведь квалификационная 
коллегия судей как раз и должна таким 
судьям возвращать память. Но что, 
если приступ амнезии охватил сразу 
целую судейскую коллегию? А именно 
это, похоже, случилось с ККС. 

Заглянула на сайт Квалифика-
ционной коллегии судей. В своем же 
решении относительно Поповой ККС 
пишет: «Стаж работы 8 лет». И дальше: 
«Принимая во внимание стаж, опыт, 
руководствуясь статьей 7-1 закона... 
рекомендует Попову З.Н. к привлече-
нию исполнения обязанностей судьи 
Тушинского района».

Многоуважаемые судьи, может, я 
чего-то не понимаю, но объясните мне, 
почему вы дважды нарушили закон и 
возложили обязанности на человека, 
который не имел права их исполнять? 
Почему вы в своем же решении говори-
те, что при стаже 8 лет Поповой можно 
быть судьей? У нее особые заслуги? 
Может быть, скажете тогда, какие? 

К самой Зое Николаевне тоже есть 
вопросы — как же она с такой плохой 
памятью (опять-таки не хочется думать, 
что с плохим знанием закона) судила 
людей? 

На сайте Тушинского суда можно 
увидеть, что судья Попова успела рас-
смотреть за полтора года множество 
дел. Все они гражданские, но весьма 
серьезные. Вот, к примеру, решала она, 
с кем останется ребенок после развода, 
должен ли человек баснословную сумму 
денег кредиторам. Дела по коммуналь-
ным платежам, по разделу имущества... 
много-много разных дел. Статья 47 Кон-
ституции гласит, что дело человека мо-
жет быть рассмотрено только законным 
составом суда. А тут, выходит, он был 
незаконным. Как теперь быть? 

Но история на этом не заканчива-
ется. Сейчас кандидатура Зои Поповой 
рассматривается уже на должность по-
стоянного федерального судьи! Реше-
ние о назначении выносит президент, 
но перед этим личность изучает специ-
альная комиссия. А еще до комиссии 
кандидатуру разбирает Верховный суд. 
Обратилась я туда, и там подтвердили 
нарушение закона! 

И я вот думаю: если судьи плохо 
знают закон, то, может, они начнут 
прощать и обычных граждан, кото-
рые по незнанию этот самый закон 
нарушили? А то ведь как-то цинично 
получается, дорогая Фемида. 

Ева МЕРКАЧЕВА.

СУДЬЯ-ОШИБКА
Служитель Фемиды 
восстановилась  
в должности  
с нарушением закона

Падающая российская экономика 
уже давно достигла дна. По словам 
Алексея Улюкаева, еще в июне про-
шлого года, и постепенно выбирается 
на поверхность. Вот только на какую? 
Западные эксперты считают, что в 
этом году падение нашего ВВП про-
должится, но, правда, уже не такими 
темпами, как в прошлом, — вместо 
3,9% не более 1,2%. А затем возмо-
жен даже рост, но малозаметный. 
Однако в российском правительстве 
оптимистов больше. Замминистра 
экономического развития Алексей 
Ведев полагает, что в конечном 
итоге мы уже в этом году выйдем из 
кризиса и ситуация будет называться 
«плюс-минус ноль». А затем возобно-
вится и настоящий рост. Впрочем, во 
все эти прогнозы верится с трудом. 
А главное в другом — такого роста 
бедности в нашей стране не было по-
следние 25 лет.

Вызов российской экономике является 
по-настоящему историческим. Мировая эко-
номика растет, хотя и куда более медленными 
темпами, чем раньше, а мы продолжаем лететь 
в пропасть. По итогам I квартала ВВП рухнул 
на 1,2%. Напомним, что в прошлом году этот 
показатель составил почти 4%. И что особенно 
настораживает: резко растет число «новых» 
бедных — на 3 млн человек только в прошлом 
году. В результате их (то есть живущих ниже 
черты бедности) стало уже больше 19 млн.

Больше бедных, меньше покупок. Как из-
вестно, только в прошлом году покупательная 
активность населения упала почти на 10%. 
Ее снижение, хотя и значительно меньшими 
темпами, продолжается и сейчас. Поэтому 
и производители, и торговцы находятся в 
ступоре. А реальные зарплаты продолжают 
уменьшаться. Значит, и покупок будет все 
меньше.

Неудивительно, что как отечественные, 
так и зарубежные инвесторы не спешат вкла-
дывать деньги в российскую экономику.

Но это, впрочем, не значит, что на послед-
ней пора поставить крест. Многие инвесторы 
считают, что здесь торопиться не стоит — си-
туация меняется к лучшему.

Например, 22 июня Эммануэль Киде, 
президент франко-российской торгово-
промышленной палаты (она существует с 1997 
года), заявил, что «мы станем свидетелями 
постепенного снятия санкций с России».

Конечно, такого рода оптимизм может по-
казаться преждевременным. Но он напомнил, 
что уже сенат Франции проголосовал против 
санкций, которые уже забрали у европейских 
компаний более 11 млрд евро, а у трудящихся 
— несколько сотен тысяч рабочих мест. 

От чисто политических оценок того, что 
происходит на Украине, господин Киде укло-
нился, но ясно, что французские бизнесмены, 
работающие в России, недовольны позицией 
Брюсселя. Тем более что, как выяснилось, 
никто из них из России после объявления 
санкций не ушел, и теперь они главные ино-
странные инвесторы в нашей стране.

Чтобы поддержать общий настрой на 
сотрудничество, французская палата на свою 
конференцию пригласила российских пра-
вительственных прогнозистов. Последние 
не стали просто уговаривать иностранных 
инвесторов не жалеть денег. Наоборот, пред-
сказали не самый легкий выход российской 
экономики из нынешнего кризиса.

Так, замминистра экономразвития Алек-
сей Ведев, хотя и назвал себя «хроническим 
оптимистом», тем не менее подчеркнул, что 
развитие экономики в этом году не выйдет за 
рамки «плюс-минус ноль». Это означает, что 
ряд секторов, например добыча полезных 
ископаемых, химия, легкая промышленность, 
пищевая, вырастут на 2–3%. А вот остальные 
— упадут. А это значит, что реальные зарплаты 
в целом расти не будут.

Зачем же тогда вкладываться в россий-
скую экономику даже дружественным францу-
зам? Ведев объяснил и им, и всем остальным: 
ВВП начнет расти по 2% в год уже с 2017 года. 
Это, безусловно, мало после падения. Но 
есть надежда на то, что все-таки начнутся 
структурные реформы, которые превратят 
российскую экономику в инвестиционную. 
А другого пути и нет. С 2020 года количество 
экономически активного населения будет из-
за демографических проблем сокращаться 
на 200–300 тыс. человек в год.

Константин СМИРНОВ.

ВВП ЗАВИС: ПЛЮС-
МИНУС НОЛЬ
Такой диагноз поставил 
внутреннему продукту 
замминистра Алексей Ведев

в борьбе с международным терроризмом?» — 
спросил президент. По его словам, «необходимо 
создавать современную внеблоковую, равную для 
всех государств систему коллективной безопас-
ности», и «Россия открыта для обсуждения этого 
важнейшего вопроса и неоднократно заявляла 
о своей готовности к диалогу», но пока «положи-
тельной ответной реакции» не видит. 

В изложенной Путиным версии причин начала 
Второй мировой войны не хватало важной детали: 
ни слова не было сказано про пакт Молотова–
Риббентропа, он же Договор о ненападении, под-
писанный в Москве министрами иностранных дел 
СССР и фашистской Германии 23 августа 1939 года. 
Как будто не было ни его, ни секретного к нему 
приложения о разделе между СССР и фашистской 
Германией сфер влияния в Восточной Европе…

Потом Владимир Путин стал благодарить 
депутатов так, как они и сами себя никогда не 
хвалили: «за глубокое содержание, понимание 
государственных интересов России», «за кон-
солидированную законодательную поддержку 
предложений, связанных с укреплением безопас-
ности нашей страны», за «колоссальную работу» 
по выполнению социальных обязательств перед 
гражданами и «совершенствованию политической 
системы страны», за «конструктивный диалог друг с 
другом, другими субъектами законодательной ини-
циативы» (то есть и с ним, президентом, тоже). 

«Историческим итогом» работы созыва он на-
звал правовую интеграцию Крыма и Севастополя 
в состав России.

«Готовность к консолидации ради дела, ради 
России — отличительная черта вашего созыва, 
и очень важно, чтобы эти традиции, в том числе 
строгое следование правилам парламентской 
этики, были восприняты и продолжены новым 
составом Госдумы», — продолжал президент. То 
есть консолидированной он хотел бы видеть и 
следующую Думу.

Еще он, правда, сказал, что «не должно быть 
спешки, поверхностных подходов при принятии 
законодательных актов», а работа над законами 
должна быть планомерной и системной.

«Это главная задача нового созыва», — заявил 
Владимир Путин, и депутаты выдохнули: завтра 
будет завтра!

Президент ушел, депутаты ослабили узлы на 
галстуках, зал стал привычно полупустым. «Плано-
мерная», «неспешная» и «глубоко содержательная» 
работа над законами продолжилась. Потом юристы 
будут ахать и пить валерьянку, а граждане — охать 
и ругаться…

Но это потом.
Марина ОЗЕРОВА.

Президенту нравится Дума, и он хочет еще одну такую же
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Иркутские следователи 
подозревают жительни-
цу города Нижнеудинска 
в том, что она в течение 
двух лет выдавала себя за 
погибшую. Как сообщили в 
следственном управлении СК 
Иркутской области, в июле 
2014 года подозреваемая 
вместе со своей знакомой 

распивала спиртные напит-
ки. Женщины поссорились, 
одна из них облила себя 
легковоспламеняющейся 
жидкостью, но поджечь не 
смогла. В какой-то момент 
подозреваемая закурила, 
огонь попал на одежду 
ее знакомой. Однако она 
ничего не предприняла, 

чтобы спасти знакомую, и 
покинула место происше-
ствия, в результате потер-
певшая сгорела заживо. 
Воспользовавшись случаем, 
подозреваемая выдала себя 
за погибшую. Женщина 
инсценировала свою смерть, 
чтобы не платить кредит в не-
сколько сотен тысяч рублей. 

Всероссийское движение 
«Юнармия», созданное 
недавно по инициативе 
министра обороны Сергея 
Шойгу, расширяет свои 
границы. Его отделения 
появились уже в 18 субъектах 
России. Об этом в Нижего-
родской области сообщил 
статс-секретарь — заме-
ститель министра обо-
роны РФ Николай Панков, 

который принимал участие 
в торжественной церемонии 
приема в юнармейцы. Здесь 
несколько десятков молодых 
людей и девушек на базе 
210-го межвидового регио-
нального учебного центра 
инженерных войск принесли 
торжественную клятву. «Мы 
создаем всероссийское 
военно-патриотическое дви-
жение юнармейцев для тех, 

кто неравнодушен, чтит своих 
отцов и дедов, хочет жить по 
принципу «если не я, то кто», 
— сказал Панков.

Легендарная кошка Мусь-
ка второй год приходит на 
помощь сотрудникам зоо-
парка в столице Западной 
Сибири. Усатая-полосатая 
помогает выкармливать 
животных, если их родители 
по каким-либо причинам от-
казываются от своих детей. 
На этот раз Муська выкорми-
ла пятерых красных волчат. 
Как пояснили «МК Ново-
сибирск» сотрудники зоо-
парка, у волчицы возникли 
сложности с выкармливанием 

малышей. Кошка Муська в это 
время воспитывала котенка, 
но ее не смутило появление 
приемных малышей. Она 
прекрасно приняла волчат 
и не отказалась от лишних 
ртов. Муська тут же начала 
их кормить, греть, вылизы-
вать и всячески заботиться, 
— отметили в пресс-службе 
зоопарка. Волчатам кошка 
понравилась сразу. Зверята 
быстро освоились и приняли 
пушистую Муську за маму. 
Правда, обеспечить молоком 

всех своих детей Муська все 
же не могла, поэтому через 
каждые три часа волчат 
подкармливали смесью, 
приготовленной из сухого 
молока. Волчата пробыли 
со своей приемной мамой 
полтора месяца, после чего 
их перевели в отдельный 
вольер. Сейчас звери вполне 
самостоятельны, ведут себя 
очень активно и перешли на 
прием мяса. В прошлом году 
Муська выкормила малень-
кую рысь Нику.

Депутата петербургского 
ЗакСа от партии «Единая 
Россия» Светлану Несте-
рову задержала ФСБ. Ей 
инкриминируют мошенни-
чество с деньгами, пред-
назначенными для фондов, 
помогающих инвалидам. В 
2015 году бывшие помощни-
цы депутата Вера Шишкина 
и Татьяна Китова уже от-
правились в СИЗО, теперь 
настал черед и их руково-
дительницы. Как сообщает 
адвокат депутата Андрей 
Макаркин, на экс-помощниц 
Нестеровой могли оказать 
давление, чтобы они дали по-
казания против Нестеровой. 
Шишкину и Китову обвинили 
в растрате 25 млн рублей, по-
лагавшихся фондам «Эдель-
вейс» и «Солнечный ветер». 
Выделения этих денег из 

городского бюджета якобы 
добилась сама Нестерова. 
По данным ФСБ, инвалиды 
получили лишь малую часть 
этих средств, остальное же 
было похищено. При этом 
следствие в отношении 
Нестеровой выделили в от-
дельное производство. На 
момент задержания депутат 
находилась на лечении в 
Александровской больнице, 
но медики не сочли, что ей 

необходима госпитализация, 
поэтому Нестерову забра-
ли силовики. Арестовать 
парламентария спецслужбы 
намерены на два месяца. 
Петербургский ЗакС еще, 
очевидно, не выработал по-
зиции по поводу задержания 
депутата. «Сегодня никаких 
комментариев не будет, — 
коротко бросили в пресс-
службе. — Хотите спросить 
председателя, приходите на 
ближайшее заседание». При-
мечательно, что Нестерову 
защищает тот самый адвокат 
Макаркин, который работал 
с оппозиционным депута-
том Вячеславом Нотягом, 
когда его отправили в СИЗО 
«Кресты» якобы за получение 
взятки. Нотяга освободи-
ли, он остается депутатом 
ЗакСа.

1. Блондинам с голубыми 
глазами и светлой кожей 
загорать не рекомендуется 
вообще. В жарких странах 
пользуйтесь кремом с макси-
мальной защитой SPF60.
2. Кареглазым, рыжеволо-
сым и светлокожим солн-
цезащитный крем с мак-
симальной защитой нужно 
использовать в первые дни 
отдыха. Затем можно перей-
ти на SPF20.
3. Кареглазым шатенам или 
людям с темно-русыми во-
лосами и светлой кожей для 
защиты от ожогов в первые 
дни понадобится крем с мак-

симальной защитой, затем 
— SPF15.
4. Темноглазым брюнетам со 
смуглой кожей использова-
ние солнцезащитного крема 
необходимо для профи-
лактики и дополнительного 
увлажнения. Подойдет SPF6. 
— Все средства с SPF де-
лятся на два типа: с физиче-
скими фильтрами (работают 
только на поверхности кожи) 
и с химическими факто-
рами защиты (в перечне 
ингредиентов нет цинка 
и титана), сказала «МК» 
врач-дерматокосметолог 
Татьяна БЫКОВСКАЯ. 

— Первые хороши для 
аллергиков, но могут остав-
лять белые следы на коже 
после нанесения. Во вторые 
добавляют увлажняющие 
компоненты, они очень 
комфортны в носке, долго 
задерживаются на коже. И 
светлокожим, и темнокожим 
летом можно рекомендовать 
средства с SPF 30 в черте 
горда и с SPF 50 на отдыхе, 
особенно в южных регио-
нах. Причем защищать кожу 
нужно круглый год, просто 
к лету нужно переходить с 
меньшего фактора защиты 
на больший.

Награда была отлита в 1914 году к годовщине Санкт-
Петербургского общества попечительства о народной 
трезвости. Семикилограммовый знак отличия был репликой 
оригинала, учрежденного еще Петром I в 1741 году. Тогда 
такую медаль вешали на шею в наказание за чрезмерное упо-
требление алкоголя. Аукцион состоялся в Санкт-Петербурге. 
Стартовая цена самой тяжелой награды в истории составляла 
80 тыс. руб. Итоговая стоимость лота возросла в 4,5 раза.

За
ушла с молотка чугунная медаль  

«За пьянство». 

360 тыс. руб.
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И если партия власти не может честно победить 
даже там, где население исконно настроено к ней 
лояльно, то это невольно наводит на мысль, что в 
государстве не все в порядке. А еще мы писали, что 
скандал в Барвихе привлек внимание всей страны. 

Поэтому ЦИК, а точнее, его председатель Элла Памфилова была 
вынуждена вмешаться. И это был беспрецедентный случай. Но что 
дальше, спрашивали мы.

А дальше Элла Памфилова открыла ящик Пандоры. 
Хотя выборы в Барвихе отменили по сугубо формальной при-

чине, ЦИК признал, что в ходе избирательной кампании были 
установлены многочисленные нарушения закона. А потом решил 
провести собственное расследование и проверить всю документа-
цию местной участковой избирательной комиссии. Но неожиданно 
выяснилось, что все бюллетени были уничтожены. И начался новый 
скандал, почище первого. И опять Элла Александровна не стала 
замалчивать обнаруженные факты нарушений — напротив, заявила 
СМИ, что уничтожение документов, связанных с подготовкой и про-
ведением выборов, «это вопиющее нарушение, бомба»!

Тут уже оргвыводы в адрес Мособлизбиркома и его председа-
теля напрашивались однозначно. Но сила инерции и пессимизма 
в народных массах слишком велика. С другой стороны, откуда 
взяться оптимизму? Даже наблюдатели от общественного движе-
ния «Сонар» и «Голос», которых Ирек Раисович называл не иначе 
как «нацистами-провокаторами», прошедшими спецподготовку в 
польских лагерях, не верили в его отставку.

Вильданов — лишь винтик в политической игре, говорили экс-
перты. Возможно, именно так все и было до недавнего времени. 
Но сейчас практически впервые ЦИК отказался прикрывать чудеса 
в решете, которые творил областной избирком. 

Мы можем только гадать, что послужило пусковым механиз-
мом для отставки Ирека Вильданова. Возможно, Элла Памфилова 
действительно выпустила некого джинна из бутылки, отменив вы-
боры в Барвихе и признав сам факт фальсификаций в ходе этой 
избирательной кампании. Но скорее всего дело в том, что феде-
ральные власти решили: выборы-2016 должны пройти по новому 
для Московской области сценарию: честно, открыто, легитимно.

Подтверждением этому служат слова самой Памфиловой. 
Главная причина нарушений на выборах в Московской области — 
применение административного ресурса, заявила она журнали-
стам в среду. «Было бы несправедливо утверждать, что во многих 
нарушениях в Московской области в большей степени виновата 
Московская областная избирательная комиссия. Основная причина 
— это использование административного ресурса со стороны глав 
образований разного уровня, ненадлежащая организация работы со 
стороны ответственных лиц», — сказала она на заседании ЦИК. 

Правы скептики или пессимисты, покажет время. Ждать оста-
лось совсем недолго — до 18 сентября. 

Елена БЕРЕЗИНА.

c 1-й стр.

БОМБА СРАБОТАЛА

ОТСТАВКУ ГЛАВЫ МОСОБЛИЗБИРКОМА ПРОКОММЕН-
ТИРОВАЛА ВИЦЕ-ГУБЕРНАТОР НАТАЛЬЯ ВИРТУОЗОВА: 
«Идет отстройка системы обеспечения выборов. Задача 
— только честное и прозрачное голосование в сентябре. 
Все элементы старой системы, не перестроившиеся под 
новые требования, будут ликвидированы. В пятницу запла-
нирована совместная встреча председателя ЦИК России 
Эллы Памфиловой, губернатора Московской области и всех 
председателей ТИКов. Все избирательные участки будут 
оснащены камерами. 18 сентября в Одинцове будет органи-
зован наблюдательный центр, где кандидаты, наблюдатели 
и СМИ смогут в режиме онлайн наблюдать за 3,5 тысячами 
участков. Мы сделаем все для проведения эталонных с 
точки зрения прозрачности выборов 18 сентября».



Во вторник суд заключил под арест 
директора «Парк-отеля «Сямозеро» 
Елену Решетову.  О главной фигурантке 
громкого дела известно немного. Жила 
в Москве, воспитывала детей, похоро-
нила мужа (погиб в ДТП). К настоящему 
времени Решетова управляла гости-
ницей «Невская» в Петрозаводске и 
комплексом «Сямозеро». 
А еще на женщине долгое время висел 
непогашенный долг на 1,1 млн рублей. 
По этому делу приставы арестовыва-
ли участок Решетовой в Подмосковье, 
в деревне Торговцево Дмитровского 
района. Мы отправились в Торговцево, 
чтобы узнать детали биографии бывше-
го директора лагеря. 

Перед тем как отправиться туда, мы связа-
лись с сотрудницей администрации Якотского 
сельского поселения. 

— Решетовым принадлежит 52-й участок. 
Только записан участок на ее супруга Юрия. Ку-
пили они владения в 2008 году.  В том месте, где 
он у них расположен — прямо рядом с озером, 
— участки выделяли по великому блату. 

Известно, что в 2008 году Решетова стала 
совладелицей некоммерческого партнерства по 
газификации и благоустройству Торговцева. Дан-
ная организация занималась распределением 
газа в деревне. Директором конторы числился 
Сергей Коляко. Также совладельцами компании 
являлись еще три человека — Игорь Таранец 
(директор филиала «Росгосстраха»), Василий 
Евтеев и Виктория Волкова. 

— У-у-у, какие шумные фамилии вы называе-
те. Если Решетова была с ними в одной упряжке, 
то это неспроста, — предполагает собеседница. 
— Один из этих людей был председателем рай-
комитета по имуществу. Волкова — дочь главного 
архитектора района, ныне покойного. Евтеев был 
председателем райпотребсоюза, но его не стало 
уже больше пяти лет назад. Сергей Коляко — ди-
ректор гостиницы «Дмитровский посад». 

Дорога в деревню лежит ровная, будто толь-
ко укатали. Нумерация домов указана четко. 
Однако 52-го дома нет. 

На улицу выходят соседи. Показываю фото-
графию Елены Решетовой. 

— Вроде знакомое лицо, но видели эту жен-
щину мы здесь редко, — припоминает пожилая 
женщина. — У нас здесь деревня богата на из-
вестных людей. Писатель Александр Проханов, 
отстроился правнук ученого Сергея Капицы...

Подсказываю собеседникам, что Елена Ре-
шетова отвечала в деревне за газ. 

— Газа у нас как не было, так и нет, — кивает 
пожилая женщина. — Одно время нам предложи-
ли всей деревней взять кредит, чтобы провести 
в Торговцево газ. Но выяснилось, что в итоге за 
эти услуги нам придется заплатить по 10 тысяч 
долларов. Мы и отказались. 

Жители поселка указывают мне на дом Сер-
гея Коляко, который занимался вместе с Решето-
вой проблемами газификации деревни. 

— Я лично с этой женщиной знаком не был, 

— говорит Сергей Степанович. — Контора по газу 
существовала только на бумаге. А меня по дружбе 
попросили возглавить ее. Вот и вся история. 

Тем временем местные жители направляют 
меня к озеру. Там живет Игорь Таранец, скорее 
всего, он хорошо знает Решетову. Дом Игоря 
Васильевича в двух шагах от озера. 

— Я по поводу Решетовой ничего комменти-
ровать не стану, — начал было Таранец. 

— Вы мне хотя бы дом ее покажите. 
— А нет никакого дома. Обернитесь. Вот ви-

дите заросший участок земли — это ее вотчина, — 
показывает на соседнюю площадь. — Решетовы 
приобрели здесь землю в 2008 году, но строиться 
не стали. Так этот участок и пустовал всегда. 

— Почему не построились?
— В 2008 году у Елены погиб муж, разбился 

в автокатастрофе. Возможно, поэтому она реши-
ла продать участок. Но цену выставила за него 
баснословную — 8,5 млн рублей. По слухам, она 
в какую-то кредитную историю влезла, ей надо 
было с долгами расплатиться. Естественно, за 
такую стоимость никто не хотел покупать. Еще 
мы слышали, что эту землю арестовывали при-
ставы, когда на Решетовой висел долг. 

— Мне говорили, что Решетовым этот 
участок чуть ли не подарили?

— Нет, что вы. Они покупали землю. Выку-
пили два участка — 30 и 10 соток. В итоге у них 
считался самый большой участок в деревне. Но 
когда он пришел в запустение, соседи стали 
жалобы писать. 

— Семья считалась зажиточной?
— Обыкновенные. Бизнес вели только в 

Карелии. В Москве и Дмитровском районе у 
них ничего не было. Здесь у них родились трое 
детей — два парня и девочка. 

На обратной дороге я разговорилась еще с 
одним жителем Торговцева. 

— Я вам как на духу скажу: после смерти ее 
мужа Юрия на Елену свалился весь его бизнес 
— гостиницы, лагерь, рестораны какие-то были. 
Но она никогда не была управленцем, она вос-
питывала детей, типичная домохозяйка. Тогда, в 
2008 году, ей пришлось выживать. На ее плечах 
остались трое детей и старенькая, больная мама. 
Она испугалась потерять деньги, нажитые ее 
супругом. И не стала ни от чего отказываться. 
Постепенно часть ее бизнеса пришла в убыток. 
Не потянула она такое хозяйство. Допускаю, что 
она не понимала, как управлять тем же лагерем. 
Ей бы надо было оставить что-то одно, нанять гра-
мотных управляющих, платить сотрудникам, так 
бы и выплыла. А в итоге жадность ее подвела.

Дети Елены сейчас находятся в Карелии. 
Мы связались со знакомым семьи. 

— Я разговаривал с дочерью Елены Решето-
вой, она не понимает, как такое могло случиться. 
Дети с бабушкой сейчас временно поселились в 
отеле, который все еще принадлежит Решетовой. 
Эту гостиницу, после того как туда нагрянула 
программа «Ревизорро» с проверкой, хотели 
закрыть, много недостатков обнаружили. Но 
потом отель вроде отстояли. 

— Я слышала, что дети Решетовой часто 
ездили в тот самый лагерь?

— Они все лето и зимние каникулы прово-
дили в этом лагере. Иногда и по три летние смены 
сидели. Туда же Елена привозила и свою маму. 

— А старший сын Решетовой чем зани-
мался в лагере?

— Зимой вел мероприятие «Новогодний экс-
пресс», а летом подрабатывал — типа инструктор.  
Дети зимой жили в отеле при лагере. А летом — в 
корпусах с остальными детьми. Кстати, в походы 
они тоже ходили. Но, по-моему, на сплав их мать 
не отпустила. 

Ирина БОБРОВА.
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Награда существует не так давно — с мая 
2012 года. Тогда президент подписал Указ «Об 
учреждении ордена Святой великомученицы 
Екатерины и знака отличия «За благодеяние». 
До 2016 года почетный знак получили всего 
14 человек, так или иначе связанных с благо-
творительными фондами. 

В 2016 году награду вручили крупнейшим 
российским промышленникам — Андрею Мель-
ниченко («Сибирская угольная энергетическая 
компания», СУЭК), Алексею Мордашову (ПАО 
«Северсталь»), Виктору Вексельбергу («Рено-
ва»), Алишеру Усманову и Алексею Абрамову 
(«ЕвразХолдинг»).

По замыслу Кремля, знак вручают за круп-
ную благотворительную и общественную дея-
тельность. А также за дела, которые способ-
ствуют развитию образования, науки, культуры 
и здравоохранения. 

Также поводом получить награду «За благо-
деяние» может служить деятельность, в резуль-
тате которой повышается уровень нравствен-
ного развития людей, происходит укрепление 
института брака, повышается ценность семьи и 
воспитывается терпимость в обществе. 

У благотворительности и меценатства в 
России очень длинная история. В 1764 году в 
России было создано первое благотворитель-
ное общество — Воспитательное общество 
благородных девиц. Все развивалось очень 
быстро и к концу ХIХ века благотворительность 
и меценатство стало явлением масштабным. 
Тогда — в 1892 году — даже была создана спе-
циальная комиссия, отвечающая за законо-
дательные, финансовые и сословные нюансы 
благотворительности. Примерно в это же время 
устанавливается и общественный контроль над 
деятельностью благотворителей. В результате 
растет доверие общества к такого рода деятель-
ности, и число жертвователей резко растет. 
Среди крупных благотворителей — извест-
ные промышленники и богатые купцы. Деньги, 

вложенные в искусство и культуру, тут же дают 
свои плоды. Появляются новые музеи, растет 
число библиотек, картинных галерей, выставок. 
Фамилии крупных меценатов навсегда вошли в 
историю — Третьяковы, Бахрушины, Мамонто-
вы, Прохоровы, Морозовы, Найденовы, Щукины, 
Боткины и многие другие. Переоценить влияние 
этих людей сложно, ведь XIX и ХХ века являются 
самыми плодотворными в плане появления 
новых имен литературы, театра, живописи, 
медицины. Согласно историческим справкам, 
в начале ХХ века в Российской империи было 
зарегистрировано 11040 благотворительных 
учреждений и 19108 приходских попечитель-
ских советов. 

Традиции благотворительности стали воз-
рождать уже в конце ХХ века. Тогда впервые 
за долгое время заговорили о социальной 
взаимопомощи. 

Современный российский бизнес — до-
вольно молодой по международным меркам. И 
традиции меценатства, которые демонстрируют 
эти пять крупнейших компаний, — одновре-
менно и хороший задел на будущее, и дань 
традициям прошлого. 

Компании, руководители которых получили 
знак «За благодеяние», отличились буквально по 
всем фронтам. Так, например, три крупных про-
мышленных предприятия — «Еврохим», СУЭК и 
СГК, — руководит которыми Андрей Мельничен-
ко, ежегодно направляют на благотворительные 
и социальные проекты порядка 2 миллиардов 
рублей. Каждая из компаний реализует свои 
масштабные благотворительные проекты. 

Вот уже более 10 лет в регионах, где рас-
положены предприятия этих компаний, идет 
поддержка приемных семей, детей-инвалидов, 

сирот и прочих социально незащищенных 
групп. А также активно финансируются детско-
юношеский спорт, детские фонды, учреждения 
здравоохранения, городская среда и многие 
другие важные направления. И это помимо 
того, что эти компании являются крупнейши-
ми работодателями и налогоплательщиками в 
регионах присутствия. 

В 48 городах и поселках России (некоторые 
из которых являются монопоселениями), где 
работает СУЭК, давно и успешно реализуются 
программы развития и совершенствования 
городской среды. Все они направлены на улуч-
шения качества жизни людей, работающих на 
предприятиях холдинга. Ведь общеизвестно 
— климат внутри коллектива и эффективность 
его работы напрямую зависит от качества жизни 
его работников. 

Группа компаний «Ренова» направля-
ет средства на сохранение историческо-
го наследия страны, поддерживает науч-
ные проекты. А еще способствует развитию 
гражданского общества у нас в России, и 
словом и делом помогая органам местного 
самоуправления. 

Конечно же, меценаты, в том числе и на-
гражденные знаком отличия «За благие дела», 
уделяют проблемам детства особое внимание. 
Так, «ЕвразХолдинг» одним из главных направ-
лений своей благотворительной деятельности 
выбрал для себя поддержку детей с церебраль-
ным параличом. Семьи, воспитывающие таких 
ребят, постоянно нуждаются в финансовой по-
мощи — дорогостоящие реабилитационные 
процедуры нужны не раз и не два, а долгие 
годы. Важно, что помощь должна быть оказа-
на своевременно, буквально в первые годы 

жизни, тогда можно говорить об успешной 
реабилитации. 

А Алексей Мордашов и его компания «Се-
версталь» помимо работы с семьями и детьми 
сотрудничает с Большим театром, Третьяков-
ской галереей, Русским музеем. Активно уча-
ствует в развитии музеев и галерей в северных 
регионах страны. 

Во все времена искусство невозможно 
развивать и дарить людям без поддержки ме-
ценатов. Так, благодаря стараниям известного 
благотворителя Алишера Усманова удалось 
вернуть в Россию культурные ценности из-за 
рубежа. 

Современный российский бизнес — до-
вольно молодой по международным меркам. И 
традиции меценатства, которые демонстрируют 
эти пять крупнейших компаний, — хороший 
задел на будущее. Очевидно, что это патрио-
тично настроенные, уверенные в себе и в сво-
ей стране люди. И хотя вся эта деятельность 
носит благотворительный характер, на самом 
деле деньги, вложенные в города и поселки, 
театры и музеи, — прямые инвестиции в буду-
щее как своих предприятий, так и всей страны 
в целом. 

Дина КАРПИЦКАЯ.

Накануне празднования Дня 
России Владимир Путин подписал 
специальный указ о награждении 
почетным знаком отличия «За 
благодеяние» пятерых российских 
промышленников — меценатов. 
Примечательно, что впервые такой 
высокой награды удостоены именно 
представители бизнеса. До этого 
их получали только общественные 
деятели и руководители известных 
благотворительных фондов.

Отличительный знак «За бла-
годеяние» изготавливается из 
серебра высокой пробы. Знак 
представляет собой круг диаме-
тром 32 миллиметра. По краям 

изображен венок из дубовых и виноградных 
листьев. А в центре пеликан, кормящий птен-
цов. Такое изображение, конечно же, имеет 
символическое значение — сильный помогает 
более слабым.

Впервые в истории современной России знак отличия 
«За благодеяние» получили представители бизнеса

ПУТИН НАГРАДИЛ 
КРУПНЕЙШИХ 
ПРОМЫШЛЕННИКОВ-
МЕЦЕНАТОВ

Страна получила квитанцию за Крым, 
Донбасс и «стабильность». В квитанции 
— безработица, нищета и безнадега. Не-
фтедолларовая dolce vita закончилась. В 
России растут теперь только цены, налоги 
и коммунальные платежи, а падают дохо-
ды, покупательная способность и уровень 
жизни. 19 миллионов оказались за чертой 
бедности. При этом прожиточный минимум 
в Москве 14 413 рублей, а по России — 9452, 
а значит, огромное число тех, кто не входит в 
официальную «бедноту», едва сводят концы 
с концами. У 39% семей нет свободных де-
нег, и все доходы идут только на продукты. 
Самое страшное, что эти люди не могут себе 
позволить не только вещи, но и лекарства. 
Почти 50% жителей страдают от структур-
ного голодания. И это не предел! Кризис-то 
еще не закончился. Зато в правительстве 
ни одной отставки, в списках «Форбс» — ни 
одного банкротства, и количество долларовых 
миллионеров без изменений. «Сладку ягоду 
ели вместе, горьку ягоду я одна»?

Пропагандисты, конечно, пытаются при-
пудрить неприглядную картину «результата-
ми социологических опросов», убеждая, что 
80% россиян считают себя счастливыми, 94% 
смотрят в будущее с оптимизмом, а 82% под-
держивают политику президента. Но в это уже 
не верят даже самые отчаянные патриоты-
оптимисты. Всеобщий ура-патриотический 
кураж сменило тяжелое похмелье, и вместо 
разговоров о России, встающей с колен, все 
чаще слышится присказка «хуже, чем в 90-е, 
не будет». Хуже — будет. В 1990-е народ ду-
шила только свободная рука рынка, а теперь 
к ней присоединится еще и сильная рука 
государства. Будут появляться все новые 
и новые налоги: на недвижимость, землю, 
транспорт, ценные бумаги, на все, что только 
можно. И все новые и новые бюрократические 
уловки, с помощью которых государство по-
лучит понемногу, зато со всех и ни за что. И 
все новые и новые строительства и проекты 
со стоимостью, завышенной на порядок или 
два, с помощью которых «элита» будет под-
держивать свое благосостояние. И на каждом 
новом сборе, поборе и масштабном строи-
тельстве симпатическими чернилами будет 
выведено: «налог на Крым», «плата за сырье-
вую экономику и десятилетия бездарного 
ничегонеделания», «деньги для чиновников 
и силовиков». 

То, что времена грядут тревожные, бы-
стро понял средний класс, чуткий к пере-
менам, так как есть что терять, и легкий на 
подъем — потому что имеет возможность 
уехать. С введением санкций его ряды сильно 
поредели: одни разорились, другие сбежали. 
Власть и до кризиса создала все условия, 
чтобы более-менее честный бизнес в России 
стал невыгодным. И даже санкции и обещания 
поддержать отечественных производителей 
ничего не изменили: у нас хорошо тем, кто во-
рует, и плохо тем, кто работает, а чем меньше 
бизнес, тем больше его обирают. А из-за анти-
западной риторики правительства многие 
предприниматели, имеющие дело с другими 
странами, еще и испугались, что в их адрес 
будут приниматься меры от запрета выезда до 
отнятия средств и собственности. Перестра-
ховываясь, они находят убежище в Прибал-
тике, где легко получить вид на жительство, 
Европе, Азии и даже Латинской Америке. За 
последние годы из страны уехало столько 
экономических эмигрантов, что можно гово-
рить об «экономическом пароходе». Многие 
покупают второе гражданство, немало тех, 
кто с принятием новых законов планирует 
отказаться от российского. (Вопросы, зачем 
нужны России такие граждане и стоит ли по 
ним плакать, выходят за рамки статьи.) 

А что будет с теми, кто останется здесь? 
Покажутся ли им 90-е цветочками?

В 90-е у народа не было денег. Но и кре-
дитов тоже не было. Сегодня в России около 
38 миллионов банковских кредиторов, а это 
59% трудоспособного населения (без учета 
должников полуподпольных микрокредитных 
организаций). Причем 8 миллионов имеют как 
минимум три кредита, а каждому шестому 
нечем выплачивать долг. Больше половины 
взятых в 2016 году займов пошло на пога-
шение старых. К тому же воспитанные на 
идеологии потребления люди не могут отка-
заться от кредитов даже в тяжелые времена. 
Обеднев и оставшись без работы, они по 
инерции продолжают набирать долги, что-
бы на последние деньги купить технику или 
поездку на курорт. И еще больше увязают в 
финансовом болоте. Законы же приняты в 
интересах банков, а бездействие полиции 
и попустительство властей — на стороне 
коллекторов. Ведь что позволено банкам, 
не позволено простым смертным. Каждый 
год с помощью преступных банковских схем 
из страны выводятся миллиарды, и только в 
исключительных случаях дело доходит до 
судебного разбирательства. Но одно дело — 
выводить капиталы за рубеж и не возвращать 
в казну миллионные кредиты. Это почти без-
опасно. А другое — вовремя не отдать банку 
сто тысяч рублей. Правда, наконец-то принят 
закон о коллекторах, с 2017 года запрещаю-
щий применять совсем уж уголовные методы 

выбивания долга. Закон очень нужный, но 
уповать на законы можно в стране, где они 
соблюдаются. В России же они существуют 
для того, чтобы их обходить. Так что коллек-
торство переместится из легальной сферы 
в полуподпольную — вместо официальных 
банковских служащих к должникам будут при-
ходить бритоголовые ребята, к банку как будто 
бы и не имеющие никакого отношения. Кстати, 
с недавнего времени судебным приставам 
разрешили списание банковских средств 
должников (и никого не волнует, если они вам 
нужны для жизненно важной операции или 
на вашу зарплату живет ваша многодетная 
семья, — банку деньги нужней). И чем больше 
будет расти кредитный долг населения, тем 
больше будет приниматься таких мер, чтобы 
помочь банкам вернуть деньги.

В 90-е, когда после развала СССР, «ком-
муналка» еще не успела взлететь, можно 
было не платить годами, откладывая счета до 
лучших времен. Не было никаких механизмов 
выбивания долгов, к тому же коммунальная 
сфера не была еще поделена между подряд-
чиками, многие из которых сегодня в руках тех 
же чиновников и их «дочек», только без всякой 
ответственности государства. Теперь должни-
кам, просрочившим оплату за пару месяцев, 
приходят угрозы об отключении газа, света, 
воды и отопления, взыскания по суду (кото-
рый в России всегда на стороне сильного) и 
отъема квартиры по закону. Власть, конечно 
же, обслуживает интересы управляющих ком-
паний: увеличивает пени и упрощает проце-
дуру взыскания. Пытаясь выкроить деньги из 
скудного бюджета, люди гадают: оплачивать 
«коммуналку» или погашать кредит. И при-
нимают решение исходя из того, кого больше 
боятся: вымогателей-коммунальщиков или 
бандитов-банкиров. Всей стране воду и свет, 
пожалуй, не отключат, а вот точечные выклю-
чения и выселения обязательно начнутся. И в 
группе риска окажутся самые беззащитные. 
В моем подъезде свет отрезали пенсионер-
ке, живущей с больным сыном, а «вежливая 
угроза» от жилищной службы пришла вдове 
инвалида Великой Отечественной. 

Пока что россияне довольно сносно опла-
чивают счета, но, по мнению экспертов, в 
ближайшее время долги по коммунальным 
платежам станут массовыми и начнут расти в 
геометрической прогрессии. И уже заранее, 
предчувствуя выгоду, этим заинтересовались 
коллекторские службы (а на должников по ЖКХ 
новый закон о коллекторах, между прочим, не 
распространяется). Это, учитывая методы их 
работы, безусловно, пугает. На сайте Центра 
развития коллекторства появился отдельный 
раздел о выколачивании долгов по ЖКХ, где 
перечисляются методы работы с должниками: 
специальные сообщения в СМИ и распростра-
нение листовок; участие специалистов по 
взысканию задолженности в общих собраниях 
жильцов; законные угрозы, нестандартные 
варианты. От последнего пункта мороз по 
коже. Какие они, нестандартные варианты? 
Утюг? Паяльник? Спички под ногтями? 

Еще одна примета времени, которой не 
было в 90-е, — сегодня никому никого не 
жалко. Молодой семье с ребенком нечем 
выплачивать валютную ипотеку? Родителям 
не расплатиться за учебу сына? Приходится 
продавать телевизор, машину или дачу, чтобы 
отдать кредит, который был взят, чтобы ку-
пить эти самые телевизор, машину или дачу? 
Не надо было брать у банка деньги! Нечем 
платить по счетам? Продавайте квартиру и 
покупайте ту, которая будет по карману! Нет 
денег на лечение или учебу? Идите работать! 
Нет работы? Сами виноваты! У людей нет ни 
сочувствия, ни солидарности. Не стоит также 
ждать акций протеста и митингов в поддержку 
тех, кто попал в долговую яму. Даже когда в 
этой яме окажется вся Россия. Полицейско-
судебная система страхует наше правитель-
ство от любых народных возмущений. 

По сути, карательный аппарат (от по-
лиции и судов до банковских взыскательных 
структур) — это единственная сфера, в кото-
рой так или иначе присутствует государство. 
А что оно вообще делает для своих граждан? 
Растрачивает фонды, в том числе пенсионный. 
Сокращает расходы на все, что не связано с 
армией, внешней и внутренней. Уходит из со-
циальной сферы, закрывая больницы, школы, 
детские сады, уничтожая дополнительное 
образование, отменяя льготы и сокращая и 
без того копеечные пособия. Только с 2001 
до 2013 год в России закрылось 24 000 школ, 
4800 больниц и 4800 поликлиник (данных по-
сле 2013 года на сайте Росстата нет, видимо, 
информацию решили «засекретить»). 

Государство снимает с себя все обяза-
тельства по поводу будущего страны. Но тем 
не менее по-прежнему дорого обходится 
своему народу. В 90-е власть проедала со-
ветское наследство (такое богатое, что до 
сих пор кое-что осталось). В «нулевые» на-
живалось на ресурсах. Сегодня ей остается 
выжимать деньги из своих граждан. На это 
нацелена вся государственная вертикаль, 
вся властная система, от правительства до 
силовиков. А так как выжимать зачастую при-
дется последнее, процесс будет жестоким и 
болезненным. 

Государство снимает с себя все обязательства по поводу 
будущего страны

РОССИЯ В ЯМЕ СТАБИЛЬНОСТИ

В столице снова взялись за уличных 
музыкантов. 20 июня во время высту-
пления на Никольской улице был задер-
жан виолончелист, солист группы Radio 
Kamerger Семен Лашкин. Ранее «МК» уже 
писал о саксофонисте Артуре Фоменко: 
в прошлом году за игру на Никольской 
его задерживали три раза и с теми же 
обвинениями. 

— В понедельник вечером мы играли на Ни-
кольской, — рассказывает Семен Лашкин. — Мы 
выступали около часа и уже заканчивали. В 9 часов 
к нам подъехала машина полиции. Уставшие со-
трудники попросили меня проследовать с ними. 

По словам Лашкина, на него завели дело 
по статье 20.2.2 «Организация массового одно-
временного пребывания и (или) передвижения 
граждан в общественных местах, повлекших на-
рушение общественного порядка». 

— Да, нам сказали, что мы мешаем пере-
движению по пешеходной улице, — продолжает 
Семен. — Но людей вокруг нас не было вообще.

Слова Семена подтверждает видео, которое 
снял в тот день случайный прохожий. В кадре — 
пустынная Никольская, играющие на лавочке му-
зыканты и случайные прохожие.   

— Я гулял с братом и внезапно услышал круто 
играющих уличных музыкантов, — рассказал «МК» 
автор того самого видео Константин Хомченко.  
— Это было за 20–30 минут до задержания.

По словам Константина, на момент съемки 
видео рядом с Семеном были директор их группы 
Ольга, раздававшая флаеры, трубач из их группы 
(играл на шейкере), сам Константин и его брат. 

—В целом там не было массового скопления 
людей и нарушения общественного порядка.

Лашкина продержали в отделение до полуно-
чи, после чего отпустили. Но уже без виолончели: 
инструмент стражи порядка оставили, назвав 
«предметом административного нарушения». По 
его словам, виолончель вернут после суда, на-
значенного на 28 июня.  

Никольская — излюбленная у музыкантов 
улица: удобно играть акустические композиции. 
Приглянулась улица и стражам правопорядка.

В прошлом году они три раза задерживали 
выступавшего там музыканта Артура Фоменко. У 
артиста есть две версии внезапной «любви» со-
трудников ОВД «Китай-город» к музыкантам. 

— Стражи порядка просто выполняют план — 
иначе не могу объяснить такую активность. Легче 
же взять безобидного музыканта и «влепить» ему 
штраф в 10 тысяч, чем ловить 20 алкашей для 
штрафа в 500. 

Играющих на соседнем Кузнецком Мосту не 
трогают. Хотя по словам Фоменко, там артисты 
нередко используют усиливающую аппаратуру. 

Вторая версия —  связанная с географической 
близостью Никольской улицы к Кремлю.

— В одно из задержаний, — вспоминает му-
зыкант, — мне сказали, что для игры на Никольской 
нужно получить разрешение от ФСО и Департа-
мента культуры. Из ФСО мне пришел четкий ответ: 
«Выступление рядом с Александровским садом 
и на Манежной разрешить не можем, а игру на 
Никольской готовы согласовать при разрешении 
Департамента культуры». Найти с ним общий язык 
мне не удалось. 

В Департаменте культуры нам ответили, что 
не занимаются согласованием подобных концер-
тов: «В случае проведения массовых мероприятий 
на пешеходных зонах заявителю необходимо по-
лучить согласование Департамента региональной 
безопасности и противодействия коррупции г. 
Москвы, ГУ МВД России по г. Москве, префектуры 
и других уполномоченных структур».

Любовь КУЛЯБКО.

Музыканта обвиняют  
в «организации массового 
мероприятия» за игру  
на пустой Никольской

КОНФЛИКТ

ГРОМКОЕ ДЕЛО
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Как сообщил «МК» источник в 
правоохранительных органах 
Карелии, выйти на «крышу» вла-
делицы «Парк-отеля «Сямозеро» 

Елены Решетовой даже сейчас достаточно легко.  
Проблема в том, как говорят сами следователи, 
разрешат ли им копать в этом направлении 
дальше.

«Конечно, коррупционная составляющая в 
случае с «Парк-отелем» может быть, — отмечают 
эксперты. — Вовсе не факт, что речь идет о ба-
нальной взятке. У нас в Карелии «красная зона», 
приезжая сюда и предлагая деньги, достаточно 
легко попасться. Все решают только связи». И 
так стараться человек будет только ради своей 
собственности, а не ради денег или какой-то 
непонятной карельской бизнесменши.

Такие схемы здесь, как говорят, провора-
чивались постоянно. В лесах Карелии Лесной 
кодекс никакой роли не играет. 

Например, есть приграничная территория 
— поселок Вяртселя. Сын известного чиновника 
недавно сделал там заимку в 400 га земли. Ого-
родил забором в два с половиной метра высотой. 
Местные жители живут столько лет, возмущаются 
— выиграли суд, чтобы ограждение сняли, но 
пока так ничего и не изменилось. 

Многие выходцы из этих мест давно пере-
брались в Москву. Но лакомые кусочки никто не 
бросал, постоянно прилетали группы охотников, 
отдыхающих, генералов. При этом силовики све-
титься не особо хотят, поэтому и была выбрана 
такая фигура, как Елена Решетова. «Карелэнерго» 
продало землю и имущество за копейки, Реше-
това стала подставным хозяином, а на самом 

деле собственник московский, и все концы надо 
искать там», — говорит наш собеседник.

Поэтому долгое время и могли закрывать 
глаза на то, что за тендеры «Парк-отель» боролся 
с очевидно подставной компанией «Карелия-
опен», которую возглавляла связанная с Реше-
товой Галина Лисина. 

«Комиссия должна была изучить документы 
не просто сидя в креслах, а в самом лагере. Но 
все решения легкомысленно подписывались 
дистанционно», — рассуждает депутат Государ-
ственной думы от Карелии Ирина Петеляева... 
Депутат предоставила в наше распоряжение 
данные заключения, выданного «Сямозеру» Ро-
спотребнадзором 3 июня этого года. В бумаге 
черным по белому написано: «ООО «Парк-отель 
«Сямозеро» запрещено проведение специализи-
рованных детских программ с походами — раз-
мещением на стоянках за территорией лагеря, 
с использованием палаток».

Вторая версия — Решетову «покрывали» на 
местном уровне, а слухи о некоей всемогущей 
«крыше в погонах» распускали, чтобы окончатель-
но отбить охоту призвать ее к порядку.

Что же это за местные бизнес-связи?
На карельских форумах можно прочесть не-

мало неподтвержденной информации о тесных 
связях Елены Решетовой с Валентиной Улич. 

Улич — зампремьера правительства Ка-
релии, отвечающая за социалку (до 2014 года 
она была министром здравоохранения и соц-
развития). Именно Улич держала на контроле 
проверки всех детских лагерей в Карелии. С 
помощью базы «СПАРК-Интерфакс» мы нашли 
несколько интересных коммерческих контактов. 
О личной жизни Валентина Улич рассказывает 
скупо, но несколько лет назад она обмолвилась 
о расставании с мужем. В интернет-обсуждениях 
местные жители упоминали, что у Улич есть дочь, 

которая активно занимается туристическим и 
оздоровительным бизнесом в Карелии. Алек-
сандра Улич числится генеральным директором 
ЗАО «Клиника Кивач» и ООО «Клиника Кивач 
Санкт-Петербург» и учредителем ООО «Спа-отель 
«Карелия» (Петрозаводск).

Совладелец «Клиники Кивач» (туда приезжа-
ют «почистить организм» и политики, и звезды — 
от Александра Домогарова до Анфисы Чеховой) 
— Галина Хюннинен (кстати, фамилия главного 
федерального инспектора в Республике Карелия, 
однокурсника Путина по юрфаку Ленинградского 
госуниверситета, — тоже Хюннинен).

Но вернемся к бизнесу Решетовой. Виталий 
Улич (отчество Александры Улич — Витальевна) 
в 2008 году стал директором ООО «СП «Русский 
север» — санатория-профилактория в Прионеж-
ском районе Карелии. Это предприятие оказа-
лось тесно связано с Еленой Решетовой. В тот 
период владельцем «Русского севера» было OOO 
«Инавтомаркет Карелия», год спустя в состав со-
владельцев вошла подконтрольная ему фирма 
с похожим названием — ОАО «Инавтомаркет 
М». Елена Решетова, в свою очередь, в 2002 
году была совладельцем этого «Инавтомаркет 
М» (59,33% уставного капитала) — впослед-
ствии фирму стал контролировать компаньон 
Решетовой Владимир Тринчин. Тринчин, кстати, 
знал покойного мужа Решетовой, вместе с ним 
он входил в совет директоров Онежского трак-
торного завода.

В 2009 году «Инавтомаркет М» становится 
учредителем уже известного читателям ООО 
«Карелияопен». Через год у «Карелияопен» 
уже трое совладельцев — Решетова, Тринчин 
и «Инавтомаркет М». А в 2009 году Елена Реше-
това становится единственным собственником 
«Карелияопен»...

Екатерина САЖНЕВА, Ирина РИНАЕВА.

АЛЧНЫЙ СПРУТ...

«МК» нашел следы деятельности Елены Решетовой  
в Подмосковье: заросший бурьяном участок

НЕ СУДИТЕ 
ВИОЛОНЧЕЛИСТА

БИЗНЕС-ПЛАН КАРЕЛЬСКОЙ ТРАГЕДИИ

Так неухоженно выглядит 
участок Решетовой.
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Сначала была аномальная засуха 2010 
года. Вслед за ней началась эпидемия 
жука-короеда. За 15 лет лесной фонд 
Московской области потерял 74 тыс. га 
хвойников! Площадь погубленных лесов 
ошеломляет — она равняется семи наци-
ональным паркам, наподобие Лосиного 
Острова. Однако не спешите хоронить 
подмосковные леса. Пострадавшие от 
короеда ельники составляют только 
3,8% от площади всех подмосковных 
лесов. Кроме того, специалисты об-
ластного Комитета лесного хозяйства 
уверяют, что к 2020 году они полностью 
завершат лесовосстановление утрачен-
ных из-за эпидемии зеленых участков. 

Хронология беды
Леса в Подмосковье носят прежде всего 

защитный характер. Они принимают на себя 
огромную антропогенную нагрузку: недаром 
зеленый пояс вокруг Москвы называют еще ее 
зелеными легкими.

Вместе с тем именно потому, что лесоза-
готовки в Московской области в промышленных 
масштабах не ведутся, а арендаторы лесных 
участков используют их в основном для 
рекреационных целей, никто в последние 
годы не проводил масштабного обновле-
ния лесного фонда региона, не занимался 
лесовосстановлением. Ну, растет себе лес и 
хорошо, а то, что нужно чистить его от больных, 
сухостойных деревьев, разбирать ветровалы, 
— этой проблемой озаботились совсем недав-
но. Только 3–4 года назад, когда Московская 
область получила свои леса из Рослесхоза 
назад и смогла взять их на свой баланс. 

«Причиной массовой вспышки короеда-
типографа явились засуха 2010 года, ветровалы, 
лесные пожары и старение ельников, которые в 
первую очередь испытывают интенсивную антро-
погенную нагрузку, — рассказывает заместитель 
руководителя Комитета лесного хозяйства Мо-
сковской области Рустам Рзаев. — По резуль-
татам лесопатологического обследования, на 
территории области выявлены поврежденные 
короедом-типографом насаждения на площади 
около 74 тыс. га, все эти участки требуют прове-
дения сплошных санитарных рубок».

Рубить нельзя помиловать
Подмосковье, несмотря на все экологиче-

ские катастрофы (пожары, эпидемии вредителей, 
а также массовое жилищное строительство, под 
которое также уничтожаются лесные угодья), все 
равно остается одним самых зеленых регионов 
страны. Леса занимают почти половину терри-
тории области, их площадь в 2 раза превышает 
площадь пахотных земель. И чтобы сохранить это 
зеленое богатство, нужно принимать экстренные 
меры. Специалисты в области лесоводства счита-
ют, что самой действенной мерой в данной ситуа-
ции являются сплошные санитарные рубки. 

Конечно, этот метод вызывает много споров 
среди защитников леса. Всегда ли следует про-
водить сплошные санитарные рубки леса? 
Многие экологи говорят, что это дела-
ется не столько для очистки леса, 
сколько в интересах компаний-
лесозаготовителей. 
Поэтому 

жители 
близлежащих сел и де-

ревень порой пытаются встать живым щитом 
на пути лесорубов. Но лесопатологи утверждают, 
что иначе действовать сейчас нельзя. Во время 
эпидемии короеда, когда поражены такие боль-
шие площади лесного фонда, нужны кардиналь-
ные меры борьбы.

«Леса переданы в ведение Московской об-
ласти совсем недавно, — говорит депутат Госдумы 
Владимир Кононов. — Прошло буквально три года. 
И те проблемы, что возникли, в частности, с эпи-
демией жука-короеда, копились десятилетиями. 
Но я считаю, Подмосковью выпала уникальная 
возможность кардинально изменить политику 
лесного хозяйства. Сегодня мы практически при-
меняем хирургические методы лечения, те же 
сплошные санитарные рубки, потому что время 
профилактики и терапии мы потеряли лет 20–30 
тому назад. Но у нас есть уникальный шанс, по 
крайней мере на новых участках, где сейчас идут 
посадки саженцев, сделать все так, чтобы под-
московные леса были устойчивее к болезням, 
пожарам, вредителям». 

«К началу 2016 года вырубка пораженного 
эпидемией леса была произведена на 40 тыс. 
га, — рассказывает Рзаев. — В 2016-м мы плани-
руем очистить еще 9 тыс. га зараженного леса, 
что в общей сложности составит 49 тыс. га, или 
66% от всей пораженной площади. К 2019 году 
планируется завершить санитарные рубки, а на 

следующий год — в 2020-м — завершить 

лесовосстановление на пораженных эпидемией 
площадях. Дело в том, что по технологии произ-
водить посадки молодого леса можно в течение 
двух лет после того, как будут вырублены больные 
и мертвые деревья, сначала необходимо очистить 
площадку от порубочных остатков и подготовить 
почву для посадки».

«Лес Победы»
Но вырубить зараженные жуком-короедом 

деревья — всего лишь полдела. Главное — по-
садить на их место новые. И тут без помощи 
жителей не обойтись. Период посадки леса в Под-
московье длится недолго: весной, в апреле-мае, 
и осенью, в сентябре — начале октября. Именно 
поэтому такое большое значение приобретают 
массовые акции, ставшие уже традиционными. 
Осенняя — «Наш лес. Посади свое дерево». И 
весенняя — «Лес Победы». 

Массовые акции, естественно, не могут 
заменить работу профессионалов, такой задачи 
и не стоит, достаточно сравнить масштабы по-
садок. Эти мероприятия больше нацелены на 
воспитание у людей бережного отношения к лесу. 
Например, в акции «Лес Победы», состоявшейся 
14 мая 2016 года, приняли участие свыше 74 тыс. 
жителей Подмосковья. В ее ходе новый лес был 
посажен на 1129 участках лесного фонда общей 
площадью 321,85 га. А всего за весенний этап 
посадки деревьев Комитет лесного хозяйства 
высадил молодые деревья на площади свыше 
6,3 тыс. га. Это рекордная цифра. Всего же в 
2016 году запланировано провести лесовосста-
новление на площади свыше 11 тыс. га. Таким 
образом, в 2016 году объем посадок впервые за 

все годы ликвидации последствий эпидемии 
превысит объем санитарных рубок.

«От нашествия жука-короеда и из-за 
пожаров пострадало 74 тысячи гектаров 

подмосковного леса, еще недавно такой 
ущерб мог показаться невосполнимым, 
— говорит Елена Серова, уполномо-
ченный по экологии в Подмосковье. 

— Но сегодня картина меняется. Губернатор 
Московской области Андрей Воробьев поставил 
задачу восстановить пострадавший лес. Теперь 
на месте зараженных деревьев ежегодно по-

являются молодые саженцы. Уже удалось вос-
становить леса на более чем трети пораженной 
площади (37%). И темпы все время растут, в 2016 

году будет посажено еще 11 тысяч гектаров моло-
дого леса. Отрадно, что жители вносят большой 
вклад в это большое и важное дело. Многие люди 
охотно принимают участие в областных акциях по 
посадке леса. Весной этого года во время акции 
«Лес Победы» в Подмосковье появилось более 1,3 
миллиона новых деревьев. В сентябре пройдет 
еще одна акция — «Наш лес. Посади свое дерево». 
В ходе нее планируется засадить 330 гектаров 
лесных участков».

Сказать, что все проблемы с подмосков-
ным лесом решены, — значит, покривить душой. 
Слишком это сложная задача — восстановить лес 
в такие короткие сроки да еще на такой огромной 
территории, по площади сравнимой с небольшим 
европейским государством. 

Также много дискуссий сейчас идет в про-
фессиональной сфере, например, какие именно 
леса нужно сажать вместо уничтоженных. Неко-
торые эксперты обеспокоены тем, что область 
опять делает ставку на хвойные культуры, такие 
как ель и сосна. Поэтому есть опасность через 
20–30 лет получить новую вспышку эпидемии 
насекомых-вредителей. 

Дело в том, что ель и сосна являются для 
Подмосковья лесообразующими породами. Они 
лучше всего подходят для наших бедных почв 
и климата. Тем не менее лесовосстановители 
стараются отходить от монокультурных посадок: 
хвойные породы разбавляют березой, дубом, 
местами липой.

Есть еще один момент, который постоянно 
обсуждается в прессе и блогосфере. Он касается 
темпов санитарных рубок и посадок леса. Первые 
значительно опережают вторые, и это беспокоит 
людей. Многие боятся, что на вырубках начнется 
какое-нибудь строительство.

«Лесовосстановление пройдет в 

обязательном порядке и в необходимых объемах 
на всех пораженных территориях, — заверяет 
Рустам Рзаев. — Нельзя напрямую соотносить 
темпы рубок и посадок, потому что по технологии 
новые деревья на вырубленных площадях не-
обходимо посадить в течение двух лет. То есть 
сначала надо вырубить, затем очистить площадку 
от порубочных остатков, удобрить почву и только 
потом производить посадки. Кстати, далеко не 
везде объемы рубок опережают площади посадок 
деревьев. Например, в Одинцовском районе рубки 
произведены на площади 502 га, а посадки — на 
876 га, в Можайском районе: рубки — на 599 га, 
посадки — на 787 га.

Сейчас мы активно развиваем собственное 
питомническое хозяйство. В наших подведом-
ственных организациях работает уже 8 питомни-
ков. И в течение трех лет мы намерены полностью 
обеспечить себя собственным посадочным ма-
териалом. Ресурсы для достижения этих целей 
у нас есть. В этом году были проведены посевы 
на площади 16,5 га, то есть через 2–3 года (в 
зависимости от сроков выращивания сеянцев, 
сосна — 2 года, ель — 3 года) мы получим при-
мерно 24 млн сеянцев». 

У работников лесного хозяйства Подмоско-
вья есть повод для оптимизма. По объему искус-
ственного восстановления леса Подмосковье в 
прошлом году вышло на второе место среди всех 
субъектов Центрального федерального округа. 
Впереди только Тверская область. Но сейчас 
перед ними стоит более сложная задача — к 2020 
году полностью возместить утраченные из-за 
эпидемии жука-короеда и пожаров леса. То есть 
менее чем через четыре года на месте погибших 
деревьев в Московской области будет расти мо-
лодой и здоровый лес.

Елена ВОКАЧ.
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ЗА 2010-2015 ГОДЫ НА ТЕРРИТОРИИ МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ ЭПИДЕМИЕЙ ЖУКА 
КОРОЕДА-ТИПОГРАФА БЫЛО ПОРАЖЕНО ЗНАЧИТЕЛЬНОЕ КОЛИЧЕСТВО ЛЕСОВ

(52%) пораженного леса будет 
восстановлено уже к концу 2016 
года. Полностью восстановление 
лесов в области будет завершено 
к 2020 году. 

лесов Московской 
области было поражено 
в результате эпидемии 
жука 
короеда-типографа в 
2010-2015 годах. 

(69%) больного леса 
будет вырублено с 2010 
года до конца 2016 года

ТЕМПЫ 
ЛЕСОВОССТАНОВЛЕНИЯ

С оперативной 
информацией о ходе 

лесовосстановитель-
ных работ можно 

ознакомиться 
на сайте 

posadisvoederevo.ru 
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ВЗЯТЬ МЕЧ, 
ЧТОБЫ БЫЛ

ЩИТ
К 2020 году 
в Подмосковье будет 
столько же лесов, 
как до пожара 
и короеда

Пляжный вид отдыха — самый популяр-
ный в летнее время. А если не замахи-
ваться на морские курорты, то и самый 
доступный. Ведь до «большой воды» за 
час-два при желании можно добраться 
электричкой, автомобилем, автобусом 
и даже маршруткой. В Подмосковье не-
мало карьеров, водохранилищ, речушек 
и озер, которые манят своими песчаны-
ми пляжами, тенистыми берегами и про-
зрачной на вид водой. Знать бы только 
наверняка, насколько там безопасно и 
за что придется платить.

Хороший пляж должен соответствовать двум 
критериям: территория оборудована для отдыха, 
а водоем признан пригодным для купания. Вот 
тогда от Госадмтехнадзора этот уголок природы 
получает почетное звание «официальный пляж». 
В противном случае, если нет ни инфраструкту-
ры, ни подтверждения хорошего качества воды, 

укромное местечко у водоема будет считаться ди-
ким пляжем. Если же купание официально запре-
щено, но территория облагорожена, ее следует 
называть зоной отдыха у воды. На сегодняшний 
день на территории Подмосковья действует более 
20 официальных пляжей и более 150 зон отдыха у 
воды. До конца купального сезона по распоряже-
нию губернатора будут обустроены еще 26. 

КАКОЙ ОБЯЗАТЕЛЬНЫЙ 
МИНИМУМ ДОЛЖНЫ ИМЕТЬ 

ПЛЯЖИ С КУПАНИЕМ?
Разрешение Роспотребнадзора на купание 
(пробы воды в акватории водоемов берут-
ся в апреле и в мае. Госсанэпиднадзор осу-
ществляет также водолазное обследование 
и очистку дна).
Малые архитектурные формы: лежаки, лавоч-
ки, кабинки для переодевания, урны, контей-
неры для мусора.
Спасательный пункт, спасательная лодка, 
спасательная вышка, аптечка с медикамен-
тами для оказания первой помощи. В идеале 
на каждом пляже должны быть три спасателя: 
один дежурит на вышке, другой — в лодке на 
воде, третий — в резерве.
Медицинский пункт.
Стенды с правилами поведения на воде.

Только треть официальных пляжей в Под-
московье бесплатные. Здесь как раз вы найдете 
тот минимум, которым должны располагать по-
добные зоны отдыха: лежаки, навесы, туалеты, 
раздевалки, кое-где — спортивные поля. А вот 
там, где руководство пляжей решило подзара-
ботать, будет масса дополнительных услуг: батут 
для малышей, беседки, мангалы, кафе, парковка, 
водные аттракционы и катание на осликах (ло-
шадках, верблюдах).

Дикие пляжи практически ничем не обо-
рудованы, за чистоту и безопасность там ни-
кто не отвечает. Диким пляжем можно назвать 
любой участок берега. Опасность таких мест 
заключается в незнании дна и состава воды. А 
реки и озера могут иметь подводные обрывы, 
течения и ключи.

Так что всякий любитель погреться на сол-
нышке встает перед выбором. Но в помощь жи-
телям Подмосковья «МК» составил два списка 
пляжей, где безопасно можно купаться, даже 
если нет лишних денег в кармане. 

Светлана ОСИПОВА.
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ОЛИГАРХ ПРИНЕС 
В ЖЕРТВУ ШОФЕРА, 
ЧТОБЫ ПОСАДИТЬ 

КОНКУРЕНТОВ В ТЮРЬМУ
Невероятно жестоким и циничным образом 

пытался устранить соперников по бизнесу мил-
лионер из Азербайджана — коммерсант инсце-
нировал нападение на самого себя и попытался 
обвинить в случившемся своих врагов. Для 
пущей достоверности он вставил в этот спек-
такль... реальное убийство — своего шофера!

Как сообщал в свое время «МК», в начале 
апреля в Мытищинском районе Московской 
области было совершено нападение на владель-
ца крупной московской фирмы — 48-летнего 
бизнесмена Армена Сташиняна (имя и фами-
лия изменены). По первоначальным данным, 
бизнесмен отъезжал от своего коттеджа на 
служебном «БМВ», и в это время киллер на-
чал стрелять по его машине. Три пули попали 
в водителя, и он скончался на месте. Сам же 
Сташинян чудом остался жив. 

Первоначально следователи отрабатывали 
версию о попытке заказного убийства Сташиня-
на — на ней настаивал сам коммерсант. Сташи-
нян рассказал, что его предприятие занимается 
поставками на российский рынок продукции из 
Китая. Дела шли хорошо, и якобы это вызывало 
зависть у конкурентов по бизнесу, которые не-
однократно угрожали расправой.

Однако злоумышленник недооценил про-
фессионализм следственных органов и опе-
ративных служб. Следователей насторожила 
информация, что предприниматель за день 
до нападения отказался на несколько дней от 
личной охраны, а погибший водитель работал 
у бизнесмена всего второй день (предыдуще-
го шофера он перевел на другую должность). 
Тут-то следователи и заподозрили Сташиняна 
в организации покушения на самого себя. Эти 
догадки подтвердила экспертиза, которая пока-
зала, что в момент расстрела предпринимателя 
в машине не было! На одежде Сташиняна спе-
циалисты не обнаружили следов крови погиб-
шего водителя, хотя коммерсант сидел возле 
водителя, получившего смертельные ранения. 
Все эти факты полностью подтвердили версию 
об инсценировке расстрела. Судя по всему, биз-
несмен нанял киллеров, которые расстреляли 
шофера, а сам выдал вполне правдоподобную 
на вид версию о покушении на самого себя.

Как рассказала «МК» старший помощник руко-
водителя ГСУ СК России по Московской области 
Ольга Врадий, возбуждено уголовное дело по 
статье «Убийство». Предприниматель задержан, 
решается вопрос о его аресте.

ДЛЯ РОЯЛЯ В ШАТУРЕ 
НАШЛИ ПОДХОДЯЩИЙ 

КУСТ

Культурный шок, сравнимый с тем, какой мо-
жет вызвать рояль в кустах, испытали недавно 
жители подмосковной Шатуры. Правда, вместо 
рояля они обнаружили пианино, а вместо кустов 
была... автобусная остановка.

Как стало известно «МК», неизвестные вла-
дельцы фортепиано избавились от тяжелого 
музыкального инструмента очень оригинальным 
способом — они подвезли его к парку имени 
Гагарина и оставили под крышей на автобус-
ной остановке. К восторгу детей и взрослых, 
неравнодушных к музыке, пианино оказалось 
практически не расстроенным. Однако когда 
начались дожди, местные жители стали бес-
покоиться о дальнейшей судьбе инструмента. 
Сначала они пристроили его в местное кафе, а 
потом соорудили специальный навес. Теперь 
исполнять вальсы и марши всем желающим 
стало гораздо удобнее. Правда, сетуют не-
которые посетители парка, не хватает разве 
что стула. 

Кстати, оригинальный поступок бывших вла-
дельцев пианино скорее всего скопирован у 
жителей английского Бирмингема. В 2008 году 
под  лозунгом «Играй, я твое» в этом городе 
появились первые уличные пианино. А в России 
фортепиано «под открытым небом» радуют про-
хожих в Ижевске, Перми и Красноярске. 

ЖИЛПЛОЩАДЬ НА ТОМ 
СВЕТЕ ОГРАНИЧИЛИ 

12 «КВАДРАТАМИ»
Резервировать места для семейных захоро-

нений через Интернет смогут с начала осени 
подмосковные жители. Соответствующий закон 
приняли депутаты Мособлдумы. 

Как сообщили «МК» в комитете Мособлдумы 
по вопросам аграрной политики и потребитель-
ского рынка, сегодня заведующие некоторыми 
погостами на свое усмотрение выделяют людям 
участки земли: кому-то вообще отказывают 
в резервации, кому-то предлагают клочок не 
более трех квадратных метров. Но теперь это 
безобразие прекратится. В законе четко про-
писан термин «семейное захоронение». Ново-
введение подразумевает, что каждый человек 
на вновь создаваемом кладбище сможет заре-
зервировать место под семейное захоронение, 
обратившись к муниципальным властям. 5 кв. 
метров местные власти должны будут выде-
лить бесплатно. За остальную площадь при-
дется платить, однако в общей сложности она 
не должна превышать 12 кв. метров. 

Сведения о наличии участков на кладбищах 
для таких захоронений разместят в единой 
информационной базе на сайте Министерства 
потребительских услуг. Кроме того, решено 
увеличить штрафы для юридических лиц за 
несоблюдение требований к предоставлению 
мест и регистрации захоронений. Если сейчас 
областным законодательством предусмотрены 
штрафы от 500 тыс. до 700 тыс. руб., то после 
вступления закона в силу размер штрафа со-
ставит от 700 тыс. до 1 млн руб.

ПАССАЖИРЫ 
ЭЛЕКТРИЧЕК СТАЛИ 
РЕЖЕ СПРЫГИВАТЬ 

С ПЛАТФОРМ
Главная причина травматизма на Московской 

железной дороге — хождение по путям в непо-
ложенном месте. К таким выводам пришли экс-
перты, изучив данные за первые пять месяцев 
текущего года.

Как сообщили «МК» в МЖД, за этот временной 
промежуток на путях были травмированы 426 
человек. Это на 6% меньше, чем за аналогич-
ный период прошлого года (452 пострадав-
ших). Больше всего число несчастных случаев 
уменьшилось в столице — на 20%. Однако глав-
ной причиной инцидентов на путях остаются 
нарушения правил безопасности на объектах 
железнодорожного транспорта.  
Основные причины несчастных 
случаев на МЖД в 2016 году
Хождение по путям 80%
Нахождение на пешеходном настиле 
во время движения поезда 12%

Попытки спрыгнуть с платформы 5%
Прочие нарушения 3%

В ОМУТ —
«МК» составил 
карту бесплатных  
безопасных пляжей 
в Подмосковье

СПОСОБ БЕСПЛАТНЫЙ (здесь вода 
и дно проверены, см. карту):
1. Озеро Бисерово, 31 км от МКАД, Купавна
2. Волкушинский карьер, 25 км от МКАД, 
Лыткарино
3. Карьеры в Котельниках, 21 км от МКАД, 
Котельники
4. Река Синичка, 23 км от МКАД, Красногорск
5. Река Пехорка, 25 км от МКАД, Люберцы
6. Озеро Черное, 37 км от МК А Д, 
Красноармейск
7. Пестовское водохранилище, 35 км от МКАД, 
Пушкино
8. Песчаный карьер около Бисеровского озера, 
41 км от МКАД, Монино
9. Медвежьи озера, 27 км от МКАД, Щелково
10. Река Рожайка, 42 км от МКАД, Домодедово
11. Учинское водохранилище, 33 км от МКАД, 
Пушкино
12. Белая гора и Голубое озеро, 90 км от МКАД, 
Воскресенск
13. Истринское водохранилище, 61 км от МКАД, 
Солнечногорск
14. Озернинское водохранилище, 91 км от МКАД, 
Руза
15. Белопесоцкий затон, 105 км от МКАД, 
Кашира
16. Святое озеро, 122 км, Шатура
17. Остров Уходово, 121 км от МКАД, Дубна

СПОСОБ ЗАТРАТНЫЙ:
— За вход. От 150 рублей в будни до 500 в выходные. Пример: пляж «Рублево» (Красногорск).
— За въезд на территорию. От 200 до 800 рублей. Пример: зона отдыха «Троицкое».
— За лежаки. От 100 рублей. Пример: пляж «Флагман» (Мытищи).
— За прокат лодок и катамаранов.  От 350 рублей. Пример: пляж Новоалександрово (Горки).
— За шашлык. От 400 рублей за 100 граммов. Пример: зона отдыха Ильинское (Можайск).
— За аренду мангалов. От 50 рублей. Пример: «Бухта Радости» (Мытищи).
— За прогулки верхом. От 200 рублей за 10 минут. Пример: культурно-развлекательный комплекс «Глория» (Ленинский район).

С ГОЛОВОЙ!
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В четверг, 23 июня, жителям Великобритании 
предстоит решить, останется ли Соединенное Коро-
левство в составе Евросоюза или нет. Момент, без 
преувеличения, исторический не только для тех, кто 
отправится на участки для голосования, — ведь ранее 
«общеевропейский дом» никто не покидал.

Незадолго до референдума по поводу «Брэкзита» 
(так окрестили возможный выход Великобритании 
из ЕС) британское агентство Survation опубликовало 
данные очередного опроса. За сохранение статус-
кво выступают 45% британцев; за то, чтобы покинуть 
Евросоюз, — 44%. Остальные 11% на момент опроса 
не определились с решением, и кто знает, какую 
сторону они займут?

Как сторонники единства ЕС (в числе которых и 
британский премьер Кэмерон), так и его противники 
(среди них, например, однопартиец Кэмерона, ми-
нистр юстиции Майкл Гоув) используют при отстаива-
нии своей позиции весьма однобокую риторику.

Первые твердят о проблемах, таящихся в воз-
можном выходе из союза, не уточняя, как отвечать на 
вызовы, с которыми сталкивается «общеевропейский 
дом» и которые во многом подталкивают британцев 
в лагерь евроскептиков: миграция, расходы, которых 
требует членство и т.п. 

Евроскептики, в свою очередь, предлагают своим 
сторонникам смотреть на будущее королевства сквозь 
розовые очки: мол, уйдет Лондон из-под влияния 
Брюсселя, и потекут в Великобритании молочные 
реки вдоль кисельных берегов.

Впрочем, позиция Кэмерона, концентрирующе-
гося на минусах Brexit, выглядит честнее заявлений 
его оппонентов. Проблемы при выходе из ЕС будут 
— в этом сходятся все эксперты. И большинство из 
них отмечает, что угадать сейчас масштаб и характер 
этих проблем очень сложно.

Евроскептики же, обещающие Лондону эконо-
мическую и политическую независимость, стараются 
обходить стороной такие острые вопросы, как, на-
пример, заключение новых соглашений с членами 
Евросоюза. Или же сводят их до тезиса о том, что 
Великобритания станет в этом смысле своего рода 
Норвегией.

Но Норвегия в ЕС не состояла, а британцам, 
желающим торговать с членами союза, придется 
подчиняться условиям, выработанным все тем же 
Брюсселем, утратив возможность на них влиять 
(что Лондон пока может делать, в отличие от Осло). 
Один этот довод кажется уже исчерпывающим — в 
пользу сохранения статус-кво, — хотя он далеко не 
единственный. Речь идет и о потере колоссального 
числа рабочих мест, о возможном повторном ре-
ферендуме о членстве Шотландии в Соединенном 
Королевстве и т.д.

В нашей стране некоторые горячие головы тоже 
активно рассуждают о прелестях выхода Великобри-
тании из ЕС — на сей раз для России. Таким людям 
будет достаточно напомнить хотя бы о той сдержи-
вающей роли, которую играет Лондон для Евросоюза, 
тормозя, например, создание общеевропейской 
армии — едва ли она слишком нужна Москве. Что 
же касается санкций, то в ЕС ли, вне его Велико-
британия остается одной из самых антироссийски 
настроенных стран Европы. И если евроскептики, 
подобно ряду отечественных политиков, не пылают 
любовью к Брюсселю, не стоит расценивать это как 
некую их солидаризацию с Москвой.

Успех евроскептиков часто списывают на то, что 
для обывателя членство его страны в некоем блоке 
— в том числе в ЕС — вещь эфемерная и на жизнь 
непосредственно не влияющая. С этим трудно по-
спорить, но у медали и другая сторона.

Те противники Евросоюза, которые не видят 
выгоды от нахождения в нем Великобритании, едва 
ли увидят и проблемы, связанные с Brexit. Более 
того, вряд ли многие отдают себе отчет, что «нет» 
Евросоюзу на референдуме не выльется в сиюми-
нутное расставание с Брюсселем — даже там пока 
точно не знают, сколько именно займет процесс: два 
года, три, четыре...

«Из двух зол выбирай меньшее», — гласит рус-
ская народная мудрость, но, к несчастью, точно 
утверждать, что для британцев хуже — единый путь 
с ЕС или же нет, — сложно.

Но они могут прислушаться к собственной старой 
поговорке: «Тот дьявол лучше, которого знаешь, чем 
тот, которого не знаешь». С проблемами пребывания в 
ЕС жители Великобритании уже знакомы, и проблемы 
эти худо-бедно — а часто и вполне эффективно — 
решаются. А вот кто взвалит на себя груз опасностей 
«одиночного плавания» — пока загадка. Если судить 
по риторике евроскептиков — и не только британских, 
— это явно будут не они.

В 2011 году семья молодых москвичей 
Соколиных решила обзавестись соб-

ственным жильем. К тому времени каж-
дый из супругов был прописан у своих ро-
дителей, но собственного жилья не имел. 

А дочери Соколиных шел шестой год, и 
пора было определяться со школой.

Елена Соколина — преподаватель мате-
матики в школе, а Игорь Соколин — ин-

женер. Своих денег на покупку квартиры 
у Соколиных не было, и пришлось брать 

ипотечный кредит.
И вот в июле 2011 года Соколины наконец 

купили квартиру. Правда, не в старой 
Москве, а за МКАД, в Южном Бутове, на 

улице Маршала Савицкого. Зато удалось 
приобрести двухкомнатную квартиру в 
доме 2008 года постройки, и это было 

похоже на счастье.

А в июне 2013 года Соколины получили из 
Зюзинского районного суда Москвы письмо. 
Из него следовало, что Александр Алексеевич 
Пигасов, у которого Соколины купили квартиру, 
обратился в суд с иском о признании за ним 
права собственности на это жилье.

Изумленные Соколины отправились в суд, 
чтобы выяснить, в чем дело. Оказалось, что у ку-
пленной ими квартиры интересная история.

С 2008 по 2010 год квартира никому не при-
надлежала. В сентябре 2010 года военнослу-
жащему А.Пигасову распоряжением началь-
ника главного квартирно-эксплуатационного 
управления Министерства обороны России 
№155/8/44 от 1 сентября 2010 года была выде-
лена квартира, расположенная в доме 8, корпус 
1, на улице Маршала Савицкого. На основании 
этого распоряжения 15 декабря 2010 года между 
подразделением Минобороны — Хользуновской 
квартирно-эксплуатационной частью района КЭУ 
г. Москвы — и Пигасовым был заключен договор 
социального найма квартиры. В феврале 2011 
года семья Пигасовых прописалась в квартире, а 
через два месяца А.Пигасов обратился в Зюзин-
ский суд с иском о приватизации квартиры.

При чем тут суд? А при том, что упомянутое 
выше подразделение Минобороны по каким-то 
причинам отказалось передать в собственность 
полученную Пигасовым квартиру. Вот поэтому 
21 апреля 2011 года Пигасов и обратился в Зю-
зинский суд.

Спустя месяц, 23 мая 2011 года, Зюзин-
ский суд принял решение о передаче квартиры 
в собственность Пигасова. Решение никто не 
обжаловал, и через 10 дней оно вступило в за-
конную силу.

Соколины, проверяя историю квартиры, об 
этом решении суда знали. И с их точки зрения, это 
было дополнительной гарантией юридической 
чистоты истории квартиры. Ну как же, ведь до-
кументы Пигасова выдержали судебную проверку 
— какие могут быть сомнения? Никаких.

В апреле 2013 года Департамент жилищной 
политики и жилищного фонда города Москвы 
(далее — ДЖП) обратился в Зюзинский суд с 
заявлением об отмене решения о передаче 
квартиры в собственность Пигасова по вновь 
открывшимся обстоятельствам. Из этого за-
явления следовало, что Минобороны передало 
квартиру Пигасову незаконно, так как квартира 
является городской собственностью. 

А какие такие вновь открывшиеся обстоя-
тельства? Да самые обыкновенные: в суд пред-
ставителей ДЖП почему-то не вызывали, хотя 
речь шла о городской собственности. А раз не 
вызывали, никто и не мог сообщить суду о том, 
что Минобороны к этой квартире не имеет ни-
какого отношения.

Тут есть такая судебная тонкость: официаль-
но ДЖП был указан Пигасовым в качестве второго 
ответчика. Но по какой-то причине суд в адрес 
ДЖП судебные повестки не направлял. И слуша-
ния прошли без участия представителей депар-
тамента. А для вышестоящей судебной инстанции 
такое нарушение закона является безусловным 
основанием для отмены решения.

Но почему-то ДЖП не стал обращаться в 
вышестоящий суд, а решил урегулировать во-
прос в районном суде. Именно для этого ис-
пользовалась магическая формула «по вновь 
открывшимся обстоятельствам»: в таком случае 
дело рассматривается там же, где оно слушалось 
раньше. И Зюзинскому суду это было по сердцу. 
Нарушение закона очевидно, но вышестоящий 
суд об этом не узнает. Это и есть те самые вновь 
открывшиеся обстоятельства.

23 мая 2013 года Зюзинский суд отменил 
свое решение о передаче квартиры в собствен-
ность Пигасова. Началось новое слушание.

В связи с тем, что Пигасов успел продать 
квартиру Соколиным, ДЖП предъявил встречный 
иск, в котором просил изъять квартиру у Соколи-
ных и выселить их на свежий воздух. Благо было 
лето, а в Новой Москве много деревьев и цветов. 
Это же бывшее Подмосковье, считай, дача.

Соколины, естественно, возражали. Они 
заявили о том, что ДЖП не представил ни одного 
доказательства, которое подтверждало бы при-
надлежность квартиры городу.

И тут началось самое интересное.
  

Представитель ДЖП заявил о том, что дом, 
в котором находится квартира Соколиных, был 
построен городом в соответствии с пунктом 2.1 
инвестиционного контракта №13-002668-5601-
0026-00001-07 от 18 января 2007 года, заклю-
ченного между правительством Москвы и СУ-155. 
Этим пунктом предусматривалась комплексная 
застройка микрорайонов 2, 3, 4 Щербинки района 
Южное Бутово и строительство городских инже-
нерных коммуникаций в микрорайоне 1. Заме-
чательно. Но, как следует из материалов дела, у 
дома 8, корпус 1, по улице Маршала Савицкого 
был строительный адрес: район Южное Бутово, 
Щербинка, микрорайон 1, корпус 13. То есть дом, 
в котором Соколины купили квартиру, в списках 
ДЖП не значился.

Когда это стало известно, представитель 
ДЖП предъявил второй аргумент — толстую пачку 
распоряжений департамента о передаче жилой 
площади с 2008 по 2012 год. Суду предъяви-
ли необыкновенные документы, на которых не 
было НИ ОДНОЙ ПОДПИСИ И НИ ОДНОЙ ПЕЧАТИ. 
Нет, вру. Одна печать была: на бумажке, которой 
склеили всю пачку этих распоряжений. А вместо 
подписи стояли слова «Копия верна».

Если бы простой смертный притащил в суд 
такие бумажки, его бы, поди, и в зал не пустили. 
Сказали бы, что макулатуру сдают в другом месте. 
Но почему-то папирусы ДЖП суд макулатурой не 
признал.

И вот эти «документы» и легли в основу судеб-
ного решения об изъятии квартиры у Соколиных 
и их выселении.

Этим же решением было постановлено 
признать распоряжение начальника главного 
квартирно-эксплуатационного управления Ми-
нобороны №155/8/44 от 1 сентября 2010 года о вы-
делении квартиры Пигасову и заключенный с ним 
договор социального найма недействительными. 
Суд пришел к выводу, что подразделения Мино-
бороны не имели права распоряжаться квартирой 
в доме 8, корпус 1, на улице Маршала Савицкого. 
И еще одно открытие: Пигасов ко времени вы-
деления ему жилья уже более 20 лет не являлся 
военнослужащим и, следовательно, не имел права 
на получение жилья от Минобороны.

Еще до вынесения решения представители 
ДЖП попросили суд приобщить к материалам 
дела проект мирового соглашения, в котором 

содержались два 
замечательных пред-
ложения. Соколины за полцены 
выкупают у города уже однажды купленную ими 
квартиру и отказываются от статуса добросо-
вестных приобретателей. Таким образом, ДЖП 
добивался от Соколиных признания в том, что 
им было известно о незаконности выделения 
квартиры Пигасову. То есть московский депар-
тамент жилья выдвинул разбойничьи условия: 
хочешь остаться в квартире, заплати выкуп и 
признайся в том, чего не было. Соколины от этого 
лестного предложения отказались и решили 
добиваться справедливости в вышестоящих 
судебных инстанциях. Да, иногда взрослые ведут 
себя как дети.

Все суды в России Соколины проиграли.
В феврале 2015 года они обратились в Ев-

ропейский суд по правам человека с жалобой на 
то, что государство отняло у них единственную 
квартиру и они с ребенком оказались на улице. 
Жалобу приняли к рассмотрению и присвоили 
номер 12253/15. Получается, что граждане России 
лечиться и судиться вынуждены за границей.

  
Предвижу вопрос: неужели из-за какой-то там 

повестки семью с ребенком, которая взвалила на 
себя ярмо ипотеки, выбросили на улицу? Ну кто 
в это поверит?

Это правильно. Я тоже сначала подумала, что 
из-за неотправленной повестки к высшей мере не 
приговаривают.

Но оказалось, что неотправленные повестки 
— это как отравленные перчатки в Средневековье. 
Отправляешь врагу симпатичный подарок, ах, как 
мило, — и готово.

Дело в том, что неотправленных повесток 
оказалось не пять и не десять — такое количество 
еще можно было бы списать на случайность. Речь 
идет как минимум о сотне московских квартир. 
Данные разнятся. Кто-то называет цифру 160. А в 
Главном следственном управлении ГУ МВД России 
по Москве есть своя арифметика.

26 августа 2014 года уполномоченный по 
правам человека в Москве Александр Музыкант-
ский получил из ГСУ письмо. Вот что там было 
написано:

«Сообщаю, что Ваше обращение о проблеме 
выселения добросовестных приобретателей из 

жилых помещений по искам ДЖП г. Москвы, по-
ступившее в адрес ГСУ ГУ МВД России по Москве, 
рассмотрено.

В производстве СЧ ГСУ… находилось уголов-
ное дело №211611, возбужденное 17 декабря 2012 
года по части 4 статьи 159 УК РФ. Основанием 
для возбуждения данного уголовного дела по-
служили материалы проверки Главной военной 
прокуратуры РФ. В ходе следствия установле-
но, что Даниелян В.П. в период с сентября 2010 
года до марта 2013 года руководил преступным 
сообществом в составе: Ивановой К.А., Лисова 
А.И., Фурсовой В.Л., Ганичева И.О., Масловского 
С.Н., Масловской В.И., Родионова А.А., Семина 
А.С., Агеева А.В. и неустановленных следствием 
соучастников, которые совершили незаконные 

приобретения прав собственности на кварти-
ры, расположенные на территории г. Москвы 
(улицы Брусилова и Маршала Савицкого), и их 
легализацию.

Схема преступлений следующая: Даниелян 
В.П., не являясь действующим военнослужащим 
и должностным лицом Министерства обороны 
России, изготавливал поддельные выписки из 
Распоряжений начальника ГлавКЭУ Минобороны 
России и договора социального найма, наносил на 

них поддельные печати Минобороны России, а 
также поддельные печати ДЖП г. Москвы, при 

этом собственноручно подписывал данные 
документы от имени соответствующих долж-
ностных лиц. Далее указанные документы за 
денежное вознаграждение продавались ли-

цам, не являющимся военнослужащими…
Далее используя данные документы и 

злоупотребляя доверием сотрудников паспорт-
ного стола и МФЦ, соучастники Даниеляна В.П. 
регистрировались в квартирах, указанных в 

документах, после чего получали необходимую 
документацию в ТБТИ. Затем… соучастники по-
давали в Зюзинский районный суд иск о призна-
нии за ними права собственности на квартиры… 
На основании поддельных документов суд удо-
влетворял иски, признавая права собственности 
на указанные квартиры. Данные решения суда 
регистрировались в Управлении Росреестра по 
Москве, после чего соучастники заключили до-
говоры купли-продажи с лицами, неосведомлен-
ными о криминальном характере приватизации 
указанных квартир…

В настоящее время в производстве СЧ ГСУ ГУ 
МВД России по Москве находятся 86 уголовных 
дел, возбужденных по фактам мошеннических 
действий… в отношении 102 квартир.

Одновременно сообщаю, что в производстве 
следователя по особо важным делам… Паутова 
А.В. находится уголовное дело №33/00/0021-13 в 

отношении лиц, являющихся военнослужащими, 
по факту мошеннических действий с квартирами 
по адресам… (указаны 6 квартир в домах на улицах 
Маршала Савицкого и Брусилова. — О.Б.)».

И  п о д п и с ь  в р и о  н ач а л ь н и к а: 
И.А.Веретенников.

Получается, уже 108 квартир.
Насколько мне известно, в ситуациях, из-

ложенных в письме Веретенникова, также имела 
место схема с неотправленными повестками. 

Буду рада, если ошиблась. Но боюсь, что 
рада я не буду.

Схема очень хороша. Поди докажи, 
что эти дурацкие повестки не отправлялись 

по злому умыслу. А если не докажешь, 
выходит, что сотрудники ДЖП вроде как 
и ни при чем. Только людям, купившим 

«паленые» квартиры, от этого не легче. 
Как мы знаем, из мошенников невозможно 

вытрясти ни копейки. Им проще сесть в тюрьму и 

отсидеть (но это, сами понимаете, я беру крайний 
случай), а потом наслаждаться жизнью на честно 
украденные деньги. А вот с добросовестных при-
обретателей можно содрать не только шкуру, но 
и квартиры. Ну и как вы думаете, есть ли у добро-
совестных приобретателей хоть какая-то надежда 
на то, что их оставят в покое?

Похоже, что в России их любят за диетиче-
ское мясо, крепкую шкуру и квадратные метры. 
Кому повезло доползти до Европейского суда по 
правам человека, у тех, возможно, дети не оста-
нутся на улице. А так — «нет повести печальнее 
на свете».

  
Люди, попавшие в квартирную запад-

ню, редко способны сопротивляться. Яд 

мошенничества парализует даже очень сильных 
людей. Поэтому предложение представителей 
ДЖП о выкупе собственной квартиры и отказе 
от статуса добросовестных приобретателей 
некоторые несчастные приняли. Они поняли, 
что больше ни на что сил у них нет.

Хорошие учителя всегда говорят, что самое 
главное — правильно задать вопрос. Видимо, 
в правильно заданном вопросе прячется ответ. 
Просто его нужно разглядеть.

Тогда попробую и я.
Вопрос первый. 
В материалах дела Соколиных имеются 

распоряжения ДЖП без подписей и печатей, на 
которые ДЖП ссылается как на действительные 
документы. Допустим. 

Распоряжением о передаче жилой пло-
щади от 13 апреля 2011 года (Т.1, л.д.55) ДЖП 
в связи с длительным незаселением изымает 
некую квартиру у Департамента здравоохра-
нения Москвы. 

25 июля 2011 года ДЖП закрепляет ее за 
городской клинической больницей №70 (Т.1, 
л.д.56). 

А в промежутке между двумя этими дата-
ми Зюзинский суд передал эту квартиру «оче-
реднику» Пигасову, который успел сбыть ее 
Соколиным.

Совпадение?
Вопрос второй.
В 2011 году Зюзинский суд за месяц рас-

смотрел иск Пигасова о признании права соб-
ственности на квартиру.

При повторном рассмотрении дела Зюзин-
скому суду понадобился почти год.

Повезло?
Вопрос третий.
Вернемся к пачке распоряжений без под-

писей и печатей.
Получается, что более трех лет ДЖП не мог 

пристроить ту самую квартиру в доме 8, корпус 
1, на улице Маршала Савицкого.

В конце концов квартирой распорядились 
мошенники.

А как мошенники узнали об этой воздушной 
квартире? Ведь она находилась на внутреннем 
учете в ДЖП и газеты о ней не писали. Как тут 
не вспомнить о том, что таких квартир было 
больше ста…

Телепатия?
Даже очень опытные политики и социологи 

время от времени говорят, что главная беда 
нашей страны — хаос, порожденный огромной 
территорией, на которой одним движением руки 
порядок не наведешь. Это удобная формула, и 
на нее можно списать все. Но простой смертный 
человек с одной крошечной квартирой и большой 
головной болью о хлебе насущном — он-то не 
может не заметить, что этот хаос как-то подо-
зрительно хорошо организован. И в Москве, и 
в нескольких тысячах километров от нее про-
исходит одно и то же: не прислали повестку, не 
поставили печать или поставили поддельную, 
— а кончается все неизменно гильотиной для 
простого смертного, который дерзнул обзаве-
стись собственным углом. И еще неизвестно, 
кто страшней: разбойник с большой дороги или 
чиновник в серой шинельке. Это же у него в столе 
хранится печать, маленькая такая штучка… 

“Московский коМсоМолец”    
23 июня 2016 года 
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СТРАШНЫЙСТРАШНЫЙ
СУД
До каких пор 
добросовестных 
приобретателей жилья 
будут переселять 
на улицу без права 
переписки

Ситуация на валютном рынке, как 
всегда, подвержена воздействию 
множества внешних и внутренних 
факторов. Большинство из них в 
последнее время складываются 
благоприятными для рубля. А что 
хорошо рублю, то хорошо и рядо-
вым россиянам.

На мировых валютных рынках ситуа-
ция близка к панической. Все ожидают, 
чем закончится назначенный на 23 июня 
референдум в Великобритании о выходе 
из ЕC, так называемый Brexit. Ситуация 
осложняется тем, что опросы показывают 
перевес то сторонников евроинтеграции, 
то евроскептиков на уровне статистиче-
ской погрешности. Результат плебисцита 
не определен, что и придает нервозности 
рынкам.

Британский министр финансов 
Джордж Осборн заявил, что выход из ЕС 
приведет к потере бюджетом 30 млрд фун-
тов стерлингов. Потери лягут на плечи 
налогоплательщиков, ведь их придется 
компенсировать за счет роста налогов — 
подоходного, акцизов на алкоголь и бен-
зин. Для балансирования бюджета Лондон 
будет сокращать расходы на безопасность, 
образование и здравоохранение. «Это 
проигрышная ситуация для британских 
семей, и мы не должны так рисковать», — 
цитирует слова Осборна The Guardian.

Торговый баланс между Великобрита-
нией и Европой складывается так: Брита-
ния импортирует с континента в основном 
товары, а экспортирует услуги с высокой 
добавленной стоимостью: финансовые, 
юридические, аудиторские, и т.д. В случае 
выхода из ЕС экспорт британских услуг 
будет затруднен, а импорт товаров со-
хранится в полном объеме.

Победа евроскептиков приведет к 
резкому падению фунта к евро и обеих 
этих валют к доллару. Оценки возмож-
ного падения фунта к евро разнятся от 
10% до 20%.

Выход Британии из ЕС для мировых 
рынков будет означать бегство из риско-
вых активов в «безопасные гавани». Можно 
ожидать снижения фондовых рынков, за-
медления темпов роста мировой экономи-
ки. Последний фактор может привести к 
падению цен на нефть, а значит, затронуть 
российский рубль. Расти в этом случае мо-
гут доллар, иена и швейцарский франк.

Однако важно понимать, что и одно-
моментного катаклизма не случится. По-
беда евроскептиков не будет означать, что 
после подведения итогов референдума 
Великобритания окажется перед закры-
тыми дверями европейской семьи. Это 
лишь даст старт переговорам по проце-
дуре развода, которые могут продлиться 
минимум несколько лет.

И вот уже на фоне нарастающих си-
стемных проблем экономики ЕС глава ЕЦБ 
Марио Драги призвал политиков помочь 
европейскому мегарегулятору в деле вос-
становления экономики еврозоны путем 
форсирования реформ, а не торможения 
их по политическим причинам. Но сегодня 
уровень системных проблем в экономике 
ЕС нарастает как снежный ком.

Что вся эта история может означать 
для человека, который решает, в чем хра-
нить свои сбережения? Пока предпочте-
ния лучше отдать доллару США как самой 
безопасной валюте. По итогам референ-
дума, если Британия решит остаться в ев-
росемье, корзину валют стоит расширить 
за счет евро и рубля, исходя из принципа 
диверсификации.

При отсутствии внешних шоков рубль 
к доллару в течение июня продолжит укре-
пление. Ориентир на конец месяца стоит 
на уровне 63,9 рубля за доллар. К европей-
ской валюте рубль укрепится, вероятно, 
чуть меньше, до 73 
рубля за евро.

Вадим ИОСУБ, 
старший аналитик 

Альпари.

Вот в этом роскошном 
доме находится 

квартира, которую 
в кредит купили 

Соколины. Ипотеку 
еще не выплатили,  

а квартиру уже 
отобрали.

Игорь, Елена  
и Юля Соколины.

«БРЭКЗИТ» ИЛЬ  
НЕ «БРЭКЗИТ»?  
ВОТ В ЧЕМ ВОПРОС

КОЛОНКА ВЛАДИМИРА ЖИРИНОВСКОГО, ЧЛЕНА ГОССОВЕТА РФ, ЛИДЕРА ЛДПР
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Вот до революции, при царе внешняя полити-
ка России была правильной. Если бы не действия 
большевиков, нашу страну окружали бы большая 
Греция, большой Курдистан, большая Армения. 
Сейчас вместо этого — злобно настроенная про-
тив нас Турция. О которой ЛДПР предупреждала 
уже давно.

Неправильная линия выстраивалась властями 
России от Ленина до Ельцина.

Сейчас много говорят о «дружбе с Китаем». 
ЛДПР вновь предупреждает: хватит «дружить»! 
Надо выстраивать прагматичную политику — стро-
го в интересах России. Сейчас никто не готов по-
нять, что такое Китай на самом деле. Изначально 
наша страна должна была поддержать Чан Кай Ши, 
а не коммунистов Китая. Но как всегда: сперва 
накачивают врагов России, а потом — вставай, 
страна огромная!

Позорного Брестского мира не должно было 
быть! Его бы и не было, не соверши большевики 
переворот в 1917 году. И с тех пор власти соверша-
ли одну и ту же ошибку — поддерживали не тех.

ЛДПР требует проводить внешнюю политику, 
при которой Россия будет вкладывать средства 
в собственное развитие, а не содержать поли-
тические режимы в других странах в расчете 
на их верность. Ошибочность такой стратегии 
неоднократно подтверждалась внешнеполитиче-
скими промахами как СССР, так и современной 
России. Лучшим доказательством служит преда-
тельство Украины, в которую только за последние 
десятилетия были вложены десятки миллиардов 
долларов.

Действительно: сперва Крым отдали Киеву, 
а потом пришлось сдерживать НАТО в Крыму. 
Это дикость!

Такая же дикость — насильственная украи-
низация русских, которую проводили коммунисты 
Украины. К 1939 году 80% русских сделали укра-
инцами. И сегодня эти бывшие русские пытают 
русских, которые не стали украинцами. 

Поддержка «левых» режимов при советской 
власти, то есть поддержка по идеологическому 
признаку, была одной из самых серьезных оши-
бок. Какие левые сегодня с нами? С кем сейчас 
европейские левые? С кем сейчас Вьетнам или 
Куба?

Кубу не надо было поддерживать, Северную 
Корею не надо было поддерживать, Вьетнам не 
надо было поддерживать, в Афганистане нужно 
было поддержать не левых коммунистов, а Захир-
шаха, главу королевства Афганистан. Точно так 
же и в Иране следовало поддержать шаха, а не 
коммунистов Ирана.

К сожалению, в 1917 году Керенский проявил 
слабость и не арестовал большевиков. Сделай он 
это — и генерал Корнилов лет бы 20 был верховным 
правителем России, а после него Колчак, Врангель, 
Деникин, Юденич — генералы государственного, 
национального мышления. Они бы не отдали ни 
пяди родной земли — и Российская империя про-
стиралась бы от Варшавы до Тянь-Шаня!

Они бы опирались не на идеологию, не на 
«дружбу народов», а на свой народ — русский. 

ЛДПР настаивает, что одно из ключевых 
условий построения Русского дома — отказ от 
содержания так называемых «братских народов». 
Настало время подумать о себе. Благополучие 
России автоматически приведет к тому, что к нам 
потянутся все соседние страны.

А благополучие подразумевает, в частности, 
защиту прав русских в любой точке Земного шара. 
Если народ увидит эту защиту, то и страна сможет 
опереться на свой народ. Возьмем, к примеру, 
наших русских болельщиков. Даже французская 
полиция признала: сильные ребята, мощные, ни 
один спецназ Франции не может справиться!

Нужно опираться на великий русский народ. 
И тогда у нас будет другая внешняя политика: Рос-
сию будут уважать! Как при государе Александре 
III — ни одна пушка в Европе не могла стрелять 
без разрешения русского царя!

Внешнеполитические ошибки времен совет-
ской власти и 1990-х годов завели Россию 
в тупик, выход из которого оказался болез-
ненным, затратным и затяжным.
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Времена, когда можно было заглянуть в ав-
тосалон и, ткнув пальцем в понравившийся 
экземплярчик, уехать на нем домой, закон-
чились — дай бог памяти — еще в середине 
нулевых. Сегодня же покупка новенького 
авто превратилась в лотерею.

В конце прошлого века автомобили раз-
летались в нашей стране как горячие пирожки, 
и поэтому в шоу-румах найти «живой» товар 
было достаточно сложно. Сейчас машин в са-
лонах как не было, так и нет, хотя россияне их 
практически не покупают. Понятное дело — 
«кризис-шмизис-все дела».

Если раньше дилеры попросту не успевали 
пополнять свои запасы, то сегодня — не делают 
этого принципиально, поскольку в ряде случаев 
не удается распродать даже остатки с 2014 года. 
Гораздо проще работать по предварительному 
заказу, страхуя собственные риски деньгами 
потребителей.

Схема практически идеальная и ни в коем 
разе не убыточная: хочет клиент тачку — он ее 
получит, но вот когда? Некоторые ждут завет-
ную «ласточку» (причем даже не завезенную 
из-за бугра, а выпускаемую на одном из наших 
автозаводов) от двух и более месяцев. А тем, 
кто играет в премиальные игры, фаршируя 
будущего «коня» по самое некуда, приходится 
скучать в ожидании заказа месяцев по восемь-
десять.

Извините, но речь не идет о персонали-
зации какого-нибудь Bentley или Rolls-Royce, 
где авто под конкретного клиента в буквальном 
смысле снаряжают вручную. Скажем, Volvo 
XC90 со всякого рода дополнениями придется 
подождать без малого год — да дети быстрее 
рождаются на свет! А как вам LADA Vesta, кото-
рую на старте продаж покупатель мог увидеть 
только спустя квартал? Будто едет седан не из 
Ижевска, а из-за океана...

Кстати, сейчас АвтоВАЗ решил пересмо-
треть схему взаимодействия с дилерами и 
даже увеличил объемы производства, чтобы 
заполнить складские площадки и впредь не 
заставлять покупателей маяться в ожидании за-
казанного автомобиля. Быстро предоставляют 
своим клиентам машины и корейцы, которые, 
несмотря ни на что, пытаются сохранять ми-
нимальный запас живых автомобилей в шоу-
румах.

Дилеры, как уже было сказано, за счет 
потребителей минимизировали собственные 
риски: теперь они не тратятся почем зря на 
логистику, доставку-растаможку, пока не по-
лучат предоплату. К тому же, четко прописанная 
сумма, которую вы обязаны внести в качестве 
залога за будущий автомобиль, в договорах 
порой отсутствует. Если, скажем, менеджер 
салона предлагает оплатить 20% от стоимо-
сти транспортного средства, на всякий случай 
попросите его показать, где это указано. Ибо 
соблазн велик: как же не облапошить попав-
шегося на крючок покупателя? В этом случае 
можно попытаться снизить сумму предоплаты, 
обсудив взаимоприемлемый для обеих сторон 
вариант.

Такая статья расходов, как «хранение», у 
дилера теперь исключена полностью. Но кар-
тина была бы неполной без традиционного 
для нашей страны сверхурочного развода на 
деньги: к примеру, при оформлении договора 
цена ТС была одна, а по факту доставки в ди-
лерский центр оказалась другой. Естественно, 
не дешевле, а наоборот.

Дело тут порой даже не в качелях курсов 
валют и пикировании рубля, а в банальном 
желании продавца обмануть потребителя — в 
договоре русским по белому написано, что 
прайс на ТС может меняться, но насколько и 
почему — торговцы, естественно, указать не 
удосужились.

Да и зачем? Ведь некоторые произво-
дители до сих пор даже не назначают мини-
мальных цен на свою продукцию, рекомендуя 
обратиться за подсчетом конкретно взятой 
модели к персональному менеджеру. Так, про-
стите, может дойти и до того, что ценник товара 
будет зависеть от обуви, в которой вы шагнули 
на порог автосалона, или от машины, что туда 
вас привезла.

Как бы смешно ни было, а покупка новень-
кого средства передвижения превращается 
в лотерею. Если очень повезет, то уедете на 
нем прямо из шоу-рума, поймав редкий «жи-
вой» образец или автомобиль, от которого по 
тем или иным причинам заказчик отказался. В 
большинстве же случаев готовьтесь к долгому 
ожиданию.

Вячеслав ВАСИЛЕНКО, обозреватель 
портала «АвтоВзгляд».

ВРЕШЬ, НЕ ВОЗЬМЕШЬ!
Технология развода: почему у дилеров не бывает 
живых машин

Конкурс с монахом  
и бесом

В главном конкурсе — 13 картин из Польши, 
Франции, Ирана, Коста-Рики, Бразилии, Герма-
нии, Филиппин, Южной Кореи, Болгарии… Здесь 
нет оглушительных имен и кинематографистов с 
мировыми именами. И это для ММКФ — норма. 
Но почти каждый режиссер имеет в своей био-
графии хоть одну славную победу на престижном 
кинофестивале и может похвастать работой в 
России. Россию же представляет только одна 
картина, что непривычно для практики послед-
них лет. Это «Монах и бес» Николая Досталя по 
сценарию Юрия Арабова, который запускался, 
но из-за отсутствия денег закрывался. Действие 
происходит в мужском монастыре, куда приезжа-
ет новый насельник Иван Шапошников. А вместе 
с ним туда проникают темные силы, пытающиеся 
сбить его с избранного пути. Главную роль сыграл 
один из самых талантливых актеров современно-
го российского кино Тимофей Трибунцев.

«37» — картина 30-летней датчанки Пук 
Грастен основана на событиях, случившихся 
13 марта 1964 года в Бруклине, где была изна-
силована и убита молодая девушка. Очевидцами 
преступления оказались 37 человек, но никто из 
них не остановил убийцу. «Козни» Давида Гриеко, 
работавшего с 17 лет ассистентом у Пьера Паоло 
Пазолини, рассказывают о том, как итальянский 
классик в 1975 году монтирует свой скандальный 
киношедевр «Сало, или 120 дней Содома», по-
сле чего негатив исчезает. Гриеко снял порядка 
100 документальных фильмов о кинозвездах, 
а в 2005 году работал в России над неигровой 
картиной «Выдуманная история». А «Дневник 
машиниста» Милоша Радовича из Белграда 
отчасти вырос из поразительной статистики. 
Оказывается, за годы работы машинист поезда 
непреднамеренно приводит к смерти порядка 
15–20 человек. Героем фильма становится один 
из таких невинных убийц — 60-летний Илия. 
Под колесами его поезда погибли 28 человек. 
19-летний приемный сын Илии тоже становится 
машинистом. 

Жюри, как всегда,  
говорит по-русски
Председателем основного жюри стал Ивай-

ло Христов — болгарский режиссер и актер, за 

плечами которого более 50 ролей в театре и 
кино. Его «Лузеры» год назад отмечены главным 
призом ММКФ — «Золотым Георгием». Поэтому 
Ивайло Христов и возглавил жюри. Такую прак-
тику — приглашать победителя предыдущего 
фестиваля руководить жюри — пытается ввести 
программный директор ММКФ Кирилл Разлогов. 
Воспитанный в соцлагере болгарский режиссер 
знает русский язык. 

В составе жюри — старший сын знаменитого 
индийского актера Раджа Капура — продюсер, 
режиссер и актер Рандхир Капур. Он снялся более 
чем в 65 картинах и является исполнительным ди-
ректором компании «R.K.Films & Studios», которую 
основал еще его отец. Немецкий режиссер Ульрике 
Оттингер, прежде чем стать режиссером, зани-
малась живописью, слушала лекции по истории 
искусств и религии, что и отразилось в ее кинот-
ворчестве. Она снимала документальное кино в 
Азии и на Дальнем Востоке («Китай: искусство и 
люди», «Жанна д'Арк из Монголии», восьмичасовую 
«Тайгу»). Позднее запечатлела события, связан-
ные с падением Берлинской стены. В 2004 году 

экранизировала «Двенадцать стульев» Ильфа 
и Петрова с участием российских и украинских 
артистов. 

Россию в жюри представляет Виктория 
Исакова — ученица Олега Ефремова, актриса 
театра им. А.С.Пушкина. Снималась в «Острове» 
и «Родине» Лунгина, сериале «Оттепель» Тодоров-
ского, «Ученике» Серебренникова. Казахстанский 
режиссер Рашид Нугманов — тоже наш человек. 
Он учился в легендарной мастерской Сергея Со-
ловьева во ВГИКе, породившей «казахскую новую 
волну». Самый известный его фильм — «Игла» с 
Виктором Цоем. Снял он его еще третьекурсником. 
После нескольких лет жизни во Франции вернул-
ся в Алма-Ату и руководит там кинофестивалем 
«Евразия». 

К нам приедет Абдулла
ММКФ перестал гоняться за звездами. А 

может, они просто не хотят к нам приезжать — как 
знать, но как минимум две звезды мировой кино-
режиссуры посетят Москву. Классик испанского 

кино Карлос Саура представит специальную про-
грамму «Карлос Саура в музыке», и это его выбор. 
Главное, чтобы приехал, но пока его нога не ступит 
на московскую землю, уверенным ни в чем быть 
нельзя. Саура — человек непредсказуемый. Еще 
один спецгость — британский классик Стивен 
Фрирз. Ожидается с кратким визитом, чтобы 
представить «Королеву». Не исключено: кому-то 
из этих могикан вручат приз за вклад в миро-
вой кинематограф. А вот кого удостоят премии 
«Верю!» им. К.Станиславского, не ведают даже 
организаторы. Вопрос решается едва ли не в по-
следний момент. 

Приедет в Москву на два дня и легендарный 
81-летний грузинский актер Кахи Кавсадзе, ко-
торого каждый знает по роли Абдуллы в «Белом 
солнце пустыни». На фестивале покажут фильм 
«Тэли и Толи» Александра Амирова с его участием. 
Снимался он в Северной Осетии. Продюсер На-
талья Иванова рассказывает: «Мы часто забываем, 
что Кавказ — это Россия. Наш фильм о странных 
и не самых счастливых людях. 6 лет у меня лежал 
сценарий: за это время ушла Софико Чиаурели, 
она должна была сниматься. Партнером Кахи 
Кавсадзе стал великолепный чеченский актер 
Дагун Омаев».

Документальное кино — 
лучшее, что будет  
на ММКФ
Традиционно самая сильная часть програм-

мы фестиваля приходится на неигровое кино. 
Ее куратор — лауреат премии «Эмми» киноре-
жиссер Сергей Мирошниченко рассказал «МК»: 
«Жюри конкурса возглавит известный француз-
ский режиссер Тома Бальмес (фильм «Малыши» 
— наблюдение за первыми годами жизни детей 
в Монголии, Японии, Намибии, США. Последняя 
его картина «Счастье» о восьмилетнем монахе из 
Бутана). В жюри войдут: директор Краковского 
кинофестиваля Кшиштоф Герат и российский ре-
жиссер Сергей Дебижев (снял первый в СССР клип 
«Поезд в огне», автор культового андеграундного 
фильма «Два капитана-2». — С.Х.). Им предстоит 
посмотреть интересную программу. Одну картину 
у нас «увел» фестиваль в Карловых Варах, который 
будет проходить сразу после ММКФ. Программа 
«Свободная мысль» — неконкурсная, составлена 
из картин, уже получивших мировое признание. 
Например, «Братья» Войцеха Староня о польских 

переселенцах, оказавшихся в Сибири, а потом в 
Казахстане. 

30 лет без Тарковского  
и футбольные фанаты
В рамках ММКФ особой любовью у зрителя 

и немногочисленных иностранных гостей пользу-
ются «Российские программы» (куратор киновед 
Ирина Павлова). Она назвала их портретом меж-
фестивального года. В коротком метре — много 
социальных драм и абсурдистских комедий, в 
частности, фильмы о футбольных хулиганах, 
разгуле болельщиков, которые стали особенно 
актуальны в свете недавних событий. Полно-
метражная «Коробка», по словам ее продюсера 
Елены Гликман, — страшно жесткое кино про 
футбол. Именно по этой причине телеканалы не 
брали его, но после матчей во Франции подобные 
вопросы неактуальны. 

В программе — много молодых кинемато-
графистов, фильмы которых еще не прошли по 
всем фестивалям, но не забыли и ветеранов. Ре-
тропрограмма посвящена 80-летию «Союзмуль-
тфильма». Покажут много фильмов для детей, а 
не только авторские высказывания, как это было 
прежде. Откроются «Российские программы» 
чисто и светло — новым фильмом Веры Сторо-
жевой «Сдается дом со всеми неудобствами», а 
вот завершатся мрачно — киноальманахом Игоря 
Угольникова «Первая мировая война, WW1». 

Игорь Угольников рассказывает: 
— История этого фильма дра-
матична. Мы решили создать 
международный киноальма-
нах о Первой мировой войне, 
где все страны — основные 
ее участники сняли бы свои 
новеллы. Российская но-
велла должна была расска-
зать о женском батальоне 
смерти Марии Бочкаревой. 
Художественным руководи-
телем проекта согласился 
быть французский киноре-
жиссер Клод Лелуш. А Эмир 

Кустурица готов был снять сербскую новеллу. 
Но произошли события на Украине, и между-
народные партнеры стали уходить из проекта. 
В итоге мы сняли фильм «Батальонъ», и только 
теперь вернулись к идее альманаха. Он состоит 
из 7 новелл, сделанных 7 странами — Россией, 

Великобританией, Германией, Сербией, США, 
Францией, Турцией. Моя любимая — французская 
анимационная новелла, венчающая альманах. 

«Золотая рыбка» Александра Галибина 
буквально вырвана у продюсеров, которые ее 
держали по непонятным причинам «под крова-
тью». Ирина Павлова говорит, что такого качества 
фактур 1946 года за 15 последних лет в кино не 
встречала. Это уровень старой ленфильмовской 
военной классики.

Дмитрий Дюжев представит дебютные 
«Огни большой деревни» Ильи Учителя, где сы-
грал актера по имени Дмитрий Дюжев, но не 
самого себя. 

— Эта яркая жанровая коме-
дия, и роль у меня на сопро-
тивление. Для меня это был 
вызов. Я думал, что могу по-
терять, взявшись за нее. Но 
понял, что многое приобрету, 
если проявлю решительность 
и смелость. Я предлагал Илье 
пригласить на роль другого 
артиста, но он уже не знал, 
куда деваться от перегара и 
мата моего коллеги. Зрите-
ли наверняка будут говорить: 
вот он какой, мы так и знали, 

а строит из себя. Но я не играю себя — я играю 
артиста. До такой степени, как мой герой, я, 
наверное, мог только в подростковом возрас-
те напиться. Когда мы снимались в «Бригаде», 
люди думали, вот — настоящие убийцы. Увидели 
другую роль и решили, что я в монастырь ушел. 
Со мной можно делать все ради искусства. Мое 
тело — это моя кукла. И мне легко быть смешным, 
уродливым или смелым. Сегодня кинематограф 
держится на энтузиастах, делается с долгами, 
с друзьями на коленке при помощи подручных 
средств. Теперь приветствуется наглость. Но 
разве воспитанный и интеллигентный художник 
может быть наглым? 

Прошло 30 лет с того момента, как не стало 
Андрея Тарковского. А его фильму «Андрей Ру-
блев» — 50. О творчестве Тарковского на ММКФ 
будут говорить не только киноведы, но богословы 
и философы. В Доме кино покажут академиче-
скую ретроспективу «30 лет без Тарковского», 
куда войдут еще и основные фильмы о самом 
режиссере — российские и зарубежные, те, где 
он снимался как актер. И это одно из самых гран-
диозных событий ММКФ. 

Светлана ХОХРЯКОВА.

ММКФ ПОКАЖЕТ
ФУТБОЛЬНЫХ ФАНАТОВ

c 1-й стр.
Кадр из фильма «Коробка».
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КРОССВОРД ГОРОД ЭВРИКА

НЕДВИЖИМОСТЬ

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 22 ИЮНЯ
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Сатирик. 4. Пристав. 10. Алгебра. 11. Апофеоз. 13. Лень. 14. Рагу. 15. Кон-
дуктор. 16. Стирка. 18. Игуана. 20. Политик. 22. Ударение. 23. Аэробика. 24. Трикотаж. 27. Нотариус. 
30. Игрушка. 32. Сестра. 34. Трубач. 35. Недостача. 36. Узел. 38. Винт. 39. Телепат. 40. Рубанок. 
41. Акробат. 42. Циркуль.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Стилист. 2. Июль. 3. Ищейка. 5. Рефери. 6. Сбор. 7. Ведущая. 8. Раздолье. 9. 
Банкетка. 10. Антипод. 12. Задаток. 17. Корректор. 19. Гамбургер. 20. Пинетки. 21. Каретка. 25. 
Рассвет. 26. Жирность. 27. Нашатырь. 28. Учебник. 29. Уступка. 31. Учитель. 33. Анкета. 34. Татами. 
37. Лечо. 38. Волк.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Партийная группировка в 
парламенте. 4. Дуб с «богатырской статью». 10. 
Часовой «собрат» детских качелей. 11. Эталонная 
буква в прописи, которую «копируют» первокласс-
ники. 13. «Цех», где вкалывают менеджеры. 14. 
Знак зодиака «на девятом месяце». 15. Скорая по-
мощь мгновенного реагирования. 16. Каждая «на-
ходка» корректора в тексте статьи безграмотного 
журналиста. 18. Журналист-гурман, публикующий 
отзывы о ресторанах и кафе. 20. И канительное 
дело, и музыкальный инструмент шотландца. 22. 
Известный фильм с Джулией Робертс и Ричардом 
Гиром. 23. Градусное отличие водки от вина. 24. 
Добровольный уход из жизни самурая. 27. Первые 
двенадцать недель беременности. 30. Оратор, 
защищающий обвиняемого. 32. Девиз, толкаю-
щий бренд. 34. Вспышка небесного тела. 35. 
Наибольшее отклонение колеблющегося тела от 
положения равновесия. 36. Алкогольный напиток, 
который при написании часто путают с волшеб-
ником из бутылки. 38. Движение рукой, понятное 
без слов. 39. Обыватель с узкими интересами. 
40. Сид из мультфильма «Ледниковый период». 

41. Реестр коллекционера. 42. Регулятор высоты 
воздушного шара.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Специалист, который всегда 
правильно ставит ударение в словах. 2. Русский 
ответ кока-коле. 3. Правда, что дороже друга Пла-
тона. 5. Мальчишка, который не может сдачи дать 
обидчику. 6. Трапеза с борщом и котлетами. 7. 
Короткая ременная плеть казака. 8. Малахитовый 
ларец Бажова. 9. Минимальная порция супа в 
тарелке. 10. Пост Мутко, отвечающего за россий-
ский спорт. 12. Острый недостаток времени. 17. 
Постоянная величина в математике. 19. Льстивое 
угодничество холопа. 20. Ингредиент салата-
коктейля. 21. Делец, гоняющийся за легкой на-
живой. 25. Слово с противоположным значением. 
26. «Загогулина» головного мозга. 27. Продукция 
из города невест. 28. Абориген-островитянин 
для прибывшей экспедиции. 29. Спортсмен, уча-
ствующий в конкуре. 31. Возражение, доходящее 
до демонстрации. 33. Сентябрь в хронологии 
учебного года. 34. Ягода, манившая Валентину 
Легкоступову. 37. «Кайф» в поэтической речи. 38. 
Полосатая палочка гаишника.

ПОДПИСКА В АВТОМОБИЛЬНЫХ ПУНКТАХ «МК»
23 июня с 8.00 до 20.00, обед с 14.00 до 14.30
м. «Медведково», ул. Широкая, д. 12, у к/т «Ладога»
м. «Митино», ул. Митинская, д. 40, у ТЦ «Митино»
м. «Щелковская», Московский автовокзал
24 июня с 8.00 до 20.00
р-н Ивановское, ул. Молостовых, д. 9, у м-на «Пятерочка»
р-н Ховрино, ул. Фестивальная, д. 8,  
у ТЦ «Седьмой континент»
р-н Сокол, ул. Алабяна, д. 7, у ТЦ «Азбука вкуса»
25 июня с 10.00 до 16.00
м. «Перово», ул. 2-я Владимирская, д. 34
м. «Отрадное», ул. Декабристов, д. 21
м. «Щукинская», ул. Маршала Василевского, д. 15/1

ПОДПИСКА В КИОСКАХ
23, 24 июня с 10.00 до 17.30,  
обед с 14.00 до 15.00
25 июня с 10.00 до 14.00
м. «Кузьминки», выход к ТЦ «Мираж»

м. «Крылатское», Осенний бул., д. 18, корп. 1,  
у авт. ост. «Дом быта»
м. «Кантемировская», Пролетарский просп., вл. 23
м. «Октябрьское поле», ул. Маршала Бирюзова, д. 12
м. «Парк Победы», пл. Победы, д. 1а
м. «Преображенская площадь»,  
у выхода на Краснобогатырскую ул. 
м. «Смоленская», у выхода из метро
м. «Таганская», у выхода к Театру на Таганке
м. «Теплый Стан», у выхода на Новоясеневский просп. 
м. «Улица 1905 года»,  
у выхода на пл. Краснопресненской Заставы
м. «Чистые пруды», у выхода к Московскому почтамту
м. «Чертановская», у выхода к ТЦ «Штаер»
р-н Орехово-Борисово,  
у авт. ост. «Шипиловская улица, 18»
р-н Южное Медведково, проезд Дежнева, д. 20  
(от м. «Бабушкинская» до остановки «Полярная улица»)
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НЕ УПУСТИ СВОЙ ШАНС — ПОДПИШИСЬ, ЧИТАЙ «МК»!
До 27 июня включительно продлена подписка на газету «Московский комсомолец» 

Социологи заявляют о необычной и про-
тиворечивой на первый взгляд тенденции. 
Экономический кризис, с одной стороны, 
обрушил рынок недвижимости, особенно в 
Москве, цены на квартиры в которой непри-
лично зашкаливали. Но, с другой стороны, 
за счет приезжих потихоньку начали расти 
продажи в новостройках.
Ежедневно в поисках лучшей жизни в столицу 
устремляются тысячи людей. Только в январе 
2016 года в Москву из депрессивных россий-
ских регионов прибыло на 100 тысяч россиян 
больше, чем в начале прошлого года. Такого 
количества желающих перебраться из тихой 
провинции в шумную столицу не было даже 
в перестроечное время. По данным ВЦИОМ, 
в 1990 году поменять место жительства ради 
более высокооплачиваемой работы были 
готовы 40% россиян. В 2015-м их доля вы-
росла до 48%.

О своем желании переехать в крупные горо-
да и Москву заявляют и молодые люди. Согласно 
опросу РАНХиГС, только 4% выпускников, прожи-
вающих в небольших городах, намерены остаться 
там после окончания 11-го класса. А 75% молодых 
людей уверены, что будут жить в более крупном 
населенном пункте, чем их родной город.

В среднем 40% приезжих уезжают обратно 
на родину в течение 2–3 лет. Оставшиеся 60% 
находят постоянную работу и приступают к ре-
шению квартирного вопроса — арендуя жилье 
или покупая квартиру на собственные средства 
или с помощью ипотечного кредитования.

И вот результат. По итогам первого квартала 
2016 года доля региональных покупателей квар-
тир на первичном рынке Москвы составила 16% 
— в 1,5 раза больше, чем в конце 2015 года.

Эксперты выделяют пять основных причин — 
как очевидных, так и не очень, — способствующих 
увеличению количества трудовых мигрантов.

Первая — конечно, более высокий уровень 
окладов. По данным Росстата, среднемесячная 
номинальная начисленная заработная плата по 
России в марте 2016 года составила 35,5 тыс. 
рублей, а в Москве — 70,5 тыс. руб. Это в два 
раза выше, чем в среднем по России, и более 
чем в три раза, чем во многих регионах страны. 
Сравните: в Костромской, Орловской, Псковской, 
Смоленской и других областях средняя зарплата 
за март не превышала 21 тыс. руб. В Москве го-
раздо больше (35–45 тыс.) порой получает даже 
неквалифицированный персонал — уборщицы, 
курьеры, кассиры, грузчики, официанты.

Причина номер два — возможность найти 
работу в столице. Численность безработных в 
России в апреле 2016 года по сравнению с тем 
же периодом 2015 года увеличилась на 100 ты-
сяч человек (на 2,3%) и достигла 4,5 млн. Доля 
безработных в Москве составляет 1,9%, тогда 
как во многих других регионах этот показатель 
выше в 3–4 раза, а то и больше. Например, во 
Владимирской области безработных — 7,2% от 
всего трудоспособного населения, в Ярославской 
— 7,3%, Вологодской — 7,9%, Мурманской — 9%. 
Больше 60 тысяч региональных предприятий в 
этом году анонсировали предстоящее сокраще-
ние персонала. Годом ранее таковых было чуть 
больше 25 тысяч. В общем, очевидно, что по 

сравнению с регионами на рынке труда Москвы 
нет дефицита вакансий. Несмотря на кризис, по 
большинству позиций спрос со стороны работо-
дателей превышает предложение.

Третья причина — относительная доступ-
ность квартир по сравнению с прежними годами. 
По данным «Метриум Групп», минимальная стои-
мость квадратного метра на первичном рынке 
Москвы по итогам мая 2016 года составила 95 
тыс. рублей — в студиях, 86 тыс. — в одноком-
натных квартирах, 73,5 тыс. — в двухкомнатных 
и 79 тыс. — в «трешках». Таким образом, разрыв 
между столичными и региональными ценами стал 
гораздо меньше, чем несколько лет назад. Для 
сравнения: средняя цена за квадратный метр 
на рынке недвижимости Нижнего Новгорода 
по итогам апреля этого года — 67,7 тыс. руб., 
в Самаре — 65 тыс. руб., в Воронеже, Рязани и 
Ярославле — 48 тыс. рублей. «Стоимость студий 
в новостройках столицы начинается от 2,52 млн 
руб., однокомнатных квартир — от 3,33 млн руб., 
двухкомнатных — от 4,68 тыс. рублей», — говорит 
специалист компании.

А ведь еще несколько лет назад «входной 
билет» на рынок Москвы стоил 5 млн руб., и за эту 
цену можно было приобрести лишь небольшую 
«однушку». Теперь же, продав недвижимость в 
другом городе, ее владельцы могут как минимум 
выручить средства для первого взноса за жилье в 
столичной новостройке. А если в собственности 
большая квартира, то ее стоимости может хватить 
на полную оплату недорогого жилья на первичном 
рынке Москвы, даже без ипотечного кредита.

Ипотека с дотируемой ставкой — следующий 
плюс. В 2016 году было продлено действие про-
граммы господдержки ипотечного кредитования. 
Процентная ставка по ней составляет 11,5–12%, 
что ниже рыночной ставки на 3–5%. Заем может 
быть выдан на срок до 30 лет, максимальная сум-
ма для клиентов, покупающих жилье в Москве, 
составляет 8 млн руб., тогда как в регионах эта 
сумма ограничена размером в 3 млн рублей. 
«Доля покупателей из регионов, приобретаю-
щих квартиру с использованием ипотечного 
кредита, доходит до 90%, — подчеркивают экс-
перты. — Первоначальный взнос по ипотеке с 
господдержкой составляет 20%. Получается, что 
при стоимости жилья в новостройке 2,5–3 млн 
руб. для первоначального взноса потребуется 
500–600 тысяч руб. Причем если раньше банки 
неохотно давали кредиты клиентам из регио-
нов без московской прописки, сейчас условия 
предоставления ипотеки иногородним граж-
данам в большинстве кредитных учреждений 
не предусматривают постоянной регистрации в 
столице. Достаточно иметь постоянную прописку 
в любом регионе России.

И, наконец, причина неочевидная. Из-за 
обнищания населения огромное количество 
новостроек в столице пустуют, а их владель-
цы демпингуют. По итогам мая 2016 года на 
первичном рынке столичного жилья эконом- и 
комфорт-класса было представлено 45 проектов 
(148 корпусов). В них экспонировалось около 16 
тыс. квартир площадью от 22,1 кв. м. При этом 
за последние месяцы увеличилось количество 
лотов в домах, уже введенных в эксплуатацию. 
Сейчас их доля составляет 16,6%.

Некоторые аналитики осторожно пола-
гают, что в 2017 году все-таки возможен рост 
цен на квартиры, связанный с удорожанием 
материалов и себестоимости строительства, 
влиянием отложенной инфляции, а также со-
кращением предложения на первичном рынке. 
Предпосылок для этого несколько. Разрешений 
на строительство жилых комплексов в этом году 
выдается на 20–25% меньше, чем в 2014–2015 
годах, — соответственно, через два года на рынке 
может возникнуть дефицит новых объектов. И 
если экономическая ситуация в регионах будет 
ухудшаться (а в обратном уж точно мало кто 
сомневается), доля региональных покупателей 
жилья в столичных новостройках продолжит 
увеличиваться.

Впрочем, вряд ли прирост окажется «взрыв-
ным». Скорее всего, он составит несколько про-
центов в год. Поэтому существенного влияния 
на первичный рынок недвижимости Москвы и 
изменения баланса спроса и предложения тру-
довая миграция оказывать не будет.

Ольга ГРЕКОВА.

КРИЗИС ПОГНАЛ 
В МОСКВУ 
ПРОВИНЦИАЛОВ
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Главные зоны риска большого го-
рода в жару — квартира, метро, 
солнечная сторона улицы. В метро 
обязательно возите с собой бутыл-

ку воды. если поезд застрянет в тоннеле, можно 
смочить ею платок и приложить к вискам — так 
станет значительно лучше. 

На улицах столицы, где повсюду либо рас-
каленный асфальт, либо пыль от строительных 
работ и в который раз перелопаченной плитки, 
тоже нет ничего хорошего. Поэтому старайтесь 
ходить по теневой стороне. И постоянно пейте 
воду — маленькими глотками, каждые 5–10 минут. 
Голову лучше прикрыть головным убором из легкой 
натуральной ткани (хлопок, лен).

еще одна зона риска — помещение без кон-
диционера. Длительное пребывание в душных, 
сильно нагретых комнатах, конечно, вредит здоро-
вью. Особенно страдают те, кто живет на верхних 
этажах многоэтажек с окнами, выходящими на 
солнечную сторону. Им по-хорошему лучше уехать 
за город, однако, если такой возможности нет, ста-
райтесь почаще гулять в парках или любых других 
зеленых зонах, держитесь в тени. Это существенно 
облегчит состояние. Кроме того, постарайтесь 
создать прохладную атмосферу дома. Вентилятор 
или кондиционер? Доктора настаивают на по-
следнем. Несмотря на приятный легкий ветерок, 
вентилятор всего лишь гоняет уже нагретый воз-
дух, а вот кондишн существенно улучшает качество 
жизни в жару. И по возможности не оставайтесь в 
квартире в одиночестве. Одиночество — ключевой 
фактор риска смерти во время жары. Так, в жар-
кий сезон именно у одиноких людей риск смерти 
увеличивается почти в 2 раза. 

есть или не есть? Доктора уверяют: лучший 
рацион на жаркий период — хорошо сбалансиро-
ванная, прохладная и легкоусвояемая пища. Вита-
мины добавляют выносливости и «жаростойкости». 
Следует ограничить сладкое и жирное (они дают 
много тепла, что летом не нужно), а также соленое. 
«Русский человек не ест соль только тогда, когда 
спит. А значит, что он намеренно убивает и почки, 
и сердце, и сосуды», — считает заместитель про-
ректора МГУ имени М.В.Ломоносова профессор 
Вячеслав Мареев. У человека, переедающего соль, 
нарушается работа почек, нарастает тахикардия, 
перестает снижаться артериальное давление по 
ночам, а сосуды становятся жесткими. «Любителям 
солененького грозит быстрая злокачественная ги-
пертония, которая из-за жесткости сосудов к тому 
же плохо поддается лечению. Поэтому мы обучаем 

докторов обязательно спрашивать гипертоников: 
подсаливают ли они пищу за столом и как часто; 
пробуют ли пищу перед тем, как посолить. если не 
пробуют, это гарантированно поражение функции 
почек и шанс на развитие диабета», — предупре-
ждает Вячеслав Мареев.

Не забывайте и о соблюдении питьевого ре-
жима в жару. В такую погоду человек (особенно 
пожилой) должен пить примерно на 150% больше 
жидкости, чем обычно, даже если не испытывает 
жажды. При дефиците воды температура тела 
начинает увеличиваться. От сладких напитков и 
алкоголя лучше отказаться, так как они способ-
ствуют дегидратации и перегреву организма. 
Негазированная вода, зеленый чай, несладкий 
напиток из шиповника, отвары из сухофруктов без 
добавления сахара — лучший способ восполнить 
потерю жидкости. 

Главный защитный инструмент организма от 
внутреннего перегрева — потоотделение. Но оно 
же приводит к снижению уровня важных микроэле-
ментов, из-за чего состояние ухудшается. «Под 
воздействием жары в организме человека проис-
ходит увеличение концентрации натрия, который 
в норме задерживает жидкость. Но в условиях 
патологии (например, при артериальной гиперто-
нии или ишемической болезни сердца) это способ-
ствует декомпенсации сердечной деятельности, 
повышению артериального давления. Задержка 

натрия сопровождается потерей калия, что мо-
жет приводить к развитию сердечной аритмии и 
судорог. Во время «волн жары» также происходит 
потеря внутриклеточного магния, что может оказы-
вать негативное влияние на стрессоустойчивость 
и психику человека — возрастает тревожность 
и ухудшается качество жизни. Поэтому в такую 
погоду необходимо пить препараты-адаптогены 
с калием и магнием», — говорит врач-кардиолог 
Фаиль Агеев.

Врачи также напоминают, что нельзя бросать 
принимать назначенные доктором препараты от 
повышенного давления или снижающие уровень 
холестерина. Кстати, недавно появились лекар-
ства, которые делают и то и другое сразу. А вот со 
многими другими лекарствами в жару нужно вести 
себя крайне аккуратно. Некоторые могут влиять на 
терморегуляцию и баланс жидкости в организме. 
Например, необходимо внимательно отнестись 
к приему мочегонных, противоаллергических, 
седативных, обезболивающих и противовоспа-
лительных (аспирина, парацетамола). «Ключевой 
задачей каждого врача в ситуации жары является 
коррекция терапии для пациента, но ни в коем 
случае не отмена ее. Прерывание курса лечения 
может спровоцировать обострение заболевания 
при изменении температуры воздуха или с насту-
плением осени», — говорит доктор Агеев 

Екатерина ПИЧУГИНА.

С ЛЕГКИМ ЖАРОМ!
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Но они спасают рынок 
недвижимости столицы

И все-таки мы рано или поздно освоим 
технологию телепортации. Может, уже к 
2035 году, а может, и раньше. «Природа 
нам этого не запрещает», — так отозвался 
о планах развития программы «Националь-
ной технологической инициативы», разра-
ботанной АСИ, руководитель Российского 
квантового центра Руслан ЮНУСОВ. О том, 
как фантастика будет входить в жизнь рос-
сиян, — в материале «МК». 

Программа НТИ поделена на две части. 
Первая, на которую необходимо 10 млрд ру-
блей, охватывает период от 2018 до 2025 года, 
куда вошли разработка сети защиты от кибе-
ругроз гражданского населения, отечествен-
ной интеллектуальной системы управления 
городским хозяйством, беспилотного авто-
транспорта. Вторая переносит нас в более 
далекое будущее, с 2025 по 2035 годы, когда 
некоторые из нас в буквальном смысле об-
ретут компьютерные черты. То есть обзаве-
дутся микрочипами в мозге для общения со 
сложными электронными системами силой 
мысли, а термин «телепортация» уже не будет 
вызывать абсолютно никакого ажиотажа, по-
скольку станет обыденностью. 

Итак, кто нам угрожает и посредством 
чего ученые хотят обезопасить нас от гипоте-
тических  злодеев?

— Классическая связь — это оптоволокно, 
по которому передаются импульсы. В каждом 
импульсе миллиарды фотонов, — поясняет 
Юнусов. — Злоумышленник может вторгнуться 
в эту линию, отщипнуть условно блок фото-
нов и прочитать переданную вами информа-
цию. Абонент на другом конце провода даже 
не узнает об этом взломе. Мы предлагаем 
альтернативное решение — линии квантовой 
коммуникации. Информацию, которая перете-
кает из точки А в точку В, перехватить никто не 
сможет, потому что в момент взлома она сразу 
исчезнет. Причем гарантия здесь обеспечива-
ется физическим законом: мы не можем взять 
одну элементарную частицу (квант) и незамет-
но считать ее состояние. На этом базируется 
принцип квантовой криптографии. На днях 
впервые запустили первую 30-километровую 
ветку такой связи между двумя отделениями 
одного банка. 

Будет ли пользоваться такими системами 
то самое гражданское население, упомянутое 
в программе? Специалисты не сомневаются 
в этом. Ведь что сейчас в наибольшей цене? 
Информация. Неважно о чем — о котировках 
на бирже или о состоянии здоровья дорогой 
тетушки. А потому защита ценных данных будет 
востребована на всех уровнях общества. 

— Не могу не спросить вас о преслову-
той телепортации, о которой упоминается в 
программе в разделе «после 2025 года». 

— Речь здесь идет, конечно же, не о физи-
ческой телепортации, как ее представляет себе 
большинство: кто-то зашел в кабинку в Москве, 
а вышел в Нью-Йорке, — а о квантовой телепо-
ртации. Объясню на уровне одного атома. если 
мы хотим телепортировать один атом, нам не 
нужно перемещать его в пространстве — до-
статочно считать с него все его характеристики 
и просто передать их другому атому.

— Почему это называется «теле-
портация», а не просто «передача 
информации»?

— Потому что в квантовой физике мы не 
можем считывать информацию, не изменяя, 
не повреждая объект. Иными словами, считав 
информацию с первого атома, мы его сразу 
уничтожаем. Точнее, не его самого, а его со-
стояние, чтобы не клонировать одинаковые 
атомы.

— Как происходит процесс записи?
— Посредством фотона. Именно он пере-

носит состояние атома из точки А на другой 
атом, находящийся в точке В. Получается как 
в представляемой нами телепортации: взя-
ли что-то, оно исчезло, а потом появилось в 
другой точке. 

если бы взяли человека и считали кванто-
вую информацию со всех его атомов на фото-
ны, потом эти фотоны отправили в точку В, 
воссоздав в точности всю информацию, то мы 
получили бы ту самую телепортацию, которую 
видели в фильмах. Но это, конечно, колоссаль-
ная задача, она и в 2065 году не осуществится. 
Пока мы можем использовать эти методы вну-
три квантового компьютера или усовершен-
ствования систем квантовой связи. 

Планируется, что в течение 5–10 лет мы 
разработаем квантовые повторители. Их можно 
будет поставить на каждом сотом километре, 
и они будут помогать передавать информацию 
дальше, как бы телепортируя ее. Это и будет 
конкретное применение квантовой телепо-
ртации в народном хозяйстве. 

Наталья ВЕДЕНЕЕВА.

ЧЕРЕЗ 20 ЛЕТ 
РОССИЙСКИЙ 
НАРОД БУДЕТ ЖИТЬ 
ПРИ ТЕЛЕПОРТАЦИИ
«МК» детально 
объяснили, что именно 
будут телепортировать
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Праздник балалайки в России начали от-
мечать совсем недавно, меньше десяти 
лет. Хотя 23 июня как День балалайки 
отмечается не только в России, но и в 
других славянских странах. Инструмент 
имеет длинную непростую историю, он 
оказывался порой даже в центре поли-
тических событий. 
Руководитель Центра народной культу-
ры и искусства Владимир Девятов по-
ведал «МК», как возникла балалайка и 
приобрела привычный всем вид. 

ЦИФРЫ
Группа C
Украина—Польша — 0:1 (0:0)
Блащиковский, 54 (0:1)
С.Ирландия—Германия — 0:1 (0:1)
Гомес, 30 (0:1). 
Итоговое положение команд:

 И В Н П М О
1. Германия 3 2 1 0 3-0 7
2. Польша 3 2 1 0 2-0 7
3. С.Ирл. 3 1 0 2 2-2 3
4. Украина 3 0 0 3 0-5 0
Группа D
Чехия—Турция — 0:2 (0:1)
Йилмаз, 10 (0:1). Туфан, 65 (0:2). 
Хорватия—Испания — 2:1 (1:1)
Мората, 7 (0:1). Калинич, 45 (1:1). 
Перишич, 87 (2:1). 
Итоговое положение команд:

 И В Н П М О
1. Хорватия 3 2 1 0 5-3 7
2. Испания 3 2 0 1 5-2 6
3. Турция 3 1 0 2 2-4 3
4. Чехия 3 0 1 2 2-5 1

РЕПОРТАЖ

Хорошая сборная по футболу. Не твоя. 
Вот ты и бесишься.

Девочка, которая в школе сидела бли-
же к окну и батарее, созрела еще в 5-м 
классе.

2060 год. Прилетаешь домой после экс-
курсии на Марс, снимаешь экзоскелет, 
даешь ванне указание наполниться и 
телепортироваться в спальню. Сам в это 

время копируешь из мозга на флешку вос-
поминания об экскурсии. Затем залезаешь 
в ванну, а она ледяная. Ты совсем забыл, что 
на две недели отключили горячую воду.

— Блин, снова не выспался. Сегодня лягу 
в десять!
— Минут второго?..

Купила мужу костюм, тройку... Трусы и два 
носка... Люблю его, балую!!!

КУРС ВАЛЮТ

По курсу ЦБ на 23.06.2016
1 USD — 63,7162; 
1 EURO — 71,8082.

ДНИ РОЖДЕНИЯ

Анна Ахматова (1889–1966), классик
Александр Бенкендорф (1782–1844), шеф 
жандармов
Зинедин Зидан (1972), футболист, главный тре-
нер клуба «Реал» (Мадрид)
Александр Любимов (1962), тележурналист, 
президент телекомпании «ВиД»

Фрэнсис Макдорманд (1957), актриса, лауреат 
премии «Оскар»
Валерий Меладзе (1965), певец, продюсер

пОД гРАДУСОм

По информации Гидрометцентра России, сегодня 
температура ночью в Москве 13…15°, днем в 
Москве 25…27°. Переменная облачность, без 
осадков, ветер ночью северо-западный, 4–9 м/с, 
днем северо-западный, 6–11 м/с.
Восход Солнца — 3.42, заход Солнца — 21.21, 
долгота дня — 17.38.
По данным ИЗМИРАНа и Лаборатории магнито-
биологии, утром будет слабая геомагнитная буря, 

днем и вечером небольшие возмущения.
ДАТСКИй УгОЛОК

Международный олимпийский день.
День государственной службы ООН.
1771 г. — в Испании во время корриды погиб 
первый матадор — Хосе Кандидо Экспозито.
1846 г. — бельгиец Адольф Сакс получил патент 
на саксофон.
1894 г. — в Париже создан Международный 
олимпийский комитет, его генсеком стал Пьер 
де Кубертен.
1961 г. — вступил в силу Договор об 
Антарктике.
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Оренбурге, Орле, Перми, Петрозаводске, Петропавловске-Камчатском, Ростове-на-Дону, Рязани, Самаре, Санкт-Петербурге, Саратове, Серпухове, Севастополе, Симферополе, Смоленске, Сочи, Ставрополе, Сургуте, Твери, Томске, Туле, Тюмени, Улан-Удэ, Уфе, Хабаровске, Чебоксарах, Челябинске, Черкесске, Южно-Сахалинске,  Ярославле, а также в США, Канаде, Германии, Греции, Испании, Египте, на Украине, в Латвии, Израиле, Эстонии, Казахстане, Киргизии, Азербайджане, Австралии, Молдове, ОАЭ.

УЧРЕДИТЕЛЬ: гусев павел Николаевич  
СВИДЕТЕЛЬСТВО О РЕгИСТРАЦИИ СмИ: пИ №ФС77-42977  
от 10.12.2010, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, 
информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор)СВОБОДНАЯ ЦЕНА

КАК ОСТАНОВИТЬ СТАРЕНИЕ МОЗГА? 
КАК УБЕРЕЧЬ СЕБЯ ОТ ИНСУЛЬТА?

Старение мозга человека — исклю-
чительное явление. В природе этот 
недуг поражает только человека, 
который вынужден расплачиваться 
за свое доминирующее положение на 
планете. 

Начиная со среднего возраста это и нару-
шение мозгового кровообращения, это инсульты 
и, как следствие, парализация, это ухудшение 
и потеря памяти, рассеянность и развитие не-
обратимых дегенеративных процессов. К тому 
же самый здоровый человек имеет 18% веро-
ятность развития болезни Альцгеймера, со-
гласно статистике. А это означает в конечном 
итоге потерю долговременной памяти, общее 

самоустранение больного от жизни по мере 
затухания сознания. 

Плохая экология, питание, напряженная 
работа — все это может стать причиной для 
попадания в «группу риска», активно предрас-
положенную к заболеваниям головного моз-
га, проблемам мозгового кровообращения, 
инсультам.

При попадании человека в подобную группу 
риска исключительно необходимо внимательно 
следить за своим здоровьем. Стрессы, ожире-
ние, курение, злоупотребление спиртными на-
питками, повышенный холестерин, артериальная 
гипертония могут спровоцировать серьезные 
проблемы с головным мозгом и в конечном 
счете стать причиной инсульта.

Основных видов инсульта два: ишемический 
и геморрагический.

Ишемический — наиболее распростра-
ненная форма инсульта. Возникает вследствие 

закупорки сосудов, ответственных за кровоснаб-
жение мозга, тромбом или сгустком крови. Как 
результат, нервные клетки перестают получать 
кислород и питательные вещества и, если не 
принять специальных мер, отмирают.

Геморрагический инсульт. Причина этого 
типа инсульта — разрыв мозгового сосуда. Кровь 
в мозге начинает скапливаться в прилежащих 
тканях, оказывает давление на нервную ткань, 
тем самым нарушая ее жизнедеятельность.

Как же уберечь свой мозг от старения, за-
тухания и последующего разрушения? Возможно 
ли не дать собственной памяти стереть образы 
близких людей? Как остановить деградацию 
мозговой активности? 

Ученые создали программу «Защита 
мозга», обладающую комплексным нейропро-
текторным действием, защищающую орга-
низм человека от преждевременного старения 
и повышающую его устойчивость к развитию 

заболеваний, свойственных старческому воз-
расту. В клинических исследованиях отмечено, 
что при употреблении программы «Защита моз-
га» клетки мозга реактивируются, а нейронный 
поток снова оживляется, что само по себе за-
медляет процесс угасания мозга и организма 
в целом. 

Быть здоровым, дееспособным, а глав-
ное, нужным себе и близким, может каждый 
человек. 

Не будьте обузой, обращайтесь 
на «горячую линию» программы 

«Защита мозга» 

8-495-500-03-16, 
с.9.00 до 20.00
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ЕСЛИ У ВАС БОЛИ В СПИНЕ, ПОЗВОНОЧНИКЕ, СУСТАВАХ 
При сопутствующей терапии «Критон» 
поможет вам избавиться от заболеваний 
позвоночника и суставов. Это новейшее 
устройство помогает блокировать боле-
вые рецепторы, восстанавливать и укре-
плять позвоночник и суставы. Помогает 
при межпозвоночной грыже, радикули-
те, артрите, артрозе, сколиозе, ослож-
нениях после травм и переломов. 
10 причин заказать «Критон»:
� Помогает даже при самых сложных случаях
� Помогает снять болевой синдром
� Используется самостоятельно и в домашних 
 условиях
� Доступен и эффективен
� Успешно применяется пожилыми и молодыми 
 пациентами

� «Критон» уникален, его также используют 
 при заболеваниях сердечно-сосудистой 
 и мочеполовой системы, бронхиальной астме, 
 гастрите, желчнокаменной болезни
� Его эффективность доказана клиническими 
 испытаниями Академии им. Мечникова
� Минимальные цены
� Максимальные результаты

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ.ПРОКОНСУЛЬТИРУИТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
ОГРН 1137746583182 ООО «М.Ц. Биоинноваций», 

115230, г.Москва, Хлебозаводский проезд, д.7, стр.9. 
*Применяется в комплексе с сопутствующей терапией 

по назначению лечащего врача. Реклама. 

Получить информацию о применении 
и заказать «Критон» можно 

по телефону в Москве 
8 (495) 645-01-03 ежедневно 

с 9:00 до 20:00

Закажите «Критон»*, и боль может исчезнуть после нескольких процедур

СпОРТ

гОРЯЧАЯ пЯТЕРКА АНЕКДОТОВ «мК»
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c 1-й стр.
Уповать ни на что было нельзя, 
надо было в момент саммита найти 
достойные слова от лица всей 
спортивной России. Причем слова, 

которые опирались бы на предварительно про-
веденную работу. То, что мы часто не видим ее, 
эту работу, национального олимпийского коми-
тета, совсем ее не отменяет. В тишине лучше 
дела делаются.

Президент ОКР Александр Жуков выступил с 
докладом, перечислил все, что сделано Россией 
за последнее время в борьбе с допингом. Самыми 
эмоциональными были слова: «Вы действительно 
считаете, что справедливо лишить возможности 
Елену Исинбаеву и Сергея Шубенкова участвовать 
в Олимпийских играх, в которых примут участие 
Тайсон Гэй и дважды ранее дисквалифициро-
ванный за допинг Джастин Гэтлин?» Замечено 
давно: иногда чем проще сформулирована мысль 
в самый серьезный момент, тем она доступней и 
четче бьет в цель. 

У президента МОК была задача другая — го-
ворить много и витиевато. Что-то сказать, что-то 
подвесить в воздухе. Не зря, конечно, у Томаса 
Баха высшее юридическое образование, степень 
доктора юридических наук, не зря он в олимпий-
ских высших структурах уже тучу лет. (Аж в 1981 
году вошел в первый состав комиссии атлетов 
МОК, а в 1996-м был избран в состав исполкома 
МОК.) Президент не мог не поддержать решение 
ИААФ, но обязан был не навредить олимпийскому 

движению, потому изящно балансировал. 
Многие вопросы еще требуют уточнения. 

Кроме одного: ОКР не дисквалифицирован, речи 
об отстранении всей сборной России не идет. 
Более того, Бах дал всячески понять, что сегодня 
(и тут так и рвется слово «пока») речь идет о на-
рушениях и климате в одном виде спорта, легкой 
атлетике. А весь ОКР заслужил похвалу. Саммит 
отметил, что ОКР упомянут в отчете ВАДА в по-
зитивном ключе. ОКР сделал вместе с комиссией 
хорошую работу».

Теперь о слово «пока», срывающемся с уст 
и не дающем дышать ровно. Не обошел эту про-
блему и сам Жуков, отвечая на вопросы журна-
листов после саммита. «В целом ситуация явно 
непростая. Очевидно, что многие еще ожидают 
доклад комиссии Макларена, который будет в 
середине июля. Трудно загадывать. Посмотрим, 
что там будет, в этом докладе». 

Речь идет о расследовании обвинений, 
выдвинутых Григорием Родченковым. Именно 
после них впервые и была допущена мысль об 
отстранении всей страны от Игр из-за систем-
ного применения допинга под руководством 
государства.

Но и это еще не все. На саммите прозвучало, 
что к остальным федерациям претензий нет. И 

нам снова приходится оценивать слова только 
на текущий момент. Потому что стремительность 
происходящего сегодня на спортивном фронте 
мы уже отмечали. 

Практически в день саммита ВАДА вме-
сте с Международной федерацией плавания 
(ФИНА) объявило о начале расследования до-
пинговых обвинений в российском и китайском 
плавании. Поводом для подозрений по нашему 
адресу послужила очередная публикация, обви-
няющая бывшего исполнительного директора 
Российского антидопингового агентства Никиту 
Камаева (ныне покойного) и все того же экс-главу 
московской антидопинговой лаборатории Гри-
гория Родченкова. Якобы за три миллиона в год 
Камаев и Родченков предлагали Всероссийской 
федерации плавания еще перед Играми в Лон-
доне исключить нескольких ключевых пловцов 
из антидопингового пула.

Президент нашей ВФП Владимир Сальни-
ков назвал все абсурдом. А вот ФИНА призвала 
всех, кто обладает доказательствами нарушений 
антидопинговых правил в российском плавании, 
предоставить их организации для принятия по-
следующих решений. 

Появятся ли «Степановы» от плавания? И 
смогут ли пловцы противостоять обвинениям? На 

Олимпийских играх 2012 года российские пловцы 
завоевали четыре медали: два «серебра» (Евгений 
Коротышкин и Анастасия Зуева) и две «бронзы» 
(Юлия Ефимова и мужская сборная в эстафете 
4х100 м вольным стилем). В Рио-де-Жанейро 
наши спортсмены получили право выступить в 26 
дисциплинах из 32. И до сих пор подвешен вопрос 
по участию в Играх звезды мирового плавания 
Юлии Ефимовой, которая все еще подозревается 
в использовании пресловутого мельдония после 
первого января 2016 года. 

Еще один вид спорта, который может за-
звучать в ближайшие дни в нежелательном для 
нас  контексте, — тяжелая атлетика. За 2015 год 
в России было дисквалифицировано семь спор-
тсменов, перепроверки Олимпиад унесли с по-
моста еще троих. Международная федерация 
имеет право наказывать и за трех человек в год. У 
сборной России по тяжелой атлетике 10 лицензий 
на Игры, 6 — у мужчин и 4 — у женщин. Федерация 
тяжелой атлетики России на данный момент на-
звала имена только женского состава команды: 
Тима Туриева, Наталья Хлесткина, Анастасия 
Романова, Татьяна Каширина. 

У остальных сборных, к счастью, столь оче-
видных проблем нет. Даже мельдониевый ура-
ганный скандал затронул далеко не всех. Так что 
выступать есть кому. Более того, спортсмены 
готовы идти на все, чтобы доказать свою чисто-
ту. Сборная по фехтованию, например, у нее 10 
из 10 завоеванных лицензий, на проходящем 

сейчас чемпионате Европы приняла решение 
пройти допинг-контроль в полном составе. За-
явку на его проведение федерация фехтования 
подала еще несколько недель назад. Исполком 
европейской федерации ее поддержал, пред-
ставители ВАДА прибыли для этой цели из Гер-
мании. Допинг-пробы будут взяты у 24 российских 
фехтовальщиков. 

На сегодняшний день сборная России в 
различных видах спорта завоевала 228 (без 
легкой атлетики) олимпийских лицензий на 
Игры-2016, что позволяет России уже сфор-
мировать олимпийскую команду в составе 322 
спортсменов и принять участие в розыгрыше 
медалей в 186 дисциплинах из 306 возможных. 
Количество спортсменов в сборных по видам 
спорта может быть уменьшено по решению 
соответствующих российских спортивных фе-
дераций, в том числе и по результатам внутри-
российского отбора.

…«А, ладно, все равно буду изо всех сил бо-
леть и комментировать», — что еще оставалось 
сказать во время последнего матча России на 
чемпионате Европы российскому комментато-
ру? Так и тут. Только во Франции все зависело 
от наших футболистов. А даже сам выход сбор-
ной России в полном составе на олимпийское 
поле сегодня зависит совсем не от спортсменов. 
Поэтому за каждого, кто останется, изо всех сил 
болеть будем.

Ирина СТЕПАНЦЕВА.

Мнение постоянного футболь-
ного эксперта «МК», звездного 

болельщика — создателя ВИА 
«Самоцветы» Юрия МАЛИКОВА. 

— Если коротко о результатах нашей 
сборной — обида жуткая. В двух первых матчах 
(с Англией и Словакией) тренерский штаб во 
главе с Леонидом Слуцким допустил очевидные 
ошибки при определении состава, а вот в игре 
с Уэльсом вина за поражение полностью лежит 

на самих футболистах, которые выглядели бес-
помощно, безвольно.
Появление Головина и Ноштедтера обернулось 
полным провалом игроков. Ведь есть же Глуша-
ков! Был Мамаев, который после своих недавних 
высказываний может остаться вне сборной. Не 
было самоотдачи, которой так славился наш 
футбол в советские времена. А ведь тогда в 
сборной практически не платили.

Александр ПОКАЧУЕВ.

О чем говорит сейчас Франция? Конечно, о 
Евро-2016 — или, если хотите официально, 
о чемпионате Европы по футболу: «Ну о чем 
же еще, мсье!» — охает портье Ги в нашем 
отеле.

При этом кто-то обсуждает непосредствен-
но игру, удивляется быстрому вылету России и 
Украины (да, две худшие команды турнира на 
тот момент, когда пишу эти строки), а кто-то 
— околофутбольные штучки типа количества 
выпитого за вечер одной английской компашкой 
пива (счет примерно на 2 тысячи при цене одной 
порции в 6 евро: набралось более 350 кружек, 
получается).

Если говорить о футболе еще — многие тут, 
включая знаменитого некогда «мушкетера» из 
суперчетверки хавбеков, выигравшей предыду-
щий домашний чемпионат Европы для Франции 
в 1984-м, Алена Жиресса, возглавляющего ныне 
сборную Камеруна, удивляются: почему сборная 
Германии категорически не феерит, как предпо-
лагалось? Три гола за весь групповой турнир в 
ворота Украины, Польши и Северной Ирландии 
— как-то не слишком серьезно для чемпионов 
мира, правда?

— Вообще-то мы ни одного мяча еще не 
пропустили — почему же вы не хотите акцентиро-
вать внимание на этом? — Йоахим Лёв, главный 
тренер «бундесманншафт», иногда начинает 
раздражаться в ответ даже на относительно 
безобидные вроде журналистские вопросы — 
ох, тяжела ты, шапка Мономаха!

— Это, конечно, замечательно, но все же 
в соперниках у вас были далеко не Испания 
с Францией…

— А вы думаете, с Польшей, у которой в 
атаке есть Левандовски, значительно легче? 
Да и вообще, как ни банально прозвучит, при-
лично сейчас тут выглядят не только записные 
фавориты: посмотрите, многие ли ждали таких 
подвигов от Словакии или Албании? Кто-то из 
них, возможно, достанется нам в 1/8 финала — 
так что матч с Северной Ирландией получился 
репетицией того, как преодолевать серьезные 
оборонительные редуты. В целом же мы за-
няли первое место в группе — само по себе 
это неплохо.

— Но вы были на волоске от второго 
места — поляки, у которых тоже 7 очков, 
забили всего на один мяч меньше…

— Да, но с Северной Ирландией они, как и 
мы, отличились только раз, при том что у нас, как 
вы видели, было множество моментов. Просто 
Томасу Мюллеру не везло — уверен, его еще 
прорвет. Главное, у него есть эти моменты. Вот 
если бы не было вообще, надо было бы начи-
нать беспокоиться. Но реализацией я не очень 
доволен. Мы могли бы к перерыву вести 2–4 
мяча — тогда ведущим игрокам можно было 
бы дать отдохнуть.

Ирландцы, конечно, защищались здорово. 
Со всей страстью. Хотя, думаю, при этом едва 
ли с такой игрой они смогут далеко пройти в 
турнире. Впрочем, можно сосредоточить вни-
мание на этом, а можно сказать, что молодцы 
тот же Мюллер и Марио Гомес, согласны? Такие 
комбинации мы наигрывали на тренировках! На 
сей раз наша сборная использовала схему с 
центрфорвардом в отличие от той, где действует 
ложная «девятка» (немцы играли так, когда на 
поле был Марио Гётце. — А.Л.). И мы увидели, 
в чем ее преимущества. Это опять-таки может 
пригодиться в 1/8 финала, когда соперник будет 
защищаться едва ли не всей командой.

— А что с Боатенгом?
— У него возникли небольшие проблемы с 

лодыжкой — мы приняли решение заменить его, 
дабы не рисковать перед плей-офф.

Фанаты, которые 
всех удивили
Как развлекаются 
на европейском первенстве 
болельщики других стран
Благодаря нескольким событиям, случив-
шимся на чемпионате Европы с нашими фа-
натами, у многих создается впечатление, что 
российские ультрас больше всех хулиганят, 
а фанаты других стран умеют только петь и 
слаженно поддерживать любимую команду. 
Как удалось выяснить, и от наших зарубежных 
коллег в том числе, это далеко не так и во 
Франции успели отличиться все понемногу. 
«МК» представляет рейтинг самых оригиналь-
ных поступков фанатов других стран.

    
Болельщик сборной Ирландии, не будем 

говорить «украл» — скажем так: взял без раз-
решения бутылку из гостиницы. Незадачливый 
фанат хотел угоститься вином, полагая, что в 
отеле оно наверняка будет хорошим. Но когда 
стал пить из бутылки, оказалось, что это уксус. Но 
говорят же, что на халяву и уксус сладкий...

    
Юный француз албанского происхожде-

ния пронес на стадион в заднем проходе фай-
ер длиною, как заявляет полиция, почти 18 см. 
Правоохранительные органы узнали об этом 
после того, как болельщик, зажигая петарду, 
поджег себя и своих двух товарищей. За кого 
болел — непонятно, потому что в этом матче 
Франция как раз играла с Албанией.

    
Болельщик сборной Англии организовал 

сбор средств на собственной страничке, чтобы 
купить билет и отправить домой полузащитника 
своей национальной команды Рахима Стерлинга, 
который, по мнению фаната, очень плохо выгля-
дит на поле и позорит страну. Собрать удалось 
почти 300 фунтов стерлингов — конечно, мало-
вато, но если бы собирали для сборной России, 
то, думается, денег хватило бы на отдельный 
чартер сразу после матча с Уэльсом.

Татьяна АРТЮХОВА.

ЧАС ИКС

БОМОНД

ВОПРОС ДНЯ

Битва олимпийских умов...

Наш спецкор Алексей ЛЕБЕДЕВ 
передает из Парижа
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ВАЖНОВАЖНО

Согласно информации от итальянских журналистов, 
в сборной России по футболу после фиаско на Евро-
2016 в качестве нового главного тренера снова будет 
легионер. Якобы Российский футбольный союз ведет 
переговоры с чилийским специалистом Мануэлем 

Пеллегрини.
Но, как рассказал корреспонденту «МК» источник в РФС, это 
не совсем так: «Информация про Пеллегрини не более чем 
хитроумный ход агентов, которые накручивают трансферную 
стоимость своему клиенту. Если представить на секунду, что 
РФС действительно ведет переговоры, то вряд ли об этом станет 
известно кому-то, тем более итальянским журналистам. 
Пока же никакого решения по тренерскому составу националь-
ной команды нет. Леонид Слуцкий остается на своем месте, 
команда только прилетела, еще ничего не успели обсудить — с 
Леонидом Викторовичем ли, или еще с кем-то другим... Поэтому 
информация если и появится, то значительно позже».

Все игроки той команды победителей благополучно перешли во взрослый 
футбол. Так где же вы, игроки сильнейшей команды Европы-2013?

Игрок Амплуа Клуб 
Антон Митрюшкин (Москва) Вратарь «Сьон» (Франция) 
Владислав Паршиков (Воронеж)  Полузащитник  «Чертаново» (Москва)
Павел Паршиков (Воронеж) Полузащитник «Чертаново» (Москва)
Михаил Лихачев (Ижевск) Защитник «Спартак» (Москва)
Джамалдин Ходжаниязов (Туркмения) Защитник «Орхус» (Дания)
Денис Якуба (Сотниковское) Защитник «Кубань» (Краснодар) 
Сергей Макаров (Некрасовка) Полузащитник «Минск» (Белоруссия)
Александр Головин (Калтан) Полузащитник ЦСКА (Москва)
Александр Зуев (Костанай) Полузащитник «Спартак» (Москва)
Дмитрий Баринов (Огуднево) Полузащитник «Локомотив» (Москва)
Рифат Жемалетдинов (Москва) Нападающий «Локомотив» (Москва)
Рамиль Шейдаев (Санкт-Петербург) Нападающий «Зенит-2» (Санкт-Петербург)
Алексей Кузнецов (Брянск) Вратарь «Волга» (Нижний Новгород)
Александр Макаров (Ершов) Нападающий «Тосно»
Данила Буранов (Москва) Полузащитник «Белшина» (Белоруссия)
Алексей Гасилин (Санкт-Петербург) Нападающий «Шальке-04»-2 (Германия)
Егор Рудковский (Омск) Полузащитник «Чертаново» (Москва)
Анатолие Николаеш (Молдавия)  Защитник «Униан Лейрия» (Португалия)
Александр Довбня (Москва) Защитник «Локомотив» (Москва)

ЮРИЙ МАЛИКОВ: «ОБИДА ЖУТКАЯ»

После провального выступления 
сборной России на Евро-2016, как 
и после такого же выступления на 
Евро-2012, эксперты и аналитики 
долго еще будут обсуждать тему сме-
ны поколения в составе националь-
ной команды: надо больше выпускать 
молодых, доверять им, искать их — 
вон российская молодежная сборная 
(до 17 лет) завоевала «золото» в 2013 
году на аналогичном турнире.

Как сложилась судьба 
юношей сборной 
России, завоевавших 
«золото» в 2013 году

ВЫРОСЛИ И ЗАВЯЛИ

Семечки завоевали даже Испанию
УЕФА опубликовал результаты исследования, осно-
ванного на нескольких прошедших чемпионатах 
Европы. Что едят фанаты, когда следят за играми 
своих сборных? Указаны и пенные слабоалкоголь-
ные напитки, но они в почете практически у всех 
болельщиков, а нас интересует, с чем любители 
футбола их сочетают. Вот что на первом месте у 
любителей сборных — участниц Евро-2016. 
Албания Кебаб, фрикадельки
Бельгия Картофель фри
Германия Колбаски
Англия  Мясной паштет
Франция  Сосиски в блинчике
Ирландия  Картофель фри
Исландия Хот-дог и пицца
Италия  Сосиска в тесте с паприкой
Хорватия  Семечки и фундук
С.Ирландия  Бургер
Австрия  Шницель в булочке
Польша Колбаски и семечки
Португалия  Мясо в булочке
Румыния Подсолнечные и тыквенные семечки
Россия Семечки, фисташки и хот-дог
Швеция Хот-дог
Швейцария Колбаски
Словакия Семечки и колбаски
Испания Семечки
Чехия Колбаски
Турция Рубленое мясо под соусом
Украина Семечки
Венгрия Семечки и крендельки с плавленым сыром
Уэльс Мясной паштет

Матч Хорватия—
Испания.

ap

ap

пРАЗДНИК БАЛАЛАйКИ, 
ЗАпРЕЩЕННОй ОБАмОй 
В России отмечается 
день музыкального 
инструмента, который 
нельзя купить в США

— День балалайки отмечается с 2008 года. 
Это праздник не только для тех, кто играет на 
инструменте, но и для всех исполнителей на-
родной музыки. Правда, официального статуса 
не имеет, а появился в стране на подъеме духа 
патриотизма. Отмечается в основном творче-
ской общественностью. Проводятся в честь него 
концерты, фестивали, смотры. В Крыму прово-
дится 23 июня ежегодно фестиваль народных 
инструментов. 

— Как возникла идея?
— Идея праздника появилась в клубе 

музыкантов-народников, который возглавля-
ет директор квартета народных инструментов 
«Сказ» Дмитрий Белинский. Праздник отмечается 
и в других странах, где живут славянские народы. 
Дмитрий Белинский обратился президенту с 
просьбой сделать праздник балалайки офици-
альным. Но ему отказали. 

— Почему отмечают именно 23 июня?
— 23 июня исполнилось 320 лет первому 

упоминанию балалайки в исторических доку-
ментах, также 125 лет с тех пор, как инструмент 
попал к молодому мастеру Василию Андрееву, 
который преобразовал балалайку, он, кстати, был 
организатором народных оркестров. 

— В связи с чем впервые упоминается 
балалайка?

— В 1688 году служащие Стрелецкого при-
каза задержали крестьян, у которых была бала-
лайка. В тот период Алексей Михайлович издал 
указ, запрещающий играть на балалайке, домбре 
и гуслях. Инструменты сжигали, а тех, кто на них 
играл, отправляли в ссылку. Балалайка появи-
лась на грани XI и XII веков. В России балалайка 
появилась, вероятно, из-за татар, которые могли 
привезти инструмент во время ига. Или это пре-
образованная домбра. 

— Как преобразовал инструмент Васи-
лий Андреев? 

— Василий Андреев, происходивший из 
знатного рода, сформировал окончательно 
балалайку: форму, нотный строй. И хотя его 
родители отдавали предпочтение роялю, как 
было принято у дворян, Василий Андреев очень 
любил народные инструменты. Ездил с ними в 
зарубежные гастроли. 

— Кто делал балалайки в СССР?
— В советские времена было несколько 

мастерских, которые делали этот народный 
инструмент. Были индивидуальные мастера, 
они использовали несколько пород дерева: бук, 
сосна, ель. Звук балалайки неподражаем, нет 
другого такого инструмента. 

— Балалайка — один из символов России, 
как к ней относились за границей? 

— С 1940 года в США балалайка запрещена 
к продаже. До 2000 года этот запрет не касался 
Аляски, но потом распространился и на эту тер-
риторию. Барак Обама продлил его до 2020 года. 
Играть на балалайке, конечно, можно, но нужно 
приобрести специальную лицензию. 

Евгения РУЧКИНА.

Отдельную благодарность народному 
артисту России Владимиру ДЕВЯТОВУ и 
фолк-группе «ЯR-марка» редакция газеты 
«Московский комсомолец» хочет выразить 
за выступление на устном выпуске газеты 
в городе Фрязине, который состоялся 21 
июня во дворце культуры «Исток». В про-
грамме также приняли участие известный 
артист, любимый многими, Сергей КУПРИК 
и замечательный певец, автор своих пе-
сен Сергей ВЕРТИНСКИЙ. Благодаря их 
таланту праздник прошел на самом высо-
ком уровне!
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